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>> ANIVERSÁRIO  Cidade Polo da Região Centro Serra se aproxima do 
centenário de emancipação, se destacando ao longo das décadas

Sobradinho: neste dia 3 de 
dezembro, 95 anos de história

Suplemento e páginas 34 e 35

JEAN BILHAN E ALEX RECH
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DIVULGAÇÃO

Oficina de Patinação do Projeto Arte e Cidadania 
apresenta seu Show de Fim de Ano: “Encanto”

Neste sábado, 3 de de-
zembro, o Ginásio 

Tigrão, em Arroio do Ti-
gre, será palco de uma 
linda apresentação. O 
Show de Fim de Ano da 
Oficina de Patinação do 
Projeto Arte e Cidadania 
e da Companhia Chas-
sé de Porto Alegre, terá 

como tema “Encanto”, e 
acontecerá a partir das 
19h30. Além de desta-
car o trabalho feito pe-
los alunos e professo-
res do Projeto, o even-
to terá grandes atra-
ções, como a apresenta-
ção especial de Marcel 
Stürmer, campeão dos 

Jogos Mundiais de Pa-
tinação Artística e tetra 
campeão dos Jogos Pa-
namericanos; e de Ga-
briela Plenz Bologne-
si, campeã sul-america-
na de Patinação Artís-
tica, vice-campeã Mun-
dial Categoria Show; vi-
ce-campeã da Copa Lis-
sy Les Molineux, Paris-
-França e também pro-
fessora do Arte e Cida-
dania. 

Serão cerca de 400 
patinadores se apresen-
tando, entre os visitan-
tes e os alunos das Ofi-
cinas de Patinação do 
Arte e Cidadania de So-
bradinho, Estrela Velha, 
Ibarama, Lagoa Boni-
ta do Sul e Arroio do Ti-
gre, que são orientadas 
pelas professoras Re-
nata Linassi, Bruna Tre-
visan, Pâmela Todendi, 
Bruna Puntel, Bibiana 
Cides e Isadora Schnei-
der. Uma grande equi-
pe está envolvida na 
produção desse evento 
que será apresentado 
em uma pista especial, 
a ser montada na quadra 
do Ginásio Tigrão. Essa 
pista foi trazida de Cam-
po Bom, em uma parce-
ria com o técnico cam-

peão mundial Léo Ben-
cochea. Figurinos, som 
e luz também serão di-
ferenciais do espetácu-
lo que marca mais uma 
vez a parceria da Proje-
to Arte e Cidadania e a 
Companhia Chassé, de 
Porto Alegre.    

Na abertura do show 
haverá um momento de 
homenagem à Associa-
ção de Juventude Rural 
de Arroio do Tigre (Aju-
rati), que deverá contar 
com a presença das so-
beranas da entidade e 
de representantes da di-
retoria e das juventudes 
participantes.

Segundo os organiza-
dores do evento, a apre-
sentação deste sábado  
será uma noite inesque-
cível, que além de mos-
trar todo o empenho e 
a dedicação de alunos e 
professores da Oficina 
de Patinação do Proje-
to, será uma oportunida-
de de ver de perto a be-
leza e a magia da Pati-
nação Artística Mundial, 
através da apresentação 
dos grandes nomes des-
te esporte que estarão se 
apresentando no evento. 

Os Ingressos são limi-
tados e crianças de até 

3 anos não pagam. Es-
tão à venda, antecipa-
damente, por R$ 10,00, 
nos seguintes locais: em 
Sobradinho, na Lovatto 
Presentes, Loja Espaço, 
Mercado Dalmolin, Red 
Lanches e na Farmácia 
Ultramed. Em Arroio do 
Tigre na Loja Dalkon, 
Anita Cafeteria, Farmá-

cia Drogabel, no Merca-
do Mainardi do Bairro 
Industrial, e com os pais 
dos alunos das Oficinas 
de Patinação nos muni-
cípios de Sobradinho, 
Estrela Velha, Ibarama, 
Lagoa Bonita do Sul e Ar-
roio do Tigre. 

Fonte:  Assessoria de 
Comunicação

SEXTA-FEIRA - 2 DE DEZEMBRO
Encontro de Corais de Sobradinho em
comemoração aos 95 anos do município
20h        Igreja Matriz N. Sra. dos Navegantes

AnosA ososo

Orquestra Jovem de Recanto Maestro
Orquestra Evangélica de Venâncio Aires e
Grupo Vocal Masculino - Promoção da
Gazeta FM e Projeto Arte e Cidadania
20h        Praça 3 de Dezembro

SEXTA-FEIRA - 9 DE DEZEMBRO
Reunião da ATURCSERRA e Câmara Setorial
do Turismo - Palestra com Beatriz Paulus 
e apresentação dos alunos de música da
Oficina de Estudos
9h          Câmara de Vereadores
Chegada do Papai Noel e abertura do
Gazeta Fest 2022 com apresentações:

Encerramento com Show do GRUPO ADAM - Uma
viagem pelo mundo através da música
20h           Praça 3 de Dezembro

SÁBADO - 3 DE DEZEMBRO

Galeto na Praça - Promoção Lions Clube
Durante o dia        Praça 3 de Dezembro
Rádio na Praça - Rádio Sobradinho AM ao vivo
Das 6 às 20h          Praça 3 de Dezembro
Exposição de empresas patrocinadoras do evento
Durante o dia        Praça 3 de Dezembro 
Inauguração do museu da aviação
9h30         Casa da Cultura
1ª Taça Cidade Sobradinho de Futsal Categorias
de Base        Durante o dia        Parque da FEJÃO
Caminhada em homenagem ao aniversário do
município com café no Pedaço do Céu
13h30       Saída em frente a Igreja Matriz

EVENTOS DE 2 a 9 de dezembro

DOMINGO - 4 DE DEZEMBRO
1ª Taça Cidade Sobradinho de Futsal Categorias
de Base        Durante o dia         Parque da FEJÃO
Torneio de Bochas em homenagem aos 82 anos
da Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes

Nos solidarizamos com os familiares através das
nossas orações e preces a Jesus, nosso mestre

divino que cuida e ampara a todos.

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Santino Nunes (Noti)

Funerária Rech lembra com carinho das
histórias de vida que ficarão para sempre

eternizadas em nossos corações

   Nasceu em 08/08/1946 e encerrou sua trajetória
aos 76 anos no dia 29/11/2022, deixando
lembranças de amor e carinho a toda sua família
que convida para o culto de 7° dia em sua
memória, que será realizado nesta segunda-feira,
5 de dezembro, às 19h, na igreja Missionária,
localizada na Av. Euclides Bento Pereira, 398, em
Sobradinho e será celebrado pelo pastor Peterson.

Túmulos e jazigos com qualidade e segurança além da escrita permanente direto na pedra



Gazeta da Serra 3Sexta-feira I 02 I Dezembro I 2022Geral

VICTOR PARANHOS

Vereadores se reúnem na 41ª sessão ordinária
>> SOBRADINHO Em pauta na ordem do dia, sessão contou com a aprovação unânime de 
cinco Projetos de Lei, além de duas indicações

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Nesta segunda-feira, 28 de novem-
bro, os vereadores de Sobradi-

nho estiveram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para a 41ª sessão 
ordinária deste ano. Na ocasião, em 
pauta, cinco Projetos de Lei foram 
apresentados, sendo todos aprova-
dos por unanimidade. Foram apre-
sentadas, e também aprovadas, duas 
indicações.

A ordem do dia começou com a In-
dicação 26 do vereador Valdecir Bi-
lhan, para que o Executivo Munici-
pal institua o programa de incentivo 
e descontos denominado IPTU Ver-
de, no âmbito do município de Sobra-
dinho. Justificativa: Adotado por al-
gumas cidades, o IPTU Verde é uma 
política pública de incentivo a cons-
truções mais sustentáveis e inclusi-
vas, que concede descontos no IPTU 

de contribuintes que promovam cer-
tas medidas socioambientais em seus 
imóveis, como sistemas de reutiliza-
ção da água, geradores de energia 
limpa e adaptações de acessibilida-
de. Dessa forma, o IPTU Verde se ca-
racteriza como um incentivo público 
alinhado aos princípios de sustenta-
bilidade presentes na Constituição 
Federal de 1988, a qual estipula que: 
“Todos têm direito ao meio ambiente 
ecologicamente equilibrado, bem de 
uso comum do povo e essencial à sa-
dia qualidade de vida, impondo-se ao 
Poder Público e à coletividade o de-
ver de defendê-lo e preservá-lo para 
as presentes e futuras gerações”.

Indicação 27 do vereador Jander-
son Nunes, pra que o Poder Executivo 
Municipal faça um estudo para via-
bilizar a construção de uma pista de 
veloterra no Parque da Fejão, possi-
bilitando assim um espaço adequado 
para realização de treinos e eventos.

Tribuna:
Após a leitura da ordem do dia, os 

vereadores tiveram espaço de 5 minu-
tos para o uso da tribuna. O único a fa-
zer uso da palavra foi o vereador Jan-
derson Nunes - Berê (PP), que agrade-
ceu ao Corpo de Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho pela agilidade no atendi-
mento de seu pai nesta segunda-feira. 

Nunes também salientou que foi pro-
curado na última semana por pessoas 
descontentes com o resultado de cer-
tas obras no município, as quais, segun-
do ele, possuem uma baixa qualidade. 
Diante disso, o vereador destacou que 
o povo deve receber obras de acordo 
com o valor pago, sendo este oriundo 
da própria população.

Projeto de Lei 152/2022, que autoriza o Po-
der Executivo Municipal a promover a venda, 
através de leilão público de veículos, máquinas, 
equipamentos e materiais, pertencentes ao Mu-
nicípio. Os valores atribuídos aos bens foram fi-
xados pela Comissão de Avaliação especialmen-
te designadas para este fim. As duas ambulân-
cias GM Montana se tornam insuficientes, se-
gundo consta no Memorando nº 192/2022 da 
Secretaria Municipal da Saúde, uma vez que são 
pequenas para o transporte dos pacientes. Com 
o dinheiro arrecadado com elas no leilão, será 
adquirida uma ambulância com maior estrutu-
ra e suporte. Já os demais bens a serem leiloa-
dos não atendem mais às necessidades da Ad-
ministração Municipal, e os recursos arreca-
dados servirão para investimentos em obras e 
aquisição de novos veículos e equipamentos.

Projeto de Lei 153/2022, que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Especial no 
Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30.11.2021, no valor de R$ 27.954,67. Este 
Crédito Especial é de Emenda Parlamentar do 

deputado federal do PSB, Heitor Schuch, atra-
vés de Convênio Plataforma + Brasil, do Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
e será destinado para aquisição de 2 espalha-
dores de calcário com pá carregadeira.

Projeto de Lei 154/2022, que prorroga até 
o dia 27 de dezembro de 2022 a Lei Municipal 
nº 4.995, de 30/08/2022, que institui o Pro-
grama de Recuperação Fiscal no Município e 
dá outras providências. Conforme justificati-
va, a aprovação deste Projeto possibilitará que 
uma grande quantidade de beneficiários seja 
contemplada, viabilizando a quitação de débi-
tos em função do recebimento do Décimo Ter-
ceiro Salário, que é pago no mês de dezembro.

Projeto de Lei 155/2022, que inclui o § 4º 
no art. 251 da Lei nº 1.333/91, que estabele-
ce o Código Tributário do Município. A redação 
atual no art. 251 gera dúvidas quanto à possi-
bilidade de o contribuinte em débito, perante 
o Fazendo Pública, realizar o parcelamento de 
apenas parte dos lançamentos existentes em 
seu desfavor. Com a inclusão do § 4º, conforme 

consta no presente Projeto de Lei, estará sendo 
esclarecida, de forma expressa, a possibilidade 
de que o contribuinte solicite adesão ao parce-
lamento de forma meramente parcial, caso não 
possua condições ou simplesmente não dese-
je parcelar a totalidade dos débitos existentes 
em seu nome. Cabe ressaltar que a exigência 
de que o contribuinte incluísse todos os débi-
tos existentes, poderia acabar inviabilizando a 
adesão ao parcelamento, especialmente quan-
do não possuísse condições de englobar a tota-
lidade das dívidas no requerimento para par-
celar o valor devido.

Projeto de Lei 156/2022, que autoriza o 
Executivo Municipal abrir Crédito Suplementar 
no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30.11.2021, no valor de R$ 360.000,00. Este 
crédito servirá para suplementar dotações or-
çamentárias para empenhamento das seguin-
tes despesas para o mês de dezembro: Merenda 
Escolar; Serviços com o Consórcio Intermunici-
pal de Saúde Vale do Jacuí; Manutenção e com-
bustíveis para a frota de veículos e máquinas.

Os Projetos de Lei aprovados por unanimidade foram:



Gazeta da Serra4 Sexta-feira I 02 I Dezembro I 2022 Lagoa Bonita do Sul

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (Comdica) 
de Lagoa Bonita do Sul re-
alizou, no último dia 25, a 
VI Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente. O tema 
da Confereência foi a situ-
ação dos direitos huma-
nos de crianças e adoles-
centes em tempo de pan-
demia da Covid-19: viola-
ções e vulnerabilidades, 
ações necessárias para 
reparação e garantia de 
políticas de proteção in-
tegral, com respeito à di-
versidade.

A abertura contou com 
a formação da mesa das 
autoridades, tendo a pre-
sença do prefeito Luizi-
nho Fagundes, vice-pre-
feito Leonir Francesquet, 
do secretário e presiden-
te do Comdica, Cássio José 

Lazzari, secretária Maria 
Helena Moser, coordena-
dora do Conselho Tutelar, 
Renete Pens, sargento da 
Brigada Militar de Lagoa 
Bonita, Márcio Arrial, e re-
presentante dos estudan-
tes a aluna Betina Y Castro. 

De acordo com o prefei-
to Luizinho, a Conferência 
refere-se a um processo 
que oportuniza a partici-
pação social, onde são es-
paços de debate coletivo, 
nos quais se deve priori-

zar tempo para discussões 
e avaliações das ações go-
vernamentais. 

O presidente do Comdi-
ca, Cássio, agradeceu a 
participação de todos e 
destacou que após a ex-
planação dos eixos temá-
ticos da Conferência fo-
ram aprovadas as propos-
tas referentes a cada eixo 
e também eleitos os dele-
gados que irão represen-
tar o Município na Confe-
rência Estadual. 

Comdica realizou a 6ª Conferência 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente

O prefeito Luizinho Fagundes este-
ve em Brasília entre os dias 21 e 

24 de novembro em audiências com 
deputados federais e senadores, para 
viabilizar recursos para o município 
de Lagoa Bonita do Sul.

No dia 21 o prefeito Luizinho, 
acompanhado do assessor do sena-
dor Luis Carlos Heize, esteve em Au-
diência no Ministério da Saúde com a 
assessora do Ministério, Bonina R. de 
Almeida, para tratar sobre a liberação 
dos recursos no valor de R$ 890 mil 
para a construção da nova UBS, onde o 
prefeito foi informado que os valores 
serão liberados até 15 de dezembro. 

No Gabinete do deputado Luis Car-
los Heize, PP, foi entregue ofício solici-
tando a liberação de uma emenda de 
R$ 300 mil para aplicação e constru-
ção na Praça das Águas, em frente ao 
Centro Administrativo, onde os recur-
sos serão liberados até o fim do ano. 

Em audiência no Gabinete do de-
putado federal Pedro Wesphalen, PP, 
foi entregue ofício solicitando que La-
goa Bonita do Sul fosse indicada para 
destinação de uma nova retroescava-
deira através de emenda parlamen-
tar e também a destinação de recur-
sos para a Praça das Águas. 

No dia 22 Luizinho esteve no Ga-
binete do deputado Covatti Filho,PP, 
onde entregou ofício reiterando o pe-
dido para a liberação de R$ 500 mil 
para a Praça das Águas, que será li-
berado até o fim do ano. Também foi 
entregue ofício reiterando o pedido 
de R$ 150 mil para a área da saúde, 
onde o prefeito recebeu a confirma-
ção que o pagamento será realizado 
em dezembro.

No Gabinete do deputado Marcelo 
Moraes, PL, foi entregue ofício assina-
do pelo presidente do PTB de Lagoa 

Bonita do Sul, Gilnei Arlindo Luchese, 
agradecendo os recursos já destina-
dos anteriormente. Na ocasião o pre-
feito recebeu a confirmação do depu-
tado que o Município de Lagoa Boni-
ta do Sul receberá um caminhão des-
tinado através de emenda de Banca-
da para o próximo ano.

No dia 23, em audiência no Gabi-
nete do deputado Heitor Schuch, PSB, 
foi entregue ofício assinado pelo vi-
ce-prefeito Leonir Francesquet, pelo 
presidente do Partido PSB, Paulo Mu-
nir Cerentini, e pelo vereador e presi-
dente da Câmara Ezequiel Tavares, so-
licitando recursos no valor de R$ 250 
mil para a pavimentação da Rua Ama-
deus Burdignon. 

No Gabinete do deputado Marlon 
Santos, PL, foi entregue ofício solici-
tando recursos para a área da saúde. 

No dia 24, Fagundes esteve no Ga-
binete do deputado Giovane Cherini, 
PL, onde entregou ofício solicitando 
um veículo para a Secretaria de Assis-
tência e Inclusão Social para o trans-
porte de pessoas com necessidades 
especiais. 

Luizinho avaliou a viagem como 
muito positiva, pois Lagoa Bonita do 
Sul  provavelmente deverá ter ainda 
esse ano liberados mais de R$ 1 mi-
lhão e 800 mil para serem investi-
dos no Município, nas áreas da saú-
de e obras. 

Município deverá ter 
R$ 1,8 milhão liberados para 
investimentos ainda este ano

No dia 25, o prefeito 
Luizinho Fagundes, jun-
tamente com o secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra e Desporto, Alexan-
dre Lyra, e a rainha do 
Município, Évelin Alana 
Schirmmer, receberam 
no Gabinete o prefeito 
do Município de Tunas, 
Paulo Henrique Reuter 
e Luana Reuter.

Os representantes da 
Administração Munici-
pal de Tunas estiveram 
entregando um convi-
te para o prefeito Luizi-
nho, primeira-dama No-

emia Fagundes e as so-
beranas de Lagoa Bo-
nita do Sul, Évelin Ala-
na Schirmmer, Andressa 
Nunes Ullerich e Laiane 
Puntel participarem do 

baile de escolha da nova 
corte de soberanas, que 
acontecerá em 3 de de-
zembro. O prefeito Lui-
zinho Fagundes agrade-
ceu o convite.

Prefeito recebe convite de Tunas
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>> Vós, que 
sofreis, porque 
amais, amai 
ainda mais. 
Morrer de 
amor é viver 
dele.  
Victor Hugo

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Preferimos o 
mundo real da nos-
sa bolha de rede so-
cial, ao mundo falso 
da realidade aí fora.”

Descolados da realidade
Andamos um tanto descolados da realidade. Aliena-

dos e abduzidos por telinhas de todo tipo e formato, 
acreditamos piamente que o que recebemos ou vemos 
ali, em forma de fotos, áudios, textos, vídeos, é a pura 
verdade, o retrato fiel do mundo. E tanto nos concen-
tramos nesse mundo de faz de conta, editado, que mal 
erguemos os olhos para mirar em torno de nós. A cer-
ta altura até já evitamos fazer isso, porque esse mundo 
que nos cerca se choca frontalmente e brutalmente com 
o que recebemos da bolha de amiguinhos bem-intencio-
nados que temos em nossos grupos de redes sociais. To-
dos esses outros, fora da bolha, os “estranhos”, os ETs, 
de outras bolhas ou outras galáxias, que vivem fora de 
nosso círculo de relações, nos assustam; e, portanto, só 
podem ser ameaça, ou “inimigos”, como têm sido cha-
mados prontamente por muitos. O real é inimigo.

E por que nos assustam? Porque pensam diferente? 
Mas como podemos sequer saber o que pensam, sobre 
o que pensam, e no que acreditam se nem dialogamos 
com eles, e com eles nem queremos conversa? Vivemos 
de tal modo, boa parcela de nós, mergulhados na mes-
mice, na bolha, no cercado, com gente que pensa exata-
mente igual a nós, enrolados com as mesmas cores, os 
mesmos medos, as mesmas ideologias, que, a certa al-
tura, quando erguemos os olhos da tela, estamos per-
didos. Nos perdemos na própria bolha, no rebanho, na 
mesmice; ali sumimos. E quando nos perdemos de nós, 
imersos em bandos, começa a ser bem difícil achar al-
guma saída.

Só há um jeito de achar. Primeiro: deixar a bolha um 
pouco de lado, fazer um detox de internet e redes sociais 

por um tempo, ain-
da que breve. O sufi-
ciente para respirar. 
E acordar do tran-
se. Em questão de 
dias, teremos volta-
do à realidade, que 
está aí, escancarada 
diante de nossa por-

ta. E até veremos que existia (seguia existindo) uma coi-
sa chamada... vizinhos! E que esses vizinhos, até então 
um tanto silenciosos, fazem uma coisa curiosa: conver-
sam! Eles sabem conversar! Num mundo em que tudo 
chega em forma de texto, áudio, vídeo, mensagem estra-
nha e duvidosa obviamente editada por alguém estra-
nho em algum lugar estranho com uma intenção igual-
mente estranha, com objetivos poucp nobres, é uma re-
velação de repente descobrir que tem gente que (ainda) 
conversa, que não emudeceu! Que ainda pensa!

O nosso descolamento da realidade se revelou in-
clusive em uma cena recente, que testemuhei no cen-
tro histórico de Porto Alegre. Centenas de pessoas reu-
nidas em protesto: cartazes, slogans. Em um megafo-
ne, duas ou três vozes se revezavam ao longo do dia na 
mobilização. Com tanta gente, havia ali ótima estrutu-
ra de apoio: carne assava, espalhando aromas; e circu-
lava a bebida. Afinal, nos tempos atuais, é preciso man-
ter a energia para gritar palavras de ordem. Como era 
de prever, moradores de rua, pedintes, ambulantes co-
meçaram a se aproximar e montavam plantão. Vá que 
sobrasse um naquinho de assado... Não deixava de ser 
uma cena pitoresca: dezenas, centenas de manifestan-
tes desviando, quase tropeçando, meio constrangidos, 
em outras dezenas de moradores de rua e pedintes, pe-
las calçadas, mirando com olhos baços aquele anúncio 
de fim dos tempos.

O surpreendente foi constatar que dezenas de vezes 
alguém pegava o megafone para alertar os demais de 
que não devessem comprar nada dos ambulantes. Afi-
nal, aquele mundo “falso, fake”, dos pobres pelas calça-
das, se chocava frontalmente, ostensivamente, com o 
“mundo real” que os protestos defendiam. Aquilo não 
podia, tinha de ser mantido longe da bolha. Soava como: 
“não alimente os pombos!”. Mas aqueles pombos huma-
nos, a vida real, estavam ali, escancarados diante do olho 
de quem quisesse ver. Para para ver, como diz o ditado, 
não basta abrir os olhos. É preciso abrir a mente. E isso 
é bem mais difícil, se as retinas mentais estão descola-
das da realidade.

O amor de Deus é infinito, e para todos!
Deus nos surpreende com seu amor a cada ma-

nhã. Quando nos dá um novo dia. Quando, no 
horizonte, por trás dos morros, se repete o fenôme-
no esplendoroso do nascer do sol. Luz que ilumina 
nossa alma que contempla a grandeza divina! Luz 
que ilumina nossa mente que reconhece que somos 
agraciados com dons e que devemos vivê-los com fé, 
“poesia” e trabalho! Luz que ilumina nosso coração 
que ama a Deus e aos irmãos!

Agradecemos a Deus pelo dom da vida... poder-
mos respirar, pensar, andar, meditar, orar, cantar, 
rir, chorar, amar! E pedir perdão quando erramos!

O amor de Deus nos faz família. Um lar de ter-
nura e harmonia, a exemplo de Maria e José, é 
símbolo de amor. O “colo” da mamãe e do papai 
é porto seguro. Mesmo quando adultos, sentimos 
saudade, ou até mesmo necessidade, do afeto da-
quele “colo” que ficou lá na infância cronológica, 
mas que perdura na infância do coração. E che-
ga o tempo de formarmos uma nova família. O lar 
se enche de alegria, desvelo, sintonia. Agora, com 
a chegada dos filhos. E depois dos netos e bisne-
tos... Quantas histórias de vida vão acontecendo... 
e não podemos esquecer a fonte de toda essa fe-
licidade: Deus!

O amor de Deus nos faz transcender as paredes 
do lar e chegar aonde Ele quer que cheguemos: ao 
irmão! Reconhecermos a dignidade de cada ser 
humano, como cristão, como cidadão, que mere-
ce nossa solidariedade, não só de pão e agasalho, 
mas de envolvê-lo num abraço, mostrar-lhe o ca-
minho da luz e prosperidade. E com fé e esperan-
ça, determinação e trabalho e comprometimento 

coletivo, possa construir sua vida. Uma vida feliz.
O amor de Deus está na paz. Paz no Planeta! Os 

homens das guerras ainda não compreenderam 
que o mundo precisa viver paz. Ainda não com-
preenderam que o poderio machuca, não só pe-
las bombas e destruição de bens materiais, mas 
da falta de liberdade que esmaga a dignidade hu-
mana, e não deixa a humanidade usufruir em ple-
nitude das belezas do Planeta Terra: sua gente, a 
natureza, o amor. Faço um parêntese para contar 
que, neste exato momento em que escrevo sobre 
paz, uma pomba rola, que habita as árvores que 
ladeiam minha residência (3° piso), acaba de pou-
sar no parapeito da janela. Mensagem de paz?!

Ao entardecer, no pôr do sol, recolhemos no co-
ração todas as benesses que vêm do amor de Deus, 
para agradecer: Louvado seja, meu Deus! Gratidão 
por mais um dia repleto de Vosso amor!

 E amanhã, um novo dia! Especialmente agora 
na entrada do Tempo do Advento, felizes nos sin-
tamos ao estender nossas mãos para acolher de 
modo especial as crianças, com o coração repleto 
de amor do Deus Menino. 

Acompanhemos a Estrela que indica o caminho 
para a Manjedoura. Ofertemos o melhor “ouro” que 
existe no nosso coração, e que esse gesto seja agra-
dável aos olhos do Menino Jesus, no Natal!

Obs. Este texto foi minha participação na 163ª 
Ciranda Temática Mensal Virtual (Tema: “Amor”, 
mês de novembro), da Confraria Artistas e Poetas 
pela Paz – CAPPAZ, sede: Balneário Camboriú/SC. 
Pela relevância do tema, compartilho com meus 
caros leitores! 
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As manchetes 
em 11/12/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

>> Sobradinho: No dia em que o município de Sobra-
dinho completou 65 anos de autonomia político-adminis-
trativa, 3 de dezembro, foi inaugurado o acesso asfaltado 
da Baixada, ligando a cidade de Sobradinho à BR-481, na 
saída para Arroio do Tigre. A solenidade contou com a 
presença do subsecretário dos Transportes Leão Serrano 
de Oliveira Brito e lideranças de toda a região. São 1.200 
metros de rodovia asfaltada, a um custo de 1 bilhão 700 
milhões de cruzeiros. Após a inauguração, Leão Serrano 
concedeu audiência a prefeitos atuais e eleitos, bem como 
a vereadores durante almoço patrocinado pela Constru-
tora Ivaí no Sobradinho Piscina Clube.

Retornar é preciso
Véspera de feriadão. Meu colega de trabalho, em Porto Ale-

gre, parecia uma das maiores autoridades em desconhecer quais-
quer assuntos do interior do Estado. Nascido na capital, para 
ele, não haviam motivos que o levassem a ter maiores interes-
ses sobre lugares interioranos. 

Vou para o Segredo, disse a ele. Município de Sobradinho. 
Vou rever familiares e as coisas simples de minha infância. Pa-
rece que voltar pra lá é sempre muito natural, algo que me faz 
sentir como se nunca deveria ter saído. É onde regamos a sau-
dade bebendo vinho no porão, direto da pipa. E sempre tem 
um copo pronto a servir os que chegam. Se for visita estranha, 
provar é no mínimo uma obrigação. O contrário é uma desfei-
ta quase imperdoável. Ah, o cheirinho de porão... É onde ainda 
se encontra enfileirado o salame de carne de porco. Pendurado 
em varais de taquaras, curado na fumaça de um fogo brando 
‘espanta moscas’. Sem nenhuma cerimônia, se levanta a cabe-
ça e se tira um pedaço para comer como acompanhamento do 
vinho. E tem mais: o pão de forno, daqueles que só a mãe da 
gente sabe fazer. Aí é como uma fiel reprodução da Santa Ceia 
do Leonardo da Vinci. 

O colega interrompeu minha descrição para lembrar que não 
havia salame na Santa Ceia. 

Desde 1967, quando adolescente, ficou algo cutucando, me 
chamando de volta. Um sentimento de que minha saída fora 
apenas por um intervalo rápido. Assim, como se alguma pro-
fessora tivesse tocado a sineta pra hora do recreio e a gente sabe 
que tem que voltar para evitar o castigo.

Diante do interesse, descrevi a viagem com mais alguns por-
menores. 

Até Santa Cruz do Sul, vamos pelo asfalto. Depois, muda o 
tranco. É estrada de chão, ao som do pedregulho, comendo po-
eira temperada com o cheiro adocicado das cores da primavera. 

Nunca viajaria por estrada de terra, ele falou. Sacoleja e 
suja o carro. 

Mas o prazer em voltar apaga qualquer desconforto, res-
pondi. As obras de pavimentação vão em passos de tartaruga. 
Mas a gente vê os homens e máquinas trabalhando, e isso dá 
esperança que um dia chegaremos lá pelo asfalto. Enquanto a 
mulher e as filhas vão beliscando algumas guloseimas, eu pro-
curo me concentrar dirigindo o carro. E para espantar o cansa-
ço, vou falando da paisagem que muda a cada instante. Que é 
do que a terra produz que nos alimentamos. Vou ensinando às 
filhas. Olhem, aquelas plantas baixinhas, é lavoura de feijão. 
Estas, do outro lado, são de milho. Seus pés são altos e elegan-
tes. Vejam os pendões floridos. As abelhas aproveitam as flo-
res para colher o pólen de onde fazem mel. Assim vamos encur-
tando a estrada, registrando os detalhes do que somos feitos. 

Um dia, nos pés do cerro escurecido pela mata, uma lavou-
ra de fumo chamava os olhos da gente. As fileiras eram alinha-
das e as folhas largas pareciam braços abertos colhendo a luz 
do sol. As filhas, cinco anos, queriam saber que gosto tinham, e 
porque nós nunca havíamos dado fumo pra elas comerem. Isso 
não é alimento, respondemos. Aí choveram perguntas sobre a 
utilidade dessa planta e não foi fácil mudar o rumo da conversa.

Mostro as árvores. Algumas dão frutos que alimentam os 
animais silvestres. Outras têm propriedades medicinais. Cha-
mo atenção para as flores e seus perfumes, ajardinando as bar-
rancas. Carregam em si um simbolismo na direção do paraíso. 
Para as crianças, a viagem é longa. O colega ouviu tudo e me 
desejou boa viagem.

Após algumas horas, chegamos aos pés dos cerros de Can-
delária. Parecem uma barreira intransponível. As sombras das 
árvores que escurecem a estrada são agrados à soneca que silen-
cia as conversas.  Lentamente, vou guiando cerro acima.  Abro 
a janela e não me importo com a poeira. Quero ouvir o silên-
cio da mata, mas ele não existe. A paisagem é encantadora. A 
brisa mansa rege uma grande orquestra nestas montanhas. Nin-
guém perde, acaso queira ver e ouvir. É o palco da natureza com 
os mais belos atores. Com meus botões, penso em mil detalhes 
que ainda faltam serem apresentados ao meu colega da capital. 

Vencidas as curvas e sobes e desces, paro o carro para aplau-
dir o sabiá que canta junto às pitangas maduras. Dez e meia 
da manhã. Alguém acorda. Chegamos, pai? De pronto, o chei-
ro de pão de forno nos acolhe com a mais agradável resposta.

Luiz Hugo Burin
Membro correspondente - Cadeira nº 35

>>  Agência da CEEE 
de Sobradinho recebe 
veículo. João Nelson 
recebe a chave das 
mãos de Jaime Bridi 
no ano de 1992.

LAGOA BONITA DO SUL

Os Bombeiros Voluntários de Sobra-
dinho receberam uma Moção de Re-

conhecimento e Aplausos na noite de 
29 de novembro, por iniciativa da ve-
readora Mirian Sartório.  O ato contou 
com a presença dos membros diretivos, 
presidente Marci de Moura, vice-presi-
dente Marlon José Fiuza e integrantes 
da corporação que atuam no município. 

De acordo com a moção entregue 
pela vereadora, esta é uma forma de re-
conhecimento pelo trabalho prestado à 
Lagoa Bonita do Sul e região, avaliando 
que os bombeiros voluntários são me-
recedores de todo respeito e admiração, 
uma vez que os integrantes renunciam 
à própria segurança em prol de tercei-
ros, merecendo, portanto, esse reco-
nhecimento. 

A Corporação agradece a Moção e re-
conhecimento da vereadora e de todo 
o Legislativo de Lagoa Bonita do Sul, 
destacando que estão sempre prontos 
para atender com o único objetivo de 
Salvar e Servir.

Bombeiros de Sobradinho recebem 
Moção de Reconhecimento e Aplausos

FOTOS: DIVULGAÇÃO/CBVS
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Na noite do último domin-
go, 27 de novembro, ocor-

reu na Rua Coberta, no Cen-
tro de Sobradinho, a abertu-
ra oficial do Natal das Estre-
las 2022, que contou com a 
presença de autoridades mu-
nicipais, além de grande públi-
co, que prestigiou o show com 
a Banda Barbarella. Na opor-
tunidade também foram ace-
sas as Luzes de Natal instala-
das na cidade. 

Conforme o prefeito Arman-
do Mayerhofer, que falou à re-
portagem da Gazeta, é uma sa-
tisfação para a Administração 
Municipal abrir as festividades 
do Natal das Estrelas 2022 em 
Sobradinho, destacando ainda 
o grande público que presti-
giou a abertura deste evento.

A programação, que ocor-
re até o dia 6 de janeiro de 
2023, contou, nesta terça-fei-
ra, 29 de novembro, com ex-

posição de trabalhos desen-
volvidos nas escolas munici-
pais através do Programa Saú-
de nas Escolas (SMECTD e SS), 
na Rua Coberta. 

Já nesta quinta-feira, 1º de 
dezembro, foi promovida a 
abertura da exposição de fo-
tos de Iara Krisna Puntel da 
Silva, no Saguão da Prefeitura. 

Hoje, 2 de dezembro, será 
realizado o Encontro de Co-
rais de Sobradinho na Igreja 
Matriz Nossa Senhora do Na-
vegantes, às 20h, em comemo-
ração aos 95 anos do Municí-
pio de Sobradinho. 

Neste sábado, feriado de 3 
de dezembro, dia da emanci-
pação de Sobradinho, have-
rá o tradicional Galeto na Pra-
ça, uma promoção do Lions 
Clube;  Rádio na Praça (Rádio 
Sobradinho AM), ao vivo com 
atrações musicais entre às 6h 
e 20h. Também exposição de 

empresas patrocinadoras do 
evento e encerramento a par-
tir das 20h, com show do Gru-
po ADAM - Uma viagem pelo 
mundo através da música. 

Em paralelo, fazendo parte 
da programação neste sábado, 
ocorre às 9h30 a inauguração 
do Museu da Aviação na Casa 
da Cultura; também a abertu-
ra da 1ª Taça Cidade de Sobra-
dinho de Futsal Categorias de 
Base, no Parque da Fejão; e a 
caminhada em homenagem 
ao aniversário do Município, 
às 13h30, com saída em fren-
te a Igreja Matriz e após Café 
no Pedaço do Céu.

Já no domingo, 4 de dezem-
bro, segue a 1ª Taça Cidade de 
Sobradinho de Futsal Cate-
gorias de Base. Também será 
dado início ao Torneio de Bo-
chas em homenagem aos 82 
anos da Paróquia Nossa Se-
nhora dos Navegantes.

Natal das Estrelas 2022 é aberto oficialmente 

Na manhã desta ter-
ça-feira, 29 de novem-
bro, no Gabinete do Pre-
feito, foi assinado o con-
vênio entre a Adminis-
tração Municipal e a Liga 
Feminina de Combate ao 
Câncer. Na oportunida-
de estiveram presentes 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, a presidente 
da Liga, Carmen Pasa de 
Freitas, o vereador Mani-
nho Freitas, o secretário 
da Administração, Dila-
mar Silva, o procurador 
jurídico Edenir Bulegon 
e a Comissão responsá-
vel pela análise da docu-
mentação. 

O convenio prevê o 
repasse de uma sub-
venção no valor de R$ 
15.000,00. Segundo o 
prefeito, a Administra-
ção reconhece a impor-
tância do trabalho rea-
lizado pela Liga no aten-

dimento das pessoas que 
buscam auxílio junto à 
entidade e, neste senti-
do, procura sempre au-
xiliar as entidades que 
prestam um excelente 
trabalho para as pessoas 
da comunidade.

Administração assina convênio com a 
Liga Feminina de Combate ao Câncer

Foi assinado nesta se-
gunda-feira, 28, o contra-
to com a empresa Aço-
forte Construções Eire-
li para a construção de 
mais um pavilhão no Al-
moxarifado Municipal. 
Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, o 
município adquiriu esse 
ano vários carros no-
vos, um caminhão novo 
e uma escavadeira nova, 
não tendo lugar cober-
to para esses novos veí-
culos. 

Deverá ser construí-
do um pavilhão com área 
de 300m², no valor de R$ 

124.647,67 com recur-
sos próprios. A previsão 

é de que essa obra este-
ja concluída em 120 dias.

Assinado contrato para construção 
de um pavilhão no Almoxarifado
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Na tarde da última sexta-feira, 25 
de novembro, ocorreu a primei-

ra concretagem do Cristo Acolhedor 
de Sobradinho, nas bases dos pilares.

Conforme o supervisor Artur Lopes 
de Souza, o processo seguinte será o de 
colocação das vigas de fundação, ligan-
do os pilares.

Acompanharam esta etapa o prefei-
to Armando Mayerhofer, o vice-prefei-
to Ivan Trevisan, o engenheiro da Pre-
feitura, Dieisson Bridi, e a diretora do 
setor de Licitações, Luciana Pereira 
Folharini. 

O monumento ficará em um ponto 
alto de Sobradinho, no acesso a loca-
lidade de Granja do Silêncio. Serão 24 
metros, sendo 20 metros da estátua e 
4 metros de base. O investimento gira 
em torno de 1,5 milhão de reais.

Obras do monumento do Cristo Acolhedor avançam

Na terça e quinta-feira, 22 e 24 de no-
vembro, professores do município de So-
bradinho participaram do penúltimo en-
contro da Colmeia do Saber, promovido 
pelo Programa A União Faz a Vida, em Cer-
ro Branco. 

O encontro teve como tema “Sustenta-
bilidade nas escolas: diálogo sobre o tripé 
social, econômico e ambiental”, ministrado 
pelas professoras Caroline Manucelo Colpo 

e Ciria Moro.
A coordenadora local do PUFV, Catiéle 

Bonelli, retratou o sucesso dos encontros do 
projeto Colmeia do Saber, salientando que 
as professoras repassam para seus cole-
gas, nas reuniões pedagógicas, as informa-
ções obtidas, atingindo assim um número 
maior de professores da Rede. Na oportu-
nidade agradeceu ao Programa A União Faz 
a Vida pelas formações disponibilizadas.

Professoras participam 
da Colmeia do Saber 

A Secretaria Municipal da Saúde 
de Sobradinho iniciou a vacinação 
contra a Covid-19 em crianças de 6 
meses a menores de 3 anos de ida-
de (2 anos, 11 meses e 29 dias) com 
comorbidades.

A enfermeira Marília Segatto res-
salta que a vacinação está ocorren-
do no Posto de Saúde Central e ne-
cessita ser agendada através do te-

lefone 3742-1164. Na data agenda-
da é necessário apresentar a car-
teira de vacinação e um documen-
to de identificação, bem como um 
comprovante da doença (receita ou 
atestado médico).

O secretário da Saúde, Vanoir Ko-
ehler, destaca que a vacina contra a 
Covid-19 é uma forma de proteger 
as crianças.

Vacina contra a Covid-19 
está disponível para crianças 

com comorbidades
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O prefeito Armando Mayerhofer esteve em Bra-
sília entre os dias 21 e 24 de novembro, onde 

visitou deputados federais, senadores e realizou 
contato nos Ministérios. Segundo Mayerhofer, fo-
ram encaminhados vários pedidos de destinação 
de recursos, bem como a liberação de recursos já 
empenhados.

No Gabinete do senador Luis Carlos Heinze (PP) 
foi tratado sobre a liberação de R$ 450.000,00 para 
aquisição de um ônibus para a Secretaria da Saúde 
e a liberação de R$ 481.000,00 para o calçamento 
em rua de Linha Quinca. 

No Gabinete do senador Paulo Paim (PT) foi so-
licitada emenda no valor de R$ 500.000,00 para a 
Secretaria da Saúde. Já no Gabinete do deputado 
federal Paulo Pimenta (PT) foi solicitada a desti-
nação de R$ 250.000,00 para a Saúde, com o apoio 
do Partido dos Trabalhadores. 

No Gabinete do deputado Pedro Westphalen 
(PP), foi solicitado, com o apoio da vereadora Da-
niela Karnopp (PP), a destinação de uma emenda no 
valor de R$ 250.000,00 para a Secretaria da Saúde. 

No Gabinete da deputada federal Maria do Ro-
sário (PT) foi protocolado emenda no valor de R$ 
250.000,00 para construção de uma praça de brin-
quedos e academia no Bairro Peões. 

No Gabinete do deputado Giovane Cherini (PL) 
foi tratado sobre a liberação de uma pá-carregadei-
ra e encaminhada a solicitação de emenda para pa-
vimentação, no valor de R$ 500.000,00, e outros R$ 
500.000,00 para construção de uma ponte ligando 
o Centro e o Bairro Maieron. Esses pedidos tem o 
apoio do ex-vereador Tuki Siman. 

No Gabinete do deputado federal Covatti Filho 
(PP) foi tratado sobre a liberação de uma escava-
deira nova, que tem o apoio do vereador Miguel 
Vieira (PP), e a destinação de uma emenda solici-
tada pelo vereador Maninho Freitas (PP), no valor 
de R$ 100.000,00, para a APAE. 

No Gabinete do deputado Marcelo Moraes (PL) 
foi solicitada a destinação de emenda no valor de R$ 
500.000,00 para pavimentação. Essa emenda tem 
o apoio do vereador Valdecir Bilhan (PTB) e do su-
plente de vereador Marcio Padilha (PTB). 

No Gabinete do deputado federal Marcio Biolchi 
(MDB) foi tratado sobre a liberação de recursos no 
valor R$ 481.000,00 para calçamento da rua que dá 
acesso ao Cemitério Municipal e para o recapea-
mento do asfalto em frente ao Supermercado Tre-
viso. No Gabinete do deputado Heitor Schuch (PSB) 
tratou sobre a liberação de recursos para a refor-
ma do Ginásio Castelão, emenda pelo vereador Je-
ferson Matana (PSB). Esse projeto já está licitado 
e aguarda somente a liberação dos recursos. Tam-
bém foi tratado da liberação dos recursos para a 
Patrulha Agrícola, no valor de R$ 100.000,00, soli-
citado pelo presidente do Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, Delmar Waide. 

No Gabinete do deputado Marcel van Hattem 
(Partido Novo) solicitou a destinação da emenda 
de R$ 250.000,00 para a Secretaria da Saúde. 

De acordo com o prefeito Armando Mayerhofer, 
a viagem foi extremamente produtiva, uma vez que 
há grande possibilidade da liberação desses recur-
sos, proporcionando a prestação de serviços e a rea-
lização de obras beneficiando toda a comunidade.

Prefeito esteve na capital federal 
em busca de recursos



A nova diretoria:
Diretoria Executiva:
Presidente: Rosane Carniel Bugs; 
Vice-presidente: Rosane Carpes Cides; 
1º Diretor secretário: Mairê R. Roso; 
2º Diretor secretário: Alcione Salvatti; 
1º Diretor financeiro: Marcondes Vandes, 
2º Diretor financeiro: Genésio Luiz Martins; 
Diretor de patrimônio: Laerson Rigon de Souza; 
1º Diretor social: Aroldo Azzolin Botta; 
Alunos Autodefensores: Jacson palma de Mo-

raes, Luana de Aguiar, Ivânio Gehrke, Luisa Roso 
Wachholz; 

Casal representante das famílias: Zilmar e Wil-
lham Maciel.

Conselho de administração:
1º João Antônio Cides; 2º Flávio André Capeletti; 

3º Eni Evangelista; 4º Cléa da Maia; 5º Marlon Un-
fer; 6º Patricia Bataiolli Capeletti.

Conselho fiscal:
1º Marcio Capeletti; 2º Carine Renata Kluge; 3º 

Luiz Narciso de Souza Bataiolli.

Suplentes:
1º Zilmar Setter Maciel; 2º Dorotéia Cides, 3º Ma-

ria Patricia Corte Ceschini.

Conselho Consultivo
Maria de Pelegrim Vieira; Gilson Sebastiany; An-

tônio Vicente Linassi; Anildo Moraes; Oli Fernandes 
Weber; João Antonio Cides.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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TUDO POR
  UMA                      MAISrotinasaudável

Gazeta da Serra

 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

TERAPEUTA RADIESTESISTA
TERAPEUTA AURA MASTER

Rua Alfredo Nery, 109 - Sala 10 - Sobradinho

(51) 99683 0834

 Cone Chinês, Ventosaterapia, Auriculoterapia,
Limpeza de Pele, Massagem, Yoga, Manicure,

Pedicure e Depilação.

Fone: (51) 9 9636-7514 / Arroio do Tigre

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

Melhorando sua autoestima e qualidade de vida

>> ELIEÇÃO   Nova diretoria assume o cargo no período 
de dois anos, 2023 a 2025

Rosane Bugs é eleita nova 
presidente da Apae de Sobradinho 

A professora aposentada Rosane Carniel Bugs foi 
eleita a nova presidente da Apae de Sobradi-

nho. A reunião ocorreu na última semana, contan-
do com a presença de pais e demais colaboradores 
aptos ao voto, na sede da entidade. A chapa única 
foi eleita por unanimidade. A nova diretoria fica no 
cargo por dois anos.

Escolha dasSOBERANAS
DO MUNICÍPIO DE

IBARAMA

10 de DEZEMBRO
Ginásio João Lazzari

23h

Banda Nave Som
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FOTOS: CARIJINHO FM

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Show de patinação do Arte Rodas 
leva grande público à Fejão

>> ESPETÁCULO   Com o tema “Super-heróis”evento 
encerrou as apresentações do ano para o grupo
No último sábado, 26 

de novembro, a As-
sociação de Patinação 
Arte Rodas realizou seu 
tradicional show de fi-
nal de ano, sendo o even-
to um verdadeiro espe-
táculo, tendo transmis-
são ao vivo pelo canal do 
Arte Rodas no Youtube. 

Os artistas principais 
da noite foram os pati-
nadores do Arte Rodas, 
com participações espe-
ciais do Batman, na oca-
sião encenado por Gus-
tavo Colombelli, Clube 
XLise de Santa Cruz do 
Sul e dos grandes no-
mes da patinação ar-
tística brasileira, Car-
los Radtke, medalhis-
ta mundial e heptacam-
peão sul-americano, e da 
campeã mundial de pati-
nação artística Gabriella 
Giraldi.

O tema do show “Su-
per-heróis numa aven-
tura sobre rodas” levou 
um grande público ao Gi-

násio Antônio Dors, que 
pôde se aventurar e se 
emocionar com as sur-
presas da noite. O espe-
táculo teve coordenação 
de Luísa Santos e Clai-
mar Soares e os respon-
sáveis pelas coreografias 
foram os técnicos Mau-
rício Estraich, Camila Y 
Castro, Fabiane Helena 
Knak, Guilherme Dias e 
Francieli Antunes. 

O Arte Rodas, repre-
sentado pela diretoria, 
pais e patinadores, agra-
dece ao bom público 
que se fez presente no 
show e aos parceiros 
do evento: Italianinho 
Gás, Lizatex, Acústica 
Sonorizações e Eventos, 
Mega Metalúrgica, Gráfi-
ca Mainardi, Supermer-
cado Treviso, Concre-
tos Trevisan, Loja Po-
sitiva, Táxi do Rubem, 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho, Brigada 
Militar, Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho, 

Vento Norte, AT Confec-
ções, Dal’lu confecções, 
Bayer, Lovatto Presen-
tes, Clínica Sauer, Lis-
boa Serviços Elétricos, 
Floricultura Primave-
ra, Lojas Quero-quero, 
Hermes Turis Hotel, Ca-
sarão Verde, Posto Ecco 
(Shell), Nortox, ICL, FMC, 
Supermercado Avenida, 
Castro Veículos, Nossa 
Casa Sushi, Vencal Calça-
dos, Organizações Rech, 
Li Angel, Laboratório 
J&R, Coconut, Relojoa-
ria Rizzi, Casa Colonial 
Hermes, Cavacos Pasa, 
Clínica Saurin, Exótica, 
Paiol Sementes, nutri-
cionista infantil Andres-
sa Lovatto, Bellas Artes, 
Óticas Brilhante, Esto-
faria Lovatto, Fermatta, 
Sicredi, Gazeta, Produ-
tos Vitória, Criare, Rei 
da Economia, Secreta-
ria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto, 
secretário de Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Jair 

Cremonese, secretário 
da Indústria, Comércio 
e Serviços, Darlan Kittel, 
Pizzaria Maidana, Segu-
rança Jaguar, Clube XLise 
de Santa Cruz do Sul, Rá-
dios Sobradinho e Jacuí, 
Rádio Carijinho, Corteva, 
Ótica Pasa, Lacinhos de 
Guria, Giba instalação e 
manutenção de antenas 
parabólicas e Sky e mon-
tagem de móveis, Lê Oli-
veira Centro de Beleza 
e Bem-estar, Oficina do 
Estudo, Quiosque 3Bar-
ra12, Loja CR Diementz, 
Lojas Becker, Priebe Va-
riedades, Afubra, Lojas 
Benoit, Lago Mudas, Nu-
trifit, Agropecuária San-
ta Rita, Dresch Utilida-
des e Bazar, Magali Ruo-
so Estética e Dermopig-
mentação, Comercial 
Silveira, Supermercado 
Trevosul, Raquelli Ma-
teriais de construção, 
Kaká Kids, Supermerca-
do Kluge e Restaurante 
Sabores do Sobrado.

O que esperar quando não se está esperando?
   Há uma frase, atribuída sua autoria à Henry Ford:
“Se eu tivesse perguntado às pessoas o que elas
queriam, elas teriam dito cavalos mais rápidos''.
Henry Ford é o fundador de uma das maiores
empresas do ramo de automóveis. Então, se eu
perguntasse para você o que quer de uma empresa
de contabilidade, o que me responderia? 
   Agilidade, redução de impostos, pouca demanda,
que mande as guias para pagamento e que esteja
disponível para uma reunião quando necessário,
dentre outros, certo? 
   Nós utilizamos o nosso próprio repertório para
entender o mundo e nos comunicar. Nosso
repertório é construído através de nossas
experiências: cotidiano, os objetos que
conhecemos, a língua e o dialeto que usamos, os
comportamentos que observamos, etc… Isso quer
dizer que quando perguntamos algo a alguém,
principalmente algo que requeira imaginação, a
pessoa irá preencher as lacunas através de
assimilação com o seu repertório, ou seja,
imaginamos apenas o que conhecemos.
   Contudo, isso hoje é o básico a ser entregue por
uma contabilidade, somos ambiciosos em dizer
que, a próxima evolução da área contábil, será o
poder de enxergar os processos internos de sua
empresa, conseguir auxiliar em uma consultoria na
prática, que conheça todas as suas áreas e
departamentos internos, que consiga lhe auxiliar
em aumentar o seu lucro de forma consistente, que
entenda dos seus sonhos e seja o seu parceiro para
lhe ajudar a alcançá-los, que não te dê apenas o
básico, mas que seja necessário para o todo.
   Sabemos que a mudança nos dá medo, receio e
muitas vezes nos dá problemas que não teríamos
se ficássemos em nossa zona de conforto. Pensar
em mudar é pensar em evoluir. Se continuarmos
plantando batatas só iremos colher batatas. Fazer
o mesmo e esperar coisas diferentes é o que Albert
Einstein dizia: “Loucura é querer resultados
diferentes fazendo exatamente tudo igual". Agora
imagine você com um parceiro de negócios para te
ajudar nas mudanças, que consiga imaginar outras
saídas para os seus problemas, ver de outra forma
e debater junto com você sobre a evolução dos
seus negócios, te auxiliando na visão das
oportunidades que tens no mercado.
   Nós buscamos de forma objetiva trazer a
evolução para a região, auxiliar todos empresários
a crescerem, pois, se todos evoluírem, a região
evolui e assim “nossa casa”, que é essa região linda
e boa de se viver, evolui junto. Para nós a
contabilidade é só o começo do relacionamento
entre Cliente e Empresa, pois queremos fazer parte
de sua ascensão!
   Somos a MT Gestão Contábil
   E aí vamos conversar?

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa

 
Sobradinho/RS - Rua Paulino Pedro Bridi 153, Sala 02

Centro Prédio Topázio
Caxias/RS - Av.  Itália, 277, Sala 1107 - Bairro São

Pelegrino Prédio Platinum Office
 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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DIVULGAÇÃO

Em reunião na Câmara de Vereadores de Sobradi-
nho, na noite de quinta-feira, 24 de novembro, le-

gisladores das Câmaras de Vereadores da região ele-
geram por aclamação o vereador de Arroio do Tigre, 
Tiago Bertollo (MDB), como presidente da Associa-
ção dos Vereadores do Centro Serra (ACVSERRA).

A posse da nova diretoria está marcada para o dia 
28 de dezembro, em Sobradinho. A composição com 
todos os integrantes será definida na próxima sema-
na, mas o vice será Carlos Joceli da Silva (PP), tam-
bém vereador de Arroio do Tigre; secretária Danie-
le Munarotto, de Ibarama; vice-secretária Danielle 
Karnopp, vereadora de Sobradinho; e como tesou-
reira Lisandra Mergen, vereadora de Segredo (am-
bas do PP).

Tiago Bertollo (MDB) é eleito presidente da 
Associação dos Vereadores do  Centro Serra

Durante o mês de novembro, foi realizado o en-
contro mensal dos projeto integração: Grupo Viole-
ta, Camélia, Girassol, Lírio, Azaleia e Rosa, além do 
encontro quinzenal do Grupo Despertar Mulher, do 
CRAS Convivência Cidadã. 

Os encontros foram ministrados pela psicóloga 
do CRAS, Marilúcia Foresti, e pela facilitadora Edu-
arda Kluge. 

Com o grupo dos projetos integração, as mulheres 
participaram de uma pequena palestra sobre espi-
ritualidade e, em seguida, confeccionaram um arte-
sanato natalino. Já com o Grupo Despertar Mulher, 
as participantes realizaram um artesanato pintan-
do pano de prato também em referência ao Natal.

A SMAS agradece a presença de todos.     

CRAS promove encontros dos projetos integração de Ibarama

CONCURSO

 Natal
CCOONNCCUURRSSOO

NNaattataata aatattat llalaala
LAGOÃO 2022

DECORE A ÁREA EXTERNA DE SUA CASA E CONCORRA:

1º, 2º e 3º LUGAR
Cesta de Natal + placa de congratulação

VÁLIDO PARA RESIDÊNCIAS LOCALIZADAS
TANTO NO INTERIOR QUANTO NA CIDADE

Para participar basta mandar uma foto de sua
ornamentação ou marcar no Instagram e/ou

Facebook da Prefeitura de Lagoão até o dia 20/12.
Avaliação e entrega dos prêmios será no dia 22/12/2022.

ATENÇÃO ARROIO DO TIGRE

NESTE DOMINGO (04/12) O 
SUPERMERCADO DOS AMIGOS ESTARÁ

APROVEITE NOSSAS OFERTAS 
E FAÇA SUAS COMPRAS

ABERTO!
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Deputado Brito confirma: publicada transferência do 
contrato para início das obras entre Lagoão e Segredo
>> RODOVIAS   Nos próximos dias deverá ser defi nida a data em que o Governo estará 
em Lagoão para dar ordem de início ao acesso asfálti co 

FOTOS: DIVULGAÇÃO/ASSESSORIA DE IMPRENSA

Reuniões foram rea-
lizadas na segunda-

-feira, 21 de novembro, 
em articulações entre li-
deranças partidárias do 
Progressistas e do Poder 
Executivo Estadual. Ao 
dar a informação, o de-
putado estadual Adolfo 
Brito, presidente da Co-
missão de Agricultura da 
Assembleia Legislativa, 
declarou que estão sen-
do definidas atividades 
dos parlamentares para 
a Nova Legislatura, par-
ticipação nas Comissões 
Permanentes, lideranças 
do Partido e líder da Ban-
cada, bem como partici-
pação na Mesa diretora 
da Assembleia.

O deputado Brito e o lí-
der da Bancada Progres-
sista, Frederico Antunes, 
receberam no Gabinete da 
Liderança, o diretor geral 
do DAER, Luciano Fausti-
no. Dando sequência aos 
entendimentos com o 
Governo do Estado para 
obras importantes na Re-
gião Central, ficou defini-
do que o DAER está con-
cluindo a nota técnica que 
irá ao gabinete do Gover-
nador e, na sequência, Ra-
nolfo Vieira Júnior estará 
acertando data com o de-
putado Brito para ordem 
de início do acesso asfál-
tico na ERS-347, entre La-
goão e Segredo. 

O deputado Adolfo Bri-
to confirmou que foi pu-
blicado nesta quinta-fei-
ra, 1º de dezembro, no 
Diário Oficial do Estado, 

a transferência do contra-
to da empresa Arcol para 
a empresa Dalfovo, de Ca-
xias do Sul. A confirmação 
foi dada ao deputado pelo 
diretor geral do DAER, Lu-
ciano Faustino. 

O parlamentar que vem 
tratando  há muito tempo 
desse assunto, conside-
rou uma grande notícia 
para a comunidade regio-
nal e, na próxima semana, 
estará no gabinete do go-
vernador Ranolfo Vieira 
Júnior para tratar de de-
finir a data em que o Go-
verno estará em Lagoão 
para dar ordem de início 
ao acesso asfáltico.

A obra, segundo Bri-
to, já tem três milhões de 
reais para início dos tra-
balhos este ano e progra-
mação entre 10 a 15 mi-
lhões de reais para 2023. 
O prazo de conclusão é 
entre 2 anos e meio a três 
anos, num custo aproxi-
mado de 40 milhões, con-
forme explicou o diretor 
geral.

Convidados pelo de-
putado Adolfo Brito, par-

ticiparam da audiência o 
coordenador regional da 
25ª Delegacia de Educa-
ção, Alessandro Nunes da 
Costa, natural de Lagoão, 
e João Miranda, liderança 
Política de Soledade.

Na audiência, o depu-
tado Brito pediu anteci-
pação do prazo para con-
clusão do Projeto Técnico 
da Terceira Pista na ERS-
400, que, pelo contrato, 
seria em junho de 2023, 
para fevereiro ou março. 
Esse assunto o DAER vai 
definir com a Empresa IN-
CORP. Ficou acertado que 
os recursos irão ao Orça-
mento de 2023. O diretor 
Faustino confirmou que 
boa parte do trabalho de 
campo já foi concluído 
pela empresa. A anteci-
pação, conforme o parla-
mentar, é uma solicitação 
visando que, após a con-
clusão do Projeto Técni-
co, a obra possa ser ime-
diatamente licitada.

No que tange aos en-
tendimentos para viabi-
lizar o acesso asfáltico de 
Tunas a Jacuizinho, o di-

retor Faustino confirmou 
ao deputado que já foi as-
sinado o contrato, no va-
lor de 912 mil reais, en-
tre o Estado e a empre-
sa Ecoplan, para elabo-
ração do Projeto Técnico. 
Esta obra, segundo Brito, 
é uma reivindicação anti-
ga e pauta de suas solici-
tações ao Governo do Es-
tado.

Os deputados Frederi-
co Antunes e Adolfo Bri-
to trataram também de 
outras obras do estado, 
como a VRS-858 entre a 
rodovia 287 e Linha do 
Rio que precisa de recu-

peração estrutural e se-
quência de obras da RS-
410 entre o Pinheiro e a 
RS-403, na ligação com 
Cachoeira do Sul e Porto 
de Rio Grande. Conforme 
o diretor geral do DAER, 
será necessária alocação 
de recursos em Orçamen-
to para que isso aconteça.

Luciano Faustino pediu 
apoio aos deputados para 
que seja destinado no mí-
nimo duzentos milhões 
de reais para recuperação 
de estradas no estado no 
ano que vem.

Ainda ao final da tar-
de do dia 21, a Bancada 

Progressista recebeu na 
Sala Castelo Branco a vi-
sita do governador eleito, 
Eduardo Leite, e do vice 
Gabriel Souza. Estiveram 
oficialmente convidando 
os Progressistas para in-
tegrar a base do Governo 
no novo mandato. A ban-
cada de sete parlamenta-
res e o presidente Celso 
Bernardi fizeram uma sé-
rie de ponderações sobre 
o que pensam em relação 
ao Estado para a próxi-
ma Legislatura. Conforme 
Brito, ainda falta a forma-
lização do aceite por par-
te do partido.

Segredo
Prefeitura Municipal de 

6ª e última
parcela 

10/12/20221111100000/////1111122222/////22222000002222222222

Continue em dia com o município
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>> UNISC SOBRADINHO Famoso caso foi simulado entre profi ssionais e alunos do 
curso de Direito versando teorias que permeiam as teses do Direito

DIVULGAÇÃO

Na manhã do dia 29 de novembro, na 
Câmara de Vereadores de Sobradi-

nho, as turmas 303 e 304 da Escola Es-
tadual de Educação Básica Pe. Benja-
mim Copetti, com a supervisão das pro-
fessoras Silvana Kluge e Daiana Cortes, 
realizaram o Júri Simulado do caso Ex-
ploradores de Caverna.

O caso é famoso entre profissionais 
e alunos do curso de Direito, versando 
sobre teorias que permeiam as teses 
do Direito. Resumidamente, um grupo 
de exploradores fica preso numa caver-
na por um período longo e um deles é 
morto para que os outros possam se ali-
mentar. Em volta dessa situação, defesa 

e acusação montam suas teses defensi-
vas e acusatórias. 

A adaptação para a composição de 
um júri foi feita, já que no Brasil é mon-
tado um conselho com sete jurados para 
julgar crimes contra a vida. Utiliza-se de 
metodologia assim, para que os alunos 
do Ensino Médio tenham a experiência 
do debate, da sustentação oral, de pers-
pectivas diferentes e também para co-
nhecerem como funciona um júri.

Estiveram presentes no evento, além 
das professoras e estudantes da Escola 
Pe. Benjamim Copetti, Amanda Ferrei-
ra, aluna do 8º semestre do Curso de Di-
reito, que fez o papel de juíza; Jocelaine 

Maieron, coordenadora administrativa 
da Unisc - Sobradinho, e os coordena-
dores do curso de Direito em Sobradi-
nho, Ricardo Hermany e Grace Kellen. 

Para a realização do evento, o presiden-
te da Câmara de Vereadores disponibi-
lizou o plenário e a OAB do Rio Grande 
do Sul cedeu as togas.

Curso de Direito realiza Júri Simulado Exploradores de Caverna

ANADIR TEREZINHA REDIN - Sobradinho

CONSTRUTORA RS - Sobradinho
JOCEMAR TREVISAN - Sobradinho ALCEU DAL RI - Ibarama

Foram realizados 4 sorteios

Gazeta da Serra

SELEÇÃO, CONTA COMIG
O

Assinantes que renovaram ou realizaram
novas assinaturas concorreram a

baldinhos de pipoca + camisetas personalizadas + uma TV 32"

BOA COPA A TODOS!   BRASIL RUMO AO HEXA!

Confira os ganhadores:
Moto Honda NXR 160 Bros
- Agudo, Centro, Eliane Claudete Kiefer de Vargas;
- Arroio do Tigre, Linha Floresta, Lauro Hindersmann;
- Candelária, Vila Botocaraí, Orpidio Carlos Ellwanger;
- Candelária, Linha Brasil, Nestor Genezio Pfeifer;
- Cerro Branco, Linha Pfeifer, Alzemar Augusto Priebe;
- Estrela Velha, Cidade, Ana Idolesia Correa da Veiga;
- Ibarama, Capão da Cruz – Cachoeira do Sul, Deocleber Matana;
- Lagoão, Cidade, Arai da Silveira;
- Novo Cabrais, Aterrado, Clecio Ciro Massirer;
- Paraíso do Sul, Mangueirinha, Jandir Augusto Rockenbach;
- Passa Sete, Campo de Sobradinho, Naim Zuchetto;
- Segredo, Linha Marion, Aline Cristina Schanne;
- Sobradinho, Cidade, Sirlei Aparecida de Souza Acosta;
- Vale do Sol, Rio Pardense, Astor Rusch.

Poupanças:
R$ 10.000,00 – Ildo Friedrich, Nova Boêmia, Agudo;
R$ 10.000,00 – Inacio Flemming, Formosa, Vale do Sol;
R$ 10.000,00 – Rodrigo da Silva, Cidade de Candelária;
R$ 20.000,00 – Taina Muniz, Sítio Alto, Arroio do Tigre;
R$ 30.000,00 – Bernardina Terezinha dos Reis, Rondinha, Lagoão.

Jeep Compass Sport T270:
- Drogaria Sobradinho, Centro de Sobradinho

Sorteio da campanha “Aniversário Premiado Sicredi” ocorre em Agudo
Foi realizado na noite desta quar-

ta-feira, 30 de novembro, no Pavilhão 
Evangélico de Agudo, o encerramen-
to da campanha dos 95 anos do Sicre-
di Centro Serra “Aniversário Premiado”. 
O evento contou com a presença de as-
sociados, coordenadores de núcleo, co-
laboradores das agências da Cooperati-

va e imprensa.
Na ocasião foi realizado o sorteio final 

da campanha, sendo poupanças de R$ 
10 mil, R$ 20 mil e R$ 30 mil, 15 motos 
e um veículo Jeep Compass, que foi sor-
teado entre todos os associados do Cen-
tro Serra. O total da campanha se apro-
ximou a 2 milhões de reais em prêmios. 

VICTOR PARANHOS



DIVULGAÇÃO
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A frase “A ordem dos 
fatores não altera 

o produto”, quando tra-
ta-se do Grupo Escotei-
ro Aimoré, não é uma 
verdade 100% absoluta, 
pois os “fatores”, que são 
os voluntários (chefes), 
quando idealizam uma 
atividade transformam 
esse “produto” em algo 
totalmente diferenciado, 
buscando sempre o 
objetivo principal, que 
é o “jovem”. Isso tudo 
foi percebido neste últi-
mo final de semana, 25 
e 27 de novembro, quan-
do o Grupo realizou o 
seu Acampamento de Fi-
nal de Ano, na proprie-
dade da professora Luci 
Bentlin e filhos, em So-
bradinho, onde a natu-
reza e as belezas do lu-
gar engrandeceram ain-
da mais a proposta do 
Grupo. 
    Foi com muita ale-
gria e emoção que, de-
pois de 2 anos sem po-
der realizar um acam-
pamento com todos os 
ramos (Lobinho, Esco-
teiro, Sênior e Pionei-
ro) o Grupo se reuniu 

para muita diversão e 
aprendizado. O acampa-
mento teve como tema 
o filme Divertida Men-
te que trabalha as cinco 
emoções básicas atra-
vés dos personagens (o 
Raiva, a Tristeza, a Noji-
nho, o Medo e a Alegria) 
e como eles são impor-
tantes em nossas vidas. 
Através desse tema fo-
ram desenvolvidas di-
versas atividades como 
pista de rastejo, jogo do 
Quim que busca apri-
morar alguns dos sen-
tidos (tato, olfato e pa-
ladar), tobogã de lona 
com banho de açude, pe-
bolim gigante, instrução 
de orientação, entre ou-
tros. Contou com a pre-
sença de 65 integran-
tes, mais a Patrulha Co-
ruja, a qual, coordena-
da por Marivana, junta-
mente com os pais, or-
ganizaram a alimenta-
ção do Grupo.

O acampamento mar-
cou o encerramento das 
atividades neste ano, 
sendo que ainda será 
realizado o jantar de 
confraternização do 

Grupo no próximo dia 
10.

Como o Grupo pos-
sui uma grande deman-
da de novos integran-
tes, já estão disponíveis 
as inscrições de novos 
membros para o ano de 
2023. Para saber mais 
é só acessar as páginas 
nas redes sociais (Ins-
tagram @grupoescotei-
roaimore / Facebook @
geaimore05rs) e lá en-
contram-se os conta-
tos dos chefes escotei-
ros de cada sessão, que 
poderão passar mais in-
formações sobre a ins-
crição.

O Grupo Escoteiro Ai-
moré está se preparan-
do para participar, em 
fevereiro de 2023, do 
Jamboree Sul-america-
no na Argentina. Desde 
já está com uma campa-
nha de venda de trufas e 
arroz carreteiro (no pró-
ximo dia 17), convidan-
do a comunidade a con-
tribuir para levar os jo-
vens ao evento.

Fonte: Assessoria 
de Imprensa

Grupo Escoteiro Aimoré realiza Acampamento de Final de Ano

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

Ganhadores do mês de NOVEMBRO
Com 1.581 bilhetes participantes, os sorteados foram: 

 
1º de R$ 300,00 - Sabrina Rubert
2º de R$ 200,00 - Catiana Ferraz da Silva
3º de R$ 100,00 - Alexsandro Pens 

 

O Sindilojas de Sobradinho 
divulgou nesta semana os horá-
rios de funcionamento do comér-
cio para o mês de dezembro. Nos 
dias 1º, 2, 5, 6, 7, 8, 9, 12, 13, 14, 
26, 27, 28, 29 e 30/12 o comércio 
estará aberto normalmente, até 
às 18h; neste sábado, 3/12, é fe-
riado municipal; nos dias 15, 16, 
19, 20, 21, 22 e 23/12 será até às 
19h; já nos sábados, dias 10, 17, 
24 e 31/12, comércio aberto até 
às 17h. Aos domingos fechado.

Sindilojas divulga horários do 
comércio neste fim de ano

SOBRADINHO
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Sobradinhense supervisor da obra do 
Cristo Protetor de Encantado lança livro
>> DIÁRIO   Escrita por Artur Lopes de Souza, também supervisor do Cristo Acolhedor de 
Sobradinho, a publicação reúne fotos, dados e relatos do coti diano da obra

FOTO: NATHANA REDIN

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI 
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SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Natural de Sobradinho, 
mas morando há mais de vin-
te anos com a esposa Mare-
ni em Encantado, no Vale do 
Taquari, o sobradinhense Ar-
tur Lopes de Souza lançou o 
seu primeiro livro. A obra in-
titulada “Construindo o Cris-
to Protetor, diário de obras 
do maior Cristo do mundo”, 
conta com cerca de 80 pági-
nas, divididas em 15 capítu-
los, nas quais Artur, supervi-
sor das obras, detalha sobre 
o sonho, o percurso e a rea-
lização para a concretização 
do monumento.

A publicação inclui até 
mesmo cálculos feitos du-
rante a edificação e a lista de 
materiais utilizados, detalhes 
que ‘Seu Artur’, como é conhe-
cido, contou a muitos visitan-

tes e pessoas interessadas na 
construção e viu ali a necessi-
dade de compartilhar e eter-
nizar o Cristo que chamou a 
atenção do mundo. “Este tipo 
de obras traz um interesse 
muito grande nas pessoas de 
conhecer os bastidores”, re-
velou em entrevista à Gazeta.

Trazendo na bagagem a ex-
periência de atuação como 
auxiliar de topografia e tam-
bém supervisor de obras, em 
construção de usina hidrelé-
trica, barragens, pontes, via-
dutos, túneis e estradas, e 
como prestador de serviço 
em diversas obras de drena-
gem e terraplanagem, o cons-
trutor fez um diário da obra, 
o que lhe oportunizou a es-
crita do livro. “Já trabalhei 
em muitas obras, mas estátu-
as, monumentos, nunca tinha 
acompanhado. Então pra mim 
também teve as novidades, os 
desafios para coordenar esta 

obra”, detalhou Artur, salien-
tando que o Cristo em Encan-
tado possui 43,5 metros de al-
tura contando com o pedestal.

Este mesmo processo, de 
anotações e fotografias, tem 
feito na recente iniciada obra 
do Cristo Acolhedor de So-
bradinho, da qual também é 
o supervisor. “As coisas vão 
acontecendo na vida da gen-
te. Eu já tinha encerrado a mi-
nha carreira em obras porque 
já tinha completado mais de 
quatro décadas de trabalho e 
a gente vai cansando também 
e quer descansar. Mas, acho 
que é difícil parar. Quando 
você recebe um convite para 
administrar uma obra desse 
porte, onde, por exemplo, no 
Rio de Janeiro, na construção 
do Cristo Redentor havia toda 
uma equipe técnica muito 
grande, muitos engenheiros, 
até mesmo profissionais do 
exterior, e em Encantado to-
camos com pouca gente, pou-
ca engenharia digamos assim, 
foi mais na experiência, cla-
ro que tem todos os projetos 
assinados por engenheiros e 
projetistas, mas a execução da 
obra foi bem simples pra nós, 
com no máximo dez pessoas 
simultaneamente”, frisou ele, 
que agora está tendo a opor-
tunidade de acompanhar a 
obra em sua terra natal e dis-
se já estar guardando o ma-
terial de registro para, quem 
sabe, logo adiante lançar um 
livro sobre a concretização do 
Cristo Acolhedor.

Artur destacou ainda a am-
plitude que o Cristo de Encan-
tado teve na mídia internacio-
nal e o quanto a cidade já se 
mobiliza para atender aos tu-
ristas. Conforme ele, já foram 
mais de 100 mil visitantes no 
Cristo Protetor, cujo entor-
no ainda não está finalizado, 
o que, segundo o supervisor, 
demonstra a importância do 

investimento.
O livro foi lançado oficial-

mente na livraria Amores e 
Cafés, de Encantado, contan-
do com a presença de familia-
res, autoridades municipais e 
membros da diretoria da As-
sociação Amigos de Cristo. 
Em Sobradinho a obra pode 
ser adquirida na Livraria Di-
nâmica.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Convites 
para eventos, programas 
culturais e planos de via-

gem com amigos manterão o as-
tral em alta. A semana será agita-
da e repleta de novidades. Ven-
ça burocracias, acerte detalhes 
de um roteiro ou contrato e dei-
xe a documentação em ordem. 
Encerre discussões desgastantes.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Respon-
sabilidades aumenta-
rão nesta semana, que 

trará atitude positiva e inciati-
vas certeiras no trabalho. Co-
municações e contatos es-
tarão abertos; você terá óti-
mo desempenho em negocia-
ções, entrevistas e apresenta-
ções de ideias.

TOURO
21/04 a 20/05 - Apro-
veite esta semana para 
mudar a imagem e ga-

nhar maior projeção. Novas 
estratégias darão certo. Espe-
re por conquistas na área fi-
nanceira, mais independên-
cia e consolidação da carreira. 
Conversas íntimas terão tom 
definitivo.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Reúna 
a família, resolva as-
suntos práticos e equi-

libre as finanças. A semana 
trará oportunidades de cres-
cimento financeiro. Estraté-
gias darão certo! Dê uma vira-
da na sorte e recupere perdas 
dos últimos tempos. Comece 
uma nova atividade.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Boas 
notícias de longe di-
minuirão inquietudes. 

Defina uma viagem, formali-
ze a participação num evento 
e se reúna com pessoas queri-
das. A semana trará seguran-
ça nas escolhas; construa rela-
ções de confiança e saiba com 
quem contar realmente.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Diver-
gências e conflitos de re-
lação poderão ser resol-

vidos com diálogo franco e ob-
jetividade: vá direto ao ponto. 
Marte retrógrado cobrará pa-
ciência e mudança de atitude 
nos relacionamentos. Você po-
derá voltar atrás numa escolha 
feita anteriormente.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A se-
mana favorece fina-
lizações, mudanças e 

novos planos. Encerre um pro-
jeto, inicie outro e se fortaleça 
interiormente. Haverá abertu-
ra para um novo começo de 
vida. Relacionamentos de tra-
balho estarão aquecidos; am-
plie comunicações e contatos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Apro-
veite esta semana para 
cuidar da saúde, reto-

mar contatos de trabalho e 
apoiar a família. Você poderá 
resolver assuntos financeiros 
com mais facilidade e segu-
rança. Esclareça informações 
e desfaça confusões. Expecta-
tivas se cumprirão em breve.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Os re-
lacionamentos esta-
rão em foco nesta se-

mana. Apoie os filhos, aproxi-
me amizades e resolva assun-
tos do coração. Sentimentos 
generosos, gestos solidários e 
palavras carinhosas fortalece-
rão vínculos especiais. Segu-
rança nas escolhas!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Jo-
gue a autoestima para 
cima e fortaleça sua 

posição num novo grupo. A 
semana trará novas amizades 
e envolvimento com questões 
coletivas. Antigos padrões 
perderão o sentido. Aprovei-
te este período para reestru-
turar o projeto de vida.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - O clima 
estará agitado no am-
biente profissional e na 

vida familiar. Aproveite esta se-
mana para tomar decisões sobre 
o futuro, impulsionar um novo 
empreendimento e concretizar 
as mudanças desejadas. Brilho, 
poder pessoal e autoestima não 
faltarão nesta fase.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Sonhos 
com uma reforma ou 
mudança de casa mo-
tivarão o crescimento 

profissional e financeiro. A se-
mana trará sucesso, prestígio 
e oportunidade de firmar um 
contrato promissor. Expanda 
suas atividades e espere por re-
sultados animadores.

>> Com a mãe Adriani e o pai Vinícius, orgulhosos da primeira exposição da filha

Fotos da Semana Fotos: Nathana Redin

>> Iara com a avó Eneida e avô Alécio Puntel>> A fotógrafa Iara Krisna Puntel da Silva

>> Abertura da Exposição Fotográfica de Iara Krisna Puntel da Silva, 22 anos, foi realizada no saguão da Prefeitura de 
Sobradinho nesta quinta-feira, 1º de dezembro. É possivel apreciar as paisagens e detalhes das fotografias até o dia 10

O MAIS PERIGOSO
É NÃO SABER! 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Previna-se, faça o teste e
busque um tratamento.

dezembro
VERMELHO

Mês de prevencão ao HIV (AIDS) e
a doenças sexualmente transmissíveis 

A Secretaria de Saúde está disponibilizando durante todo
o mês de dezembro testagem gratuita para o HIV.
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    " Nos gratifica muito estarmos à frente da
Administração no ano em que Sobradinho
completa 95 anos. Graças ao trabalho de
cada sobradinhense estamos caminhando
firmes e fortes para consolidarmos Sobradinho
cada vez mais como Cidade Polo da Região
Centro Serra. 
    Parabéns Sobradinho, Terra de Trabalho,
União e Desenvolvimento!  "



Geral

“Sobradinho se firma cada vez mais como a Cidade 
Polo da Região Centro Serra”, ressalta Mayerhofer

O quase centenário
“É muito gratifican-

te poder ser prefeito de 
uma cidade e hoje, nes-
se caso, eu e o Ivan assu-
mindo a responsabilida-
de de conduzir o muni-
cípio especialmente ago-
ra quando completa 95 
anos. O que nós perce-
bemos é que nesses 95 
anos Sobradinho se de-
senvolveu muito. A gen-
te precisa registrar todo 
o trabalho feito pelos 
emancipadores na épo-
ca, lá em 1927, e, a par-
tir disso, todas as pesso-
as que estiveram à fren-
te da gestão do municí-
pio, seja como intenden-
tes e depois como pre-
feitos. Cada um, dentro 
do seu tempo, fez aquilo 
que foi possível, podendo 
agregar para que o mu-
nicípio se desenvolvesse 
cada vez mais. 

Durante estes 95 anos 
também nós perdemos 
parte da área territorial 
quando os distritos se 
emanciparam, foi o caso 
do município de Arroio 
do Tigre, depois Ibara-
ma, Segredo, Passa Sete 
e Lagoa Bonita do Sul. 
Sobradinho ficou então 
um município essen-
cialmente urbano, onde 
nós temos hoje mais de 
80% da população con-
centrada na cidade. Isso 
fez com que Sobradinho 
passasse por um repla-
nejamento, voltando sua 
ação mais forte na ques-
tão da indústria, na pres-
tação dos serviços e tam-
bém do comércio, mas 
não esquecendo da agri-
cultura, que é importan-
te e temos uma produção 
extremamente diversifi-
cada, tanto isso que nós 
atuamos e apoiamos bas-
tante o meio rural. Sobra-
dinho se firma cada vez 
mais como a Cidade Polo 
da Região Centro Serra. 

Ser prefeito no ano 
em que comemoramos 
95 anos de emancipa-
ção é realmente moti-
vo de alegria, de satisfa-
ção, e com o compromis-
so cada vez maior de fa-
zer o melhor pela nossa 
comunidade, para que 
o momento em que nós 

estivermos completan-
do um século de exis-
tência, possamos ainda 
estar mais envolvidos, 
proporcionando sempre 
que quem é daqui pos-
sa ficar aqui, trabalhar 
aqui e ter sua vida aqui. É 
esse o nosso grande pro-
pósito. Sobradinho tem 
as suas potencialidades, 
nós precisamos acredi-
tar nisso. Somos uma ci-
dade que tem toda a in-
fraestrutura necessária. 
Temos uma cidade que 
recebe bem os seus visi-
tantes, assim como mui-
tos investimentos tam-
bém, que melhoram cada 
vez mais a vida das pes-
soas que moram aqui e 
este é o nosso compro-
misso, construir, junta-
mente com toda a equi-
pe de trabalho, servido-
res e a comunidade como 
um todo, um Sobradinho 
cada vez melhor”.

Saúde
“A saúde tem tido uma 

atenção especial. O mu-
nicípio precisa investir 
15%, que é o mínimo, 
e nós temos ultrapas-
sado sempre a margem 
dos 20%. Procuramos 
sempre buscar, cada vez 
mais, atender melhor as 
pessoas que necessitam 
de atendimento na área 
da saúde. Esse ano nós 
renovamos a frota, com-
pramos vários carros no-
vos para que a gente pos-
sa transportar com qua-
lidade também as pes-
soas que precisam bus-
car atendimento fora. 
Qualificamos os nossos 
Postos de Saúde e, além 
disso, também amplia-
mos o atendimento do 
convênio com o Hospi-
tal São João Evangelista. 
Tínhamos a compra de 
serviços através do Pron-
to Atendimento e, ago-
ra, com esse novo con-
vênio, ampliamos tam-
bém para que possamos 
auxiliar na questão das 
cirurgias, cesáreas, das 
suturas, enfim, dos aten-
dimentos que não são 
prestados em nossos 
Postos de Saúde.

Recentemente conclu-
ímos o prédio no Bairro 

Baixada, onde será ins-
talado um novo Posto de 
Saúde, pois o atual é um 
prédio locado, então des-
ta forma teremos mais 
condições também para 
que a gente possa aten-
der bem a população do 
bairro.

Também estamos bus-
cando, através da Secre-
taria de Saúde, a forma-
tação de convênios para 
que a gente possa trazer 
para o município a pres-
tação de serviços ain-
da não disponibilizados 
aqui e com isso também 
transformar Sobradinho 
em um grande centro de 
referência da região”.

Educação
“A educação é uma 

área que tem recebido 
também a nossa aten-
ção. É um segmento es-
pecial, pois é onde nós 
formamos o futuro cida-
dão. O nosso desafio é 
exatamente isso, propor-
cionar que os alunos te-
nham todas as condições 
e oportunidades na esco-
la para terem um apren-
dizado na altura que ne-
cessitam. 

A nossa infraestrutura 
das escolas, das EMEIs e 
EMEBs, é muito boa. Há 
poucas semanas entrega-
mos na EMEB Dr. Adol-
pho Sebastiany um refei-
tório, para que as crian-
ças possam ter um local 
para fazer as suas refei-
ções. Também inaugu-
ramos duas novas salas 
na EMEI Abelhinha Fe-
liz, onde 28 crianças a 
mais passaram a ter a 
sua vaga garantida, sen-
do atendidos ali. Ain-
da estamos construin-
do mais quatro salas de 
aula na EMEI Santa Rita 
de Cássia, onde preten-
demos atender entre 70 
e 80 crianças a partir do 
ano que vem. Com isso 
nós vamos praticamen-
te atender toda a deman-
da existente no municí-
pio na Educação Infantil, 
porque muitas vezes os 
pais precisam renunciar 
a uma oferta de emprego, 
à possibilidade de traba-
lho, por não ter onde dei-
xar os filhos, então, tendo 

essas vagas nas EMEIs, as 
crianças vão ter um espa-
ço para serem bem aten-
didas e os pais vão ter a 
oportunidade também 
de poder trabalhar. Esse 
foi nosso propósito des-
de o início, de que a gen-
te pudesse oportunizar 
a todas as crianças esta-
rem nas EMEIs, as quais 
estão todas bem estrutu-
radas e com equipes qua-
lificadas.

Além disso, também 
temos na EMEB Espíri-
to Santo a construção de 
um ginásio de esportes, 
já em fase de conclusão, 
pois esta escola não tinha 
um local adequado para 
que pudesse fazer as ati-
vidades recreativas, es-
portivas, entre outras. Já 
estamos prevendo tam-
bém para o ano que vem 
a construção de um re-
feitório na EMEB Seomar 
Mainardi, do Bairro Rio 
Branco. Buscamos com 
isso estar muito atentos 
às necessidades na área 
da educação, assim como 
em relação ao transporte 
escolar, sendo uma pre-
ocupação transportar 
com qualidade e segu-
rança os nossos alunos; 
bem como em relação à 
merenda escolar, com a 
qualidade do que é ser-
vido em nossas escolas.

Nós melhoramos ain-
da o padrão de venci-
mento das monitoras, 
pois sempre achei que 
as monitoras ganhavam 
muito pouco pelo que 

faziam. Proporcionamos 
uma melhora no salá-
rio, assim como também 
proporcionamos o pa-
gamento do piso para 
os professores. Hoje ne-
nhum professor ganha 
de básico menos que o 
piso. Foram 33% de au-
mento para os profes-
sores, melhorando, com 
isso, também os venci-
mentos e motivando es-
ses profissionais”.

Cultura e Turismo
“São duas áreas que 

procuramos dar uma 
atenção muito grande 
também, porque o turis-
mo é uma grande pos-
sibilidade para ser tra-
balhado no município e 
ampliar suas ações, tan-
to é que agora a constru-
ção da imagem do Cristo 
Acolhedor vai fomentar 
bastante a questão turís-
tica. Somado a isso temos 
a Rota dos Casarões, dois 
balneários, duas viníco-
las, nossas igrejas, a Via 
Sacra no Bairro Media-
neira, a nossa Festa Es-
tadual do Feijão, o Fes-
tival da Feijoada e todos 
os demais festivais gas-
tronômicos nas diver-
sas comunidades e tam-
bém na cidade. A Feira 
do Livro também é sem-
pre um dos pontos altos 
na questão da cultura, 
assim como a Academia 
Centro Serra de Letras, 
que faz um trabalho bas-
tante intenso com a atu-
ação do Conselho Mu-

nicipal de Cultura. Esse 
ano buscamos também 
investir na ampliação da 
iluminação da decoração 
para o Natal das Estrelas, 
fomentando o movimen-
to no comércio local. Va-
mos deixar nossa cida-
de bonita, atraente, para 
que as pessoas possam 
vir e usufruir das nossas 
potencialidades. Muito 
pode ser ligado ao turis-
mo regional, em conjun-
to com os demais muni-
cípios, criando uma rota 
que destaque ainda mais 
o Centro Serra”.

Obras
“Temos muitas obras 

em andamento. São gi-
násios de esportes, qua-
dras cobertas, a cons-
trução do Cristo Acolhe-
dor, a aquisição da usina 
de asfalto, a homologa-
ção da pista do aeródro-
mo em Campo da Avia-
ção, a construção do Mi-
rante que pretendemos 
fazer no Bairro Media-
neira, a pavimentação, 
onde estamos pratica-
mente quase concluindo 
o projeto das 21 ruas, vá-
rias praças sendo cons-
truídas nos bairros, aca-
demias, a ampliação da 
Rua Coberta, a reforma 
e modernização da Pra-
ça 3 de Dezembro, são 
muitas obras que estão 
acontecendo e vão mu-
dar um pouco o perfil da 
nossa cidade”.

Continuação...

Anos
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Suplemento Gazeta da Serra

>> Prefeito Armando Mayerhofer e vice-prefeito Ivan Trevisan
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Agricultura e 
Meio Ambiente
“Mesmo tendo uma 

área bastante reduzida, a 
agricultura em nosso mu-
nicípio é muito diversifi-
cada. Temos procurado 
atender o produtor para 
que cada vez mais tenha 
condições de aumentar 
sua produtividade. Des-
de o ano passado temos o 
serviço de trator de estei-
ra nas propriedades, para 
que a gente possa fazer o 
melhoramento de lavou-
ras, a abertura de estra-
das, porque hoje o cami-
nhão precisa ir lá na pro-
priedade recolher o pro-
duto. Temos também o 
incentivo de horas-má-
quinas, onde contrata-
mos mil horas de escava-
deira hidráulica com sub-
sídio de 34%. 

Investimos muito tam-
bém em fontes drenadas, 
no ano passado tivemos 
um grande problema com 
a estiagem, então procu-
ramos sanar isso, ajudan-
do muitas famílias com a 
ampliação das redes até 
suas propriedades. Te-
mos trabalhado ainda 
na questão do calcário, o 
qual fizemos com recur-
sos próprios, pois não re-
cebemos os recursos do 
Governo do Estado. Tam-
bém realizamos a aber-
tura de açudes e encami-
nhamos um projeto para 
construção de cisternas, 
com o qual o município 
foi contemplado. Além 
disso, também o apoio 
dado às agroindústrias na 
realização de feiras, por-
que toda vez que o pro-

dutor consegue agregar 
valor ao seu produto ele 
vai ter uma rentabilida-
de maior na proprieda-
de. Então esse é o nosso 
objetivo, fazer com que 
o produtor tenha condi-
ções para se manter pro-
duzindo no campo.

Temos apoiado bastan-
te a juventude rural, as-
sim como as trabalhado-
ras rurais, além de uma 
parceria muito forte com 
a Emater/RS-Ascar, jun-
tamente com o Conselho 
Municipal de Agricultura, 
assim como com o Sindi-
cato Rural e o Sindicato 
dos Trabalhadores Ru-
rais. Essa estrutura toda 
de entidades faz com que 
a gente possa, através das 
reuniões, buscar as su-
gestões e implementá-
-las para que tenhamos 
uma agricultura cada vez 
mais forte.

A melhoria das estra-
das, como abertura e con-
servação, também é uma 
atenção especial. Temos 
o Britador Municipal jus-
tamente para que possa-
mos manter nossas estra-
das em condições de tra-
fegar e escoar a produção. 

O Meio Ambiente con-
ta com um departamen-
to, tanto no que diz res-
peito a preservação da 
água como no cuidado 
com a flora e fauna. Es-
tamos trabalhando no 
projeto do novo sanea-
mento, adequando o Pla-
no Municipal de Sanea-
mento. Essa é uma área 
que também necessita 
de uma atenção especial, 
também sempre no sen-

tido de orientar nossos 
produtores de como fazer 
o procedimento correto 
para evitar que alguém 
depois possa ser penali-
zado por ter feito alguma 
coisa em sua propriedade 
que não esteja adequada 
às normas”.

Administração
“Este setor é o qual tem 

a responsabilidade de ver 
toda parte jurídica, téc-
nica, junto com o depar-
tamento jurídico. Busca-
-se sempre observar para 
que todos os atos do Exe-
cutivo estejam dentro da 
sua legalidade, tanto na 
elaboração dos Projetos 
de Lei que vão para a Câ-
mara Municipal de Vere-
adores para serem apre-
ciados e também votados, 
como do que diz respei-
to a parte de pessoal, dos 
servidores, e tem sido 
também responsável por 
cuidar de toda área dos 
contratos e licitações. É 
uma Secretaria extrema-
mente importante tam-
bém, que tem todo esse 
cuidado jurídico para que 
a Prefeitura possa estar 
fazendo todas as ações e 
atos dentro da legalidade.

Tivemos recente a re-
alização do Concurso Pú-
blico Municipal, pois a va-
lidade do último havia ex-
pirado em 2020. Então, 
de lá para cá, a gente teve 
que fazer muitas contra-
tações por meio de pro-
cesso seletivo, o que foi 
extremamente burocrá-
tico. Neste sentido, a rea-
lização do concurso visa 
agilizar o trabalho da Ad-

ministração, pois haven-
do na banca de concursa-
dos pessoas habilitadas a 
serem chamadas, se con-
segue preencher a vaga 
de forma imediata. Ti-
vemos uma participação 
muito grande no concur-
so. Foram mais de 2.500 
pessoas inscritas, para as 
mais de 60 vagas que fo-
ram abertas, muitas para 
formação de cadastro re-
serva. Isso vai proporcio-
nar também uma agilida-
de no preenchimento dos 
cargos quando houver a 
vacância”.

Finanças
“A Secretaria de Finan-

ças tem a grande respon-
sabilidade de fazer a ges-
tão financeira e, além dis-
so, de cuidar de todo o 
planejamento das ações 
do município. Procu-
ramos sempre ter esse 
equilíbrio financeiro, ou 
seja, não se pode gastar 

mais do que arrecada. É 
necessário que haja uma 
programação financeira 
tendo recurso disponí-
vel para manter o paga-
mento dos fornecedores 
e servidores em dia e ter 
a contrapartida necessá-
ria para todas as obras 
que estamos iniciando. 
Então hoje nós estamos 
vivendo um momento fi-
nanceiro através da eco-
nomia, da gestão finan-
ceira que foi feita.

A Secretaria acompa-
nha também todos os 
projetos que são desen-
volvidos em todas as de-
mais pastas, fazendo a 
gestão juntamente com o 
Setor de Engenharia e de 
Obras, observando sem-
pre a questão da presta-
ção de contas dos convê-
nios, da observância dos 
prazos, do andamento 
das obras e da liberação 
dos pagamentos. É uma 
Secretaria extremamente 
importante porque nela 
está concentrado todo o 
recurso financeiro. To-

das as Secretarias depen-
dem desta, uma vez que 
havendo recursos dispo-
nibilizados, as ações po-
dem acontecer nas Se-
cretarias. Em não haven-
do recurso precisa-se 
haver um planejamento 
que possa ser executado 
quando o recurso estiver 
disponível.

O orçamento do Muni-
cípio de Sobradinho em 
2022 era de 62 milhões 
de reais. Está sendo en-
caminhado para a Câma-
ra o novo orçamento para 
2023, que deverá ser de 
79 milhões de reais. Um 
aumento bem significati-
vo. Isso retrata o momen-
to econômico que Sobra-
dinho vive, de crescimen-
to, desenvolvimento, da 
geração de renda, e com 
o aumento do orçamen-
to vai proporcionar com 
que tenhamos condições 
de oferecer algo a mais a 
comunidade em relação a 
serviços e obras”.

Continuação...
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Assistência Social
“A Assistência Social é 

uma Secretaria que cui-
da muito das pessoas, 
desde as crianças até os 
idosos. Temos a Casa de 
Passagem, onde acolhe-
mos as crianças que vi-
vem em situação de vul-
nerabilidade, em convê-
nio com outros municí-
pios. Estamos com um 
trabalho muito forte tam-
bém na questão da mora-
dia, com a construção de 
30 casas de 40m² para 
atender uma demanda 
existente há muito tem-
po, sendo quase dois mi-
lhões de reais investidos.

Temos ajudado muitas 
famílias com doação de 
material para melhoria 
das casas e de banheiros, 
ou através do Fundo, que 
financia esse material e 
depois o recurso volta 
para ajudar quem ainda 
necessita. Estão sendo 
finalizados ainda 50 ba-
nheiros através do pro-
grama do Governo do Es-
tado, Nenhuma Casa Sem 
Banheiro. 

Há um trabalho espe-
cial também com a Ter-
ceira Idade, oportunizan-
do momentos de lazer e 
encontros entre grupos, 
através da disponibiliza-
ção de transporte gratui-
to. São três ônibus dispo-
níveis hoje para atender 
aos idosos dentro e fora 
do município, sendo uma 
forma de valorizar estas 
pessoas que muito con-
tribuíram para a histó-
ria de Sobradinho. 

Já através do CRAS 
Nascer do Sol temos pro-
curado atender todas as 
famílias que necessitam 
de auxílio, tanto os auxí-
lios do município como 
também dos auxílios a 
nível estadual e federal. 
São diversas atividades 
proporcionadas, entre as 
quais a Horta Comunitá-
ria, voltadas às famílias 
mais necessitadas.

Há ainda a distribui-
ção de cestas básicas e o 
Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA), que 
no momento foi suspen-
so, mas já estamos bus-
cando novamente a re-
tomada assim que o Go-
verno Federal abrir essa 

possibilidade, para que 
possamos ajudar as fa-
mílias que necessitam 
mais”.

Indústria, Comércio 
e Serviços
“A geração de empre-

go e renda tem sido uma 
das grandes preocupa-
ções da nossa Adminis-
tração. Como houveram 
as emancipações, nós fi-
camos com uma área re-
duzida, praticamente 
para a cidade, foi neces-
sário focar bastante na 
questão da geração do 
emprego e renda. Nes-
se sentido auxiliamos as 
empresas que quiserem 
se instalar em Sobradi-

nho com pagamento de 
aluguel ou com a desti-
nação de áreas, inclusive 
adquirimos no ano pas-
sado uma área de terra 
de 2 hectares, onde uma 
empresa já vai se instalar 
esse ano. Temos apoia-
do também as empresas 
já existentes com a pres-
tação de serviços de má-
quinas para melhorar a 
infraestrutura.

O nosso comércio tam-
bém é muito diversifica-
do. Temos uma parceria 
muito grande com a Câ-
mara do Comércio, In-
dústria e Serviços de So-
bradinho (CACISS) e Sin-
dilojas, desenvolvendo 
ações em conjunto para 

que cada vez mais a gen-
te possa consolidar o co-
mércio de Sobradinho 
como uma referência re-
gional, bem como tam-
bém a prestação de ser-
viços. O município se tor-
nou um polo regional, 
tanto no comércio, na 
indústria como na pres-
tação de serviços, já que 
a nossa agricultura ficou 
bastante reduzida. 

Além de contribuir 
para o crescimento dos 
empreendimentos já 
existentes, também te-
mos o foco voltado a tra-
zer novas empresas, no-
vas oportunidades de 
trabalho e geração de 
renda”. 

O trajeto rumo 
aos 100 anos
“Quando completar-

mos 100 anos não temos 
dúvidas de que Sobradi-
nho vai ser um município 
extremamente desenvol-
vido, pujante, pelo povo 
que tem. A gente perce-
be no dia a dia a vonta-
de de cada cidadão so-
bradinhense de ter um 
município cada vez me-
lhor, preparando este lo-
cal para as futuras gera-
ções. Sobradinho tem to-
das as condições de se de-
senvolver, se destacar re-
gionalmente como cida-
de polo, pelo comprome-
timento que todos têm 
com esse município. Com 
certeza no centenário So-
bradinho continuará sen-
do um município que vai 
chamar atenção de todo o 
estado pela estrutura que 
tem com seus 15 mil ha-
bitantes, pois são poucas 
deste porte com o que te-
mos à disposição. São cin-
co meios de comunica-
ção, três escolas estadu-
ais, sete escolas munici-
pais, seis escolas de Edu-
cação Infantil, dois hospi-
tais, então a nossa cidade 
é extremamente estrutu-
rada em vários serviços. 
O que se vislumbra para 
estes 100 anos é um mu-
nicípio muito desenvol-
vido, no qual muitas pes-
soas vão querer vir mo-
rar pela estrutura que 
tem, mas, principalmen-
te, pela forma acolhedo-
ra e hospitaleira do nos-
so povo de Sobradinho”.

>> Composição da atual Administração: prefeito Armando Mayerhofer e vice-prefeito Ivan Trevisan com os secretários

“Esse ano foi muito especial para todos nós, para 
a Administração e a população de Sobradinho. Foi o 
momento em que também fiz uma transição dentro 
do governo, tendo ficado por alguns anos ao longo 
dos três últimos mandatos respondendo pela Secre-
taria de Educação, Cultura, Turismo e Desporto e, a 
partir de então, estou exclusivamente no cargo de 
vice-prefeito, o que me dá a oportunidade de acom-
panhar mais a Administração em um contexto geral. 
Nosso foco principal é sempre voltado para a nossa 
comunidade, uma gestão voltada às pessoas. Che-
gamos aos 95 anos colhendo os frutos do trabalho 
de toda gente que acreditou e continua acreditando 
no desenvolvimento de Sobradinho. Todo aniversá-
rio é especial, seja da gente ou de alguém que gos-
tamos, e entre estes está o nosso querido municí-
pio de Sobradinho, se aproximando dos 100 anos. 
Um município que vem se destacando ao longo dos 
anos em crescimento, em geração de emprego e ren-
da, turismo, em todos os segmentos. Como Cidade 
Polo do Centro Serra temos uma grande responsa-
bilidade, um desafio, mas um estímulo para buscar-
mos sempre avançar”.

Com a palavra o vice-prefeito 
Ivan Trevisan
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Rua João Alfredo, n° 62 - Centro - SobradinhoRua João Alfredo, n° 62 - Centro - Sobradinho

     O escritório presta os mais variados serviços nos diversos ramos de
atuação do direito, tais como: Direito Previdenciário, Direito Ambiental,
Direito Civil (obrigações, pessoas, fatos jurídicos, bens, empresa, direito
das coisas, sucessões  e de família), Direito Rural e Agrário (todos os atos
fatos que versam sobre o direito de propriedade, posse, contratos, entre
outras regulamentações fundiárias), Direito Contratual, Direito do
Trabalho, Direito do Consumidor, Direito Penal, Direito Administrativo,
assim como Assessoria Extra Judicial e de Mediação.

    “Parabéns ao Município de Sobradinho pelos seus 95 anos.
Sobradinho, uma cidade que a cada ano vem a orgulhar seus
habitantes, assim como quem a visita, seja a lazer ou a trabalho!
Sobradinho, uma terra forte, de povo guerreiro e com brado. Me
orgulho muito de fazer parte deste pedacinho do Rio Grande do
Sul! Parabéns e que Deus sempre ilumine este município e seus
moradores!”

Nos orgulhamos
em fazer parte dessa
trajetória vitoriosa. 

Estamos juntos com
nossa valorosa gente
na luta pelas grandes
conquistas.

Parabéns
Sobradinho, 95 anos! 

Rua Capitão Veríssimo, 68 - Sobradinho - (51) 3742 3486
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A Secretaria de Administração tem 
como missão auxiliar o prefeito e de-

mais órgãos relacionados à Administra-
ção. Além disso, faz a gestão das ativida-
des administrativas, como preparar, re-

digir e expedir todos os atos oficiais de 
competência do prefeito, especialmente 
Projetos de Lei, Decretos, Portarias, co-
municados e outros. A Secretaria de Ad-
ministração possui o acompanhamento 

da Assessoria Jurídica.
Também é de competência da Secre-

taria de Administração estudar, exami-
nar e despachar processos protocola-
dos na Prefeitura, acompanhando sua 

tramitação legal.
A alma da Prefeitura mora na Secreta-

ria de Administração. É ali que tudo ca-
minha para frente. O secretário de Ad-
ministração é Dilamar Silva.

Secretaria de Administração:
O olhar atento no futuro do município

>> Administração Municipal repassa ambulância aos Bombeiros Voluntários >> Aquisição de novos veículos

>> Aquisição de ônibus semi leito - Scania Marcopolo Paradiso, ano 2011. O mesmo 
conta com 50 lugares, semi leito, ar condicionado, geladeira, banheiro, TV e facilidade 
de acessibilidade

>> Subvenção social para entidades carnavalescas >> Realização de Audiências Públicas

>> Aquisição de novos veículos

>> Emisão de cartão de estacionamento especial 
para portador de transtorno do espectro autista >> Aquisição do Castramóvel >> Aquisição de novos veículos
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A Secretaria de Finan-
ças e Planejamento 

é o coração da Adminis-
tração Municipal. É com-
petente para programar, 
controlar e analisar os 
compromissos de pa-
gamento da Prefeitura. 
Além disso, propõe su-

gestões de prioridades 
e realiza estudos e exe-
cução de outras relati-
vas ao serviço de apro-
priação de custos. A Se-
cretaria ainda é respon-
sável por efetuar a apu-
ração de gastos com cus-
teio e capital a partir de 

dados oferecidos por 
órgãos da Prefeitura e 
proceder a empenhos, 
anulações, inscrição, li-
quidação e controle da 
despesa.

A Secretaria de Finan-
ças e Planejamento tam-
bém organiza e mantém 

o registro de movimen-
to financeiro da Prefei-
tura, de modo a orien-
tar a previsão e a arre-
cadação da receita, ela-
borando, em consonân-
cia com o prefeito muni-
cipal, o Plano Plurianual 
e a Lei de Diretrizes Or-

çamentárias, entre mui-
tas outras funções.

A pasta também tem 
a função de realizar o 
planejamento, execução, 
acompanhamento e mo-
nitoramento das ações, 
serviços e programas 
estruturantes do muni-

cípio, além de elaborar 
estudos técnicos de ar-
quitetura, engenharia e 
urbanismo, bem como 
a aplicação de financia-
mentos e emendas par-
lamentares. O secretá-
rio de Finanças e Plane-
jamento é Nilo Wietzke.

Secretaria de Finanças e Planejamento
Traçando metas em busca 

de um objetivo: o resultado

>> Destinação de Subvenção Social de R$ 15.000,00 para o Arte Rodas >> Destinação de uma emenda parlamentar de R$ 140.000,00, do deputado Alceu Mo-
reira (MDB), para a APAE

>> Recebimento do Selo de Regularidade e Responsabilidade no Pagamento dos Pre-
catórios
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Sigamos juntos em busca de um futuro melhor
para nossa querida cidade e munícipes!
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>> Abertura e manutenção de açudes nas propriedades rurais 

Tendo principal função o fomento e 
desenvolvimento do homem do cam-

po, a Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente busca o fortalecimento da in-
fraestrutura das propriedades rurais, 
manutenção das estradas do interior e 
acesso à propriedades, prestação de ser-
viços com maquinário, realização da pro-

teção de nascentes, construção de redes 
de abastecimento, promoção das patru-
lhas agrícolas, melhoria da fertilidade do 
solo, abertura e manutenção de açudes.

Além disso, o turismo rural vem sen-
do pauta frequente da Secretaria, esti-
mulando através das Caminhadas na Na-
tureza, bem como o apoio à comerciali-

zação direta de produtos da Agricultu-
ra Familiar, incentivando ainda mais o 
jovem a permanecer no campo. 

Educação ambiental é outra grande 
preocupação e campo de atuação da Se-
cretaria, que realiza campanhas de re-
colhimento de lixo no interior, resídu-
os das nascentes e povoamento do Ar-

roio Carijinho, além dos licenciamentos 
ambientais.

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente segue trabalhando e buscan-
do a promoção da área rural como parte 
fundamental da nossa sociedade. O se-
cretário de Agricultura e Meio Ambien-
te é Jair Cremonese.

Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente:
O cuidado com a terra, o berço do desenvolvimento

>> Entrega de mudas de árvores >> Entrega de sementes de Milho Troca Troca >> Realização das feiras da Agricultura Familiar

>> Olimpíadas das Trabalhadoras Rurais

>> Realização da Feira do Peixe >> Programa Avançar - construção de açudes

>> Reunião do grupo de produtores da bacia leiteira de Sobradinho - propriedade de 
Fabrício e Ivani Arendt
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>> Serviços de inseminação artificial

>> Feira de produtores familiares incentivando a diversificação de renda >> Construção poço artesiano no Campestre

>> Diversificação da produção com incen-
tivo a cultura do feijão, prato típico do mu-
nicípio

Engenheiro Agrônomo: Glaucus Roberto Braga Silva CREA/RS  205109

Somos uma empresa de consultoria agrícola atuando do plantio a colheita, otimizando e buscando maior produtividade ao produtor

Encaminhamentos de Projetos Agrícolas de Custeio e Investimento, análise de solo e sementes 
Avaliação de Bens para fins de financiamento
Tecnologias ocupadas a campo como GPS
Suporte de equipe técnica no escritório

   Atuando há mais de 5 anos tendo o compromisso de gerar
alimentos para uma nação, buscando sempre a qualidade e a
inovação, aliados ao novo, respeitando o chão em que pisamos.

A terra é o nosso maior legado

PaPaP rara arar baba énéné s SoSoS brarar didid nini ho pelele olol s 95959 anana os!s!sParabéns Sobradinho pelos 95 anos!
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>> Construção de açudes nas propriedades >> Entrega de calcário

>> Escavadeira hidráulica prestando serviços nas propriedades
>> Serviços realizados nas propriedades rurais 

>> Serviços realizados nas propriedades rurais 

>> Participação em curso de treinamento de 
Acesso S2ID da Defesa Civil Nacional do Go-
verno Federal >> Construção de poços artesianos

>> Serviços realizados nas propriedades rurais 
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 * Porções de fritas
 * Hot Dog

 * Pastéis salgados
carne de gado, frango com

catupiry e calabresa com queijo
 * Pastéis doce

chocolate preto e
goiabada com queijo

Rua Pernambuco, em frente a Escola Lindolfo Silva | Sobradinho

Sobradinho
Escolhemos este
município para
trabalhar e escrever
nossa trajetória.

Aqui realizamos
nossos sonhos e
encontramos
a felicidade.

   Parabéns
            pelos
            95 anos!
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A Secretaria de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto é a promotora do 

nosso futuro, afinal, ele mora no coração 
de cada criança. A pasta é responsável por 

processos educacionais no âmbito muni-
cipal em consonância com as diretrizes 
anunciadas pelas entidades competen-
tes, realização do controle do transporte 

escolar, serviço de renda e assistência do 
educando. Além disso, é papel da Secreta-
ria de Educação a manutenção de biblio-
tecas escolares, museus e bibliotecas pú-

blicas, promoção do aperfeiçoamento do 
seu quadro de professores, fomento ao 
esporte, cultura e lazer. A secretária de 
Educação é Cleura Minetto.

Secretaria de Educação, Cultura, Turismo e Desporto:
Ensinando hoje para colher bons frutos no amanhã

>> Inauguração do refeitório da EMEB Dr. Adolpho Sebastiany

>> Aquisição de material didático-pedagógico de matemática para as EMEBs >> Campanha Setembro Verde - Conscientização sobre Educação Especial e Inclusão

>> Cooperativa Escolar EMEB Espírito Santo - Campanha Setembro Amarelo >> Celetro entrega kit escolar na Escola Flor Fabrício Ceretta

>> Obras de melhorias nos acessos do Polo de Educação >> Praça de Brinquedos na EMEB Borges de Medeiros >> Formação Colmeia do Saber
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>> Recebimento de materiais da JTI 
para serem usados nas escolas
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>> Secretaria de portas abertas

>> Reunião na Sala de Recursos >> Trabalho em conjunto com o Conselho Municipal de Educação (CME)

>> Reuniões de alinhamento com EMEIs e EMEBs >> Parceria com entidades municipais como a Academia Centro Serra de Letras

>> Parceria com o Projeto Arte e Cidadania 

>> Visita de alunos e professores

>> Reunião Programa União Faz a Vida em Candelária
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>> Dia dos Professores

>> Feira do Livro

>> Inauguração na EMEI Abelhinha Feliz >> Participação no Fórum Regional de Turismo
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51 99740-5149
tornearia_tortora@hotmail.com

Rua Antônio Batista da Silva, 24
Sobradinho RS

SERVIÇOS DE SOLDA MIG, SOLDA ALUMÍNIO

SERVIÇOS DE TORNO, FRESA E PRENSA 

FABRICAÇÃO DE ENREILADOR ARTESANAL

PISTÃO HIDRÁULICO 

GARRA FLORESTAL 

REFORMA DE IMPLEMENTOS AGRÍCOLAS 

MANUTENÇÃO ESPECIALIZADA EM MÁQUINAS

PESADAS COMO RETROESCAVADEIRA, PATROLAS

E TRATOR DE ESTEIRA

Parabéns,

  Sobradinho

  É com grande alegria que participamos
dos festejos de 95 anos deste magnífico
município. É justo parabenizar nossa terra
e nossa gente pelo trabalho, pelas
iniciativas e pelas ações vencedoras.

!

51 99740-5149

PE

SoSoS bobo rbrb arar dada idid ninidid ndid hnhn ohoh !

51 99740-5149

Celebrar a história,
olhar para o futuro!

Rua Baptista Dalberto, 63 - Distrito Industrial Guilherme Piccinin - Sobradinho - RS

(51) 9 9989 9041

PARABÉNSSobradinho
95 ANOS
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A Secretaria da Indústria, Comércio 
e Serviços é responsável por criar 

conexão com a iniciativa privada em 

prol do desenvolvimento da cidade. 
Assim, incentivando e fortalecendo a 
geração de empregos, instalação de 

novas indústrias e do desenvolvimen-
to local, Sobradinho passa a sentir os 
efeitos de uma administração preocu-

pada com a nossa cidade.
O secretário da Indústria, Comércio 

e Serviços é Darlan Kittel.

Secretaria da Indústria, Comércio e Serviços:
Trilhando o caminho do desenvolvimento

>> Apoio a ativação do Aeródromo Regional de Sobradinho

>> Obras no novo Distrito Industrial >> Terraplanagem para apoio a empresa UltraMed Medicamentos

>> Reuniões de alinhamento e parcerias com o SESC/SENAC >> Instalação de escritório da Comercial de Carnes De Bona

>> Área do município cedida para madeireiras
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Sobradinho
95 anos

Aqui sonhos transformam-se em realidade.

É de mãos dadas que as ações e investimentos

acontecem em prol deste valoroso município.

Parabéns!
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Apoio a quem investe em nossa cidade

>> Reunião e visita a empresários >> Curso

>> Participação South Summit Brazil>> Reunião Imply

>> Reunião e parceria com entidade Caciss

>> Reunião Badesul
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Visita de Roberto Argenta às fábricas 
que prestam serviços para a Beira Rio

Visita a empresas de Sobradinho 
na Expointer

>> Assinatura de doação de área empresa SAMED
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A Secretaria de Obras e Serviços Ur-
banos é o braço forte da Adminis-

tração e é com ela que está a missão de 
manter atualizado o Plano de Urbani-
zação do município, além de identifi-
car, obter, relacionar, selecionar, classi-

ficar e registrar todos os dados de in-
teresse ao planejamento e execução da 
urbanização do município.

É com as Obras que fica o papel do 
desenvolvimento, crescimento e embe-
lezamento da cidade e interior. Assim, 

também é responsável por atividades, 
programas e projetos relativos a cons-
trução de obras, vias, estrada, sistema 
de viação e transportes, manutenção 
de equipamentos e obtenção de arte-
fatos e matéria-prima destinados a sua 

atividade, bem como limpeza urbana, 
manutenção de parques, áreas de la-
zer, implantação de redes de água, es-
goto e iluminação pública. 

O secretário de Obras e Serviços Ur-
banos é Olandir Bernardy.

Secretaria de Obras e Serviços Urbanos:
A força que faz a cidade andar para frente

>> Atenção à iluminação pública

>> Obra do CEO - Centro de Especialidades Odontológicas

>> Cercamento do Parque da FEJÃO

>> Instalação de banheiros públicos na Praça 

>> Início obra de praça no Bairro Pinhal

>> Limpeza da Praça 7 de Setembro>> Limpeza pública 

>> Nova área industrial localizada em Granja do Silêncio

>> Reunião sobre água mineral

>> Obra terceira pista Acesso Euclides Bento Pereira

>> Ampliação da Emei Abelhinha Feliz
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(55) 99926.0038

ESPECIALIZADA EM OBRAS DE QUALQUER PORTE
OBRAS PÚBLICAS E PARTICULARES

Endereço: Estrada Olindo Francisco Unfer SN, Agudo - RS

Um belo e grande município se faz com
a bravura e empenho de seu povo.

Acreditamos que o esforço de cada um

produz e possibilita as maiores conquistas.

Sobradinho, parabéns pelos 95 anos!

de uma cidadad de exexe exex mplode uma cidade exemplo
                                

9595anososoanos

PaPaP rara arar baba ébéb néné snsn ,s,s SoSoS bobo rbrb arar dada idid ninidid ndid hnhn ohoh !Parabéns, Sobradinho!

Rua dos Pioneiros, 144 - Distrito Industrial - Sobradinho - (51) 3742-1106

de conquistas,
desenvolvimento

e realizações!

������������������������
���������������������������
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>> Revitalização de pórticos da cidade >> Revitalização dos trevos de acesso à cidade

>> Obras do ginásio da APAE

>> Construção de praça no Bairro Baixada

>> Construção de praça no Bairro Rio Branco

>> Construção do ginásio da EMEB Espírito Santo

>> Reforma do ginásio em Campo da Aviação

>> Melhorias na praça e pista de skate >> Reforma da Praça Cornedo Vicentino

>> Obra e reformulação de ponte com 
novos tubos de cimento para evacuação 
e evasão de água no Bairro Rio Branco
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>> Pavimentação Rua Rio Branco >> Pavimentação de ruas do Bairro Medianeira 

>> Pavimentação Rua Ricardo Pohlmann >> Pavimentação rua em frente a Rota Veículos >> Pavimentação da rua em frente a Escola Espírito Santo

>> Pavimentação Rua Eduardo Vinhas, no Bairro Rio Branco >> Pavimentação Rua Otmar Jost, no Bairro Baixada >> Pavimentação Rua Padre Landel de Moura

>> Rua do Centro de Especialidades Odontológicas >> Pavimentação Rua Otaviano Nunes >> Pavimentação Rua Modesto Mariani

>> Pavimentação da Praça de Baixo Pilão >> Pavimentação da rua do Almoxarifado Municipal

Pavimentação de ruas: mais 
conforto para a população

>> Obras de acesso ao Trevo da Fejão realizadas com va-
lores do Projeto Pavimenta 
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>> Prefeito Paulo Henrique Reuter e o vice-prefeito Genário Cezar de Oliveira 

Como é estar à fren-
te da Administração no 
momento em que Tunas 
completa seus 35 anos?

“Passamos por uma pan-
demia, um momento di-
fícil durante nossa Admi-
nistração, mas hoje, após 
este período complicado, 
vem o aniversário do mu-
nicípio para que possamos 
comemorar junto com nos-
sos munícipes essa data 
tão importante para nós, 
lembrando de todos os 
que contribuíram e conti-
nuam e escrever a história 
de Tunas”.

Quais destaca como 
sendo os potenciais do 
município?

“Nossa agricultura é 
muito forte. Temos produ-
ções expressivas de fumo, 
soja, milho, trigo, e tam-
bém nossos produtores 
têm investido na diversifi-
cação. A produção de mo-
rango e tomate também é 
um dos nossos destaques 
na agricultura, agregando 
renda para as famílias e o 
município. 

E não podemos deixar 
de falar de nossa popula-
ção. Nosso povo é um povo 
acolhedor, gosta de rece-
ber bem as pessoas. Quem 
vem visitar Tunas é sempre 
bem recebido. Fica aqui o 
convite para que venham 
nos visitar, especialmen-
te nesta Semana do Muni-
cípio!”

Um olhar para 
a Saúde
“Durante a pandemia, 

sofremos com apenas um 
profissional na época. Hoje, 
graças a Deus, temos dois 

médicos contratados, mo-
rando no município e aten-
dendo nossa população, 
dispondo de plantão 24 ho-
ras. Na área odontológica 
também contratamos mais 
uma dentista, assim como 
uma fisioterapeuta.

Um passo importan-
te foi a ampliação da Far-
mácia Municipal, um es-
paço fundamental, pois 
ajudamos muito com re-
médios nossa população. 
Bem como realizamos in-
vestimentos em novos ve-
ículos para proporcionar 
maior conforto e seguran-
ça aos munícipes que ne-
cessitam de consultas, exa-
mes e demais atendimen-
tos de saúde em centros de 
referência. Foram adquiri-
das duas Spin, uma van de 
18 lugares e uma ambulân-
cia, buscando atender cada 
vez melhor nossa popula-
ção. Dentro de nossas pos-
sibilidades, estamos traba-
lhando e queremos melho-
rar mais ainda”.

Formação para 
o amanhã
“Na área educacional fi-

zemos reformas em todas 
as escolas do interior. Algu-
mas das quais não haviam 
refeitório, receberam este 
espaço. Também estamos 
construindo um Ginásio 
de Esportes em Linha Nos-
sa Senhora Aparecida, de 
900 m², que até o fim des-
te ano deve estar conclu-
ído e entregue à comuni-
dade. Assim como na Saú-
de, também investimos em 
veículos, são três vans e um 
micro-ônibus novos para 
a Educação, para oferecer 
mais segurança ao trans-

porte de nossas crianças”.

Futuro
“Temos pontos belíssi-

mos em nosso município, 
mas nos falta o acesso as-
fáltico, para que a popula-
ção local e visitantes pos-
sam melhor se locomover. 
Imprescindível o asfal-
to para um melhor esco-
amento da produção agrí-
cola e para a circulação de 
nossa gente e nossas ri-
quezas, fruto do trabalho 
de nosso povo. O asfalto 
sem dúvida é o maior so-
nho da população tunen-
se. Juntamente com o pre-
feito de Jacuizinho já te-
mos a garantia do Gover-
no do Estado para o pro-
jeto e depois vamos em 
busca dos recursos para 
ter nosso asfalto. No que 
tange as nossas possibi-
lidades, estamos melho-
rando os acessos no inte-
rior e também na cidade. 
Adquirimos duas retro-
escavadeiras entre o ano 
passado e este, com re-
cursos próprios. Também 
duas caminhonetes Stra-
da, para auxiliar na Se-
cretaria de Obras, assim 
como um rolo compacta-
dor e uma escavadeira hi-
dráulica através de emen-
da parlamentar do depu-
tado Marcelo Moraes, au-
xiliando nas melhorias das 
estradas. Foram terceiriza-
das ainda duas motonive-
ladoras e uma escavadeira 
hidráulica para agilizar os 
trabalhos. Foram constru-
ídos pontilhões, bueiros e 
a pavimentação de ruas na 
cidade, buscando sempre 
melhorar a qualidade de 
vida de nossa população”.

Desenvolvimento
“Temos duas grandes 

cooperativas em nosso mu-
nicípio, a Cotriel e a Cotri-
jal, e também muito em ra-
zão disso necessitamos do 
acesso asfáltico, pois toda 
nossa produção depende 
do transporte em carre-
tas. A agricultura é a base 
de nosso município. Desen-
volvemos junto aos agri-
cultores diferentes pro-
gramas, como de horas-
-máquinas para prepara-
ção do solo e plantio na la-
voura, então a Prefeitura 
sempre está atenta às de-
mandas e ajudando nossos 
agricultores. Nosso comér-
cio também vem se desen-
volvendo, já é bastante di-
versificado e tem a crescer 
também com a chegada do 
asfalto”.

Finanças
“Quando assumimos, o 

Município encontrava-se 
bastante endividado, mas 
viemos economizando e 
fazendo sobrar dinheiro. 
Graças a Deus hoje nosso 
município encontra-se em 
boas condições financei-
ras. A gente compra e paga, 
não compramos se não po-
demos pagar. A dívida tam-
bém já foi paga em torno de 
3,4 milhões de reais, e deve 
chegar a 7 milhões, valor 
este que, para um municí-
pio do porte do nosso, faz 
muita diferença, faz falta. 
Nossos funcionários tam-
bém recebem em dia, 13º 

antecipado. Hoje o Muni-
cípio financeiramente está 
em dia”.

Investimentos
“Temos muita coisa a me-

lhorar. O calçamento em nos-
sa cidade é uma prioridade 
muito grande, assim como a 
melhoria das nossas estra-
das. Temos também o sonho 
de colocar um britador no 
município para mantermos 
as estradas, dando uma con-
dição melhor à nossa popu-
lação. Estrada é desenvolvi-
mento, dá economia para to-
dos. Um acesso bom é tudo”.

35 anos de trabalho,  desenvolvimento e acolhida

“Ao completar estes 35 anos de emancipação 
de Tunas só temos que agradecer a tudo o que o 
município já conseguiu, embora as difi culdades que 
têm, mas estamos trabalhando juntos, Administração, 
servidores e a comunidade, pelo desenvolvimento 
deste lugar que amamos. Apesar das difi culdades 
estamos tentando fazer um trabalho que abranja toda 
a nossa população. Parabéns, Tunas! O nosso abraço 
a todos os tunenses!”

DIA 06/12
Festa Terceira Idade
10:00 - Palestra e apresentação do Coral de Campos Borges
12:00 - Almoço 
14:00 - Escolha da Musa da Melhor Idade
15:00 - Baile com animação da Banda Nova Geração 
Local: Salão Sesert.
DIA 07/12
08:00 - Feira do Conhecimento com apresentação dos 
trabalhos escolares l Local: Ginásio Municipal.
14:00 - Formatura do PROERD l Local: Escola Henrique
Francisquet
DIA 08/12
09:00 - Festa Comunidade Católica
12:00 - Almoço 
13:00 – Pronunciamento autoridades
15:00 – Sorteio da rifa e encerramento da Semana do Município

DIA 01/12
19:00 -  Abertura Semana do Município 
Encontro Cultural com apresentações das escolas e
entidades do município l Local: Salão Sesert
DIA 02/12
19:00 –  Canto livre Escola Laura Klaudat l Local: Praça Albino
Martins Wendel
DIA 03/12
22:00 - Baile do 35º Aniversário de Tunas com escolha das
soberanas, Garota Turismo e apresentação da Garota Jacuí
2023 
Animação: Banda Destaque Nacional l Local: Ginásio
Municipal 
DIA 04/12
09:00 – Jogos de Confraternização entre Municípios - ADT -
Arroio do Tigre, Sobradinho, Candelária, Lagoa Bonita do Sul
e Tunas, com a presença dos ex-atletas da dupla Grenal 

(Sandro Sotilli, Fabio Rokembach, Adriano Gabiru, Perdigão)
12:00 - Almoço
14:00 - Amistoso livre ADT x Seleção Arroio do Tigre l Local:
Campo ADT
DIA 05/12
XII Fórum Municipal de Segurança e Soberania Alimentar 
XII Troca de Sementes e Mudas Crioulas e III Feira das
Trabalhadoras Rurais de Tunas
14:30 - Abertura, Palestra com a enfermeira Marta Anversa Freu
l Tema: Reflexões sobre a saúde 
15:20 - Apresentação de receitas da Associação Municipal de
Trabalhadoras Rurais de Tunas
15:45 - Início da Troca de Mudas e Sementes e Comercialização
de Produtos, Artesanato, Mudas e Flores das Trabalhadoras
Rurais de Tunas l Local: Ginásio Municipal de Tunas. 
19:00 - Amistoso Escolinha Futsal de Tunas x Jacuizinho

Programação Aniversário 
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Construção do Ginásio de Linha Nossa Senhora Aparecida

Desenvolvimento passa pelas estradas e obras

Melhoramento, abertura e compactação de estradas

Linha Santa Rita - estrada recupe-
rada com patrola terceirizada

Localidade de Pedregal

Estradas britadas

Construção e melhoria de bueiros

Material para as estradas

Aquisição de rolo compactador



Gazeta da Serra | Sexta-feira | 02 dezembro 20224 o 2022

Prefeitura adquire duas retroescavadeiras
A Prefeitura Municipal de Tunas recebeu duas retroescavadeiras 0km que fo-

ram adquiridas com recursos próprios, uma no valor de R$ 460.000,00 e outra 
de R$ 384.500,00. As máquinas têm auxiliado a Secretaria de Obras nos traba-
lhos necessários na cidade e interior.

Caminhonetes Strada reforçam a frota 
de veículos da Prefeitura

A Prefeitura Municipal de Tunas adquiriu através de recursos do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA) uma caminhonete cabine simples, 
modelo Nova Strada Endurance - Fiat, no valor de R$ 96.700,00, na cor branca. 
Também foi adquirida, com recursos próprios, uma Strada vermelha no valor de 
R$ 96.500,00. Os veículos 0km passaram a integrar a frota do Município, auxilian-
do em diferentes frentes de trabalho.

Pavimentação: melhorias em calçamentos e início
das atividades pelo Programa Pavimenta-RS

Manutenção de pontes e pontilhões
Ponte Linha Nunes - Antes x Depois

Embelezamento de
praças e canteiros
centrais na cidade

A Prefeitura Municipal de Tunas con-
tratou o serviço terceirizado de uma es-
cavadeira hidráulica, tendo em vista o 
atendimento à Secretaria de Obras e da 
Agricultura. A máquina tem auxiliado no 
processo de melhoria das estradas e no 
atendimento aos agricultores.

Parque de Eventos
recebe novas cercas, 

pintura e iluminação

Máquinas terceirizadas: 
Contratação de serviço de 

escavadeira hidráulica 
para agilizar trabalhos

Escavadeira hidráulica chega 
para auxiliar na pasta de Obras

Através de uma emenda do deputa-
do federal Marcelo Moraes e da depu-
tada estadual Kelly Moraes, foi recebi-
do em abril deste ano uma escavadeira 
hidráulica XCMG, 14 toneladas.

A máquina tem auxiliado a Secreta-
ria de Obras para o andamento da recu-
peração de estradas, bem com nos de-
mais serviços.
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A Secretaria Municipal de Educação e Cultura de 

Tunas neste dois anos vem trabalhando para me-
lhorar a infraestrutura das escolas e a qualidade da 
aprendizagem. Tem-se buscado a promoção de di-
versos projetos para oportunizar ao educador uma 
melhor qualidade de pensar as atividades e práticas 
pedagógicas. Foi feita ainda a adesão ao Programa 
Alfa e Beto, ao Programa União Faz a Vida, parceria 
Sicredi e Siscoop, ao Alfabetiza Tchê!, ao Programa 
Verde é Vida da Afubra, e ao programa de multimí-
dias, trabalhando o digital para com os alunos e co-
munidade. 

No que se refere à infraestrutura, foram instala-
dos ares-condicionados em todas as escolas, entre 
outras melhorias, como aquisição de equipamentos 
eletrônicos (computadores, notebook, datashow, en-
tre outros) e eletrodomésticos, como geladeiras. Fo-
ram viabilizadas ainda passarelas de acesso às es-
colas Rui Ramos, em Linha Floresta, e Casemiro de 
Abreu, além de equipamentos eletrônicos como com-
putadores, notebook, geladeiras, datashow.

A Administração salienta a preocupação constan-
te com o aprendizado das crianças, buscando quali-
ficar cada vez mais os educadores, podendo, assim, 
garantir uma educação com ainda mais qualidade. 
Entre as formações estão novas práticas educativas 
que visam o aprender a ler, escrever, calcular e o es-
tímulo ao aprendizado contínuo.

Feira do Livro

A atividade literária organizada pela EMEI Sonho 
Meu é um reforço ao trabalho desenvolvido nas es-
colas de incentivo à leitura e escrita.

Cultura

A cultura representa um conjunto de saberes, 
tradições, técnicas, hábitos, costumes e modo de 
fazer de um determinado grupo, considerando 
um patrimônio cultural transmitido entre gera-
ções, estabelecendo um fator importante para a 
formação e evolução da sociedade. Relacionando 
a parte cultural do município de Tunas, foi reali-
zada a regulamentação do setor cultural, sendo o 
primeiro passo o Decreto para a criação do Siste-
ma Municipal de Cultura (SMC). Após, o Conse-
lho Municipal de Políticas Culturais (CMPC), com 
a eleição e posse dos conselheiros e do regimento 
interno de funcionamento do Conselho.

Em um segundo passo buscou-se a elaboração 
do Plano Municipal de Cultura (PMC) e também 
do Fundo Municipal de Cultura (FMC), os quais já 
encontram-se cadastrados nos sistemas das pla-
taformas digitais culturais nas esferas Estadual 
e Federal. 

Foram também coletadas, com a ajuda da co-
munidade tunense, doações de materiais antigos 
para a construção de um acervo de objetos e pe-
ças históricas de valores culturais existentes, vi-
sando resgatar a história do município de Tunas.

Realização de gincanas

Secretaria de Educação promove
formações sobre diferentes temáticas

 A Secretaria Municipal de Educação e Cultura de 
Tunas promove com frequência atividades de for-
mação para os profissionais da Educação. Uma das 
palestras para os professores da Rede Municipal de 
Ensino foi com a palestrante Telda Assis, com o tema 
“Educação Afrodescendentes”, tendo em vista o tra-
balho sobre as diferenças entre as pessoas e a me-
diação de conflitos em sala de aula.  

Programa União Faz a Vida (PUFV)

O PUFV no município de Tunas veio para fomentar 
a formação dos educadores e aguçar a curiosidade dos 
educandos, com metodologias de pesquisa e investiga-
ção, tendo como assessoria a empresa Logos e apoio do 
Sicredi, Siscoop e Secretaria Municipal de Educação e 
Cultura. O programa está implantado para a Educação 
Infantil e Anos Iniciais do Ensino Fundamental. Estando 
em seu primeiro ano de execução, já possui total adesão 
dos educadores.

Através da iniciativa está sendo possível qualificar ain-
da mais os espaços pedagógicos e também incentivar os 
alunos à prática da pesquisa, ampliando os caminhos 
para busca do conhecimento de educandos e educadores.

Programa Alfa e Beto nas
escolas municipais

    
O Município aderiu ao programa para as tur-

mas do Pré-B e 1º ano da Rede Municipal, e tem 
o foco em continuar com a adesão, bem como dar 
continuidade das turmas, aderindo também para 
o 2ª ano do Ensino Fundamental, priorizando a 
melhoria do ensino-aprendizagem dos alunos.

O Programa Alfa e Beto tem a missão de con-
tribuir e promover a transformação nas políti-
cas e práticas da educação, buscando o avanço no 
aprendizado com a mobilização dos professores, 
gestores e alunos do Pré-B da Educação Infantil e 
1º ano do Ensino Fundamental da Rede Munici-
pal, o qual permeia a informação e conhecimen-
to em alfabetização na idade certa.

Educação: valorização do processo de aprendizagem Conferência Municipal da Cultura e do Turismo
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Conselho Municipal de Educação

O Conselho Municipal de Educação (CME) é ór-
gão normativo, consultivo, deliberativo, de contro-
le social, mobilizador, de supervisão e fiscalizador 
de atividades exercidas no âmbito do Sistema Mu-
nicipal de Ensino. 

Em Tunas, o CME atende junto à Secretaria Mu-
nicipal de Educação, onde possui toda a estrutura 
e recursos necessários para atender a demanda de 
suas atividades. Conta também com uma professora 
da Rede Municipal cedida 20 horas para desenvol-
ver suas atribuições conforme está previsto na Lei 
Municipal n° 1.168/2018. 

O CME possui muitas incumbências, entre as quais 
aprovação de Projeto Político Pedagógico, Regimen-
to Escolar e Calendário Escolar, credenciamento e 
supervisão do funcionamento das unidades escola-
res, deliberação de resoluções, emissão de parece-
res sobre assuntos e questões de natureza educacio-
nal, entre outras que lhe forem submetidas pela Se-
cretaria Municipal de Educação. 

Na Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) e Lei 
Orçamentária Anual (LOA) está previsto recurso fi-
nanceiro anual para o CME poder desenvolver suas 
ações, como visitas em escolas, participação em reu-
niões, formações e cursos de capacitação.

Na Secretaria Municipal de Educação de Tunas 
estão sendo desenvolvidos programas de incenti-
vo à melhoria da qualidade do ensino e aprendi-
zagem dos educandos em parceria com o FNDE, 
como o PDDE Escola, PDDE Interativo: Educa-
ção Conectada, Livro Didático, Tempo de Apren-
der, Alfabetiza Tchê e Programa Primeira Infân-
cia na Escola.

Encontros Pedagógicos

Os encontros pedagógicos têm o objetivo de opor-
tunizar momentos de formação continuada para os 
professores e equipe escolar, sendo realizados men-
salmente com os professores das turmas de Educa-
ção Infantil, Anos Iniciais e Anos Finais, buscando 
sempre a participação de todos e aperfeiçoamento 
na área da educação.

Vem sendo trabalhados diversos temas como 
orientações para o bom andamento do ano letivo, 
dialogando com as comunidades escolares sobre o 
desenvolvimento de atividades voltadas a educação 
inclusiva, tendo como principal objetivo estabelecer 
a igualdade de possibilidades no âmbito da educa-
ção, a preparação para atendimentos de primeiros 
socorros estudando sobre a Lei Lucas, também so-
bre à Consciência Negra, trabalhando sobre as dife-
renças entre as pessoas e a mediação de conflitos em 
sala de aula; bem como avaliação e planejamento da 
educação, buscando uma boa qualidade de ensino e 
aprendizagem para todos os alunos.

Verde é Vida

O projeto Verde é Vida é uma parceria entre a Se-
cretaria Municipal de Educação e Cultura de Tunas 
e Afubra. O projeto desenvolve atividades ambien-
tais e educacionais em escolas e municípios, tais 
como doação de mudas de árvores nativas, doação 
de material didático-pedagógico, realização de pa-
lestras, entre outros. 

O Verde é Vida tem como objetivo desenvolver 
uma educação socioambiental promovendo a edu-
cação no meio rural, sua diversificação, sustentabi-
lidade, proteção da criança e do adolescente, bem 
como a valorização do homem do campo. 

Em Tunas o projeto contempla três escolas muni-
cipais e escola estadual. Entre as atividades que são 
desenvolvidas destaca-se a coleta de óleo saturado, 
troca de sementes, pesquisa científica e a organiza-
ção de grupos ambientais em todas as escolas. Em 
2022 completa-se seis anos desta parceria que tem 
possibilitado sensibilizar toda a comunidade escolar.

Feira do Conhecimento

O projeto da Feira do Conhecimento é uma iniciativa da Secretaria Municipal de Educação e Cultu-
ra de Tunas, atividade esta que envolve todas as escolas da Rede Municipal e a Escola Estadual, e tem 
como objetivo geral incentivar à leitura, escrita e a oratória, através da pesquisa e produção ativa do 
educando na construção do conhecimento. 

Este ano o projeto foi dividido em dois níveis:
- Ensino Fundamental Anos Iniciais, que realizaram um trabalho investigativo, o qual foi apresentado 

para toda a comunidade escolar, e não houve a escolha de trabalho para participar da fase municipal. 
- Ensino Fundamental Anos Finais, que realizaram a pesquisa, apresentaram na fase escolar e teve a 

escolha de dois trabalhos por escola para representar a mesma na etapa municipal no mês de dezembro.

Compra de materiais para as escolas
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O projeto Tacinha Si-

credi é uma parceria en-
tre a Secretaria Munici-
pal de Educação e Cultu-
ra de Tunas com o Sicre-
di Botucaraí RS/MG. Esse 
evento esportivo foi reali-
zado pela cooperativa de 
crédito com a proposta de 
inclusão de alunos em um 
conjunto de atividades es-
portivas, de promoção da 
cidadania através do es-
porte e a competência da 
cooperação entre todos 
os agentes do projeto. 

Sete municípios par-
ticiparam em várias mo-
dalidades, entre as quais 
futsal, mini-vôlei, atletis-

mo e caçador mirim. Na 
primeira fase, Munici-
pal, participaram todas 
as escolas do município. 
Já para a Fase Regional, 
teve-se a representação 
das escolas Casemiro de 
Abreu, Henrique Francis-
quet, Rui Ramos e Esco-
la Estadual Laura Klau-
dat. Esta etapa foi reali-
zada nos dias 17 e 18 de 
novembro, em Soledade, 
onde Tunas obteve exce-
lentes resultados, mes-
mo sendo o primeiro ano 
de participação do muni-
cípio. As escolas e os alu-
nos já estão ansiosos para 
a próxima edição.

Micro-ônibus adquirido para a rede escolar

No dia 19 de outubro as serventes da 
Rede Municipal de Educação, acompanha-
das da nutricionista da Secretaria Municipal 
de Educação, Cristiane Breda Biancini, es-
tiveram reunidas nas dependências da Es-
cola de Educação Básica Henrique Francis-
quet para formação através do SENAC, ten-
do em vista que a alimentação escolar re-
presenta um dos alicerces do processo de 
aprendizagem. Nela estão contidos todos os 
subsídios nutricionais que possibilitam me-
lhor rendimento do aluno em sala de aula. 

No Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE) a merendeira desempenha 
papel de fundamental importância, como 

colaboradora no processo de produção dos 
alimentos, atuando como agente conduto-
ra de técnicas adequadas para o preparo da 
merenda e das informações sobre hábitos 
alimentares saudáveis que irão repercutir 
em uma melhora da aprendizagem e desen-
volvimento escolar do aluno. 

Neste sentido, a formação abordou con-
teúdos técnicos, desde o recebimento até a 
elaboração e distribuição das preparações, 
além da prática de novas receitas com ali-
mentos existentes e provenientes da agri-
cultura familiar. Participaram da atividade 
o prefeito municipal, Paulo Reuter, e o se-
cretário da Educação, Bráulio Speth.

Tacinha Sicredi
Em 17 de dezembro 

de 2021, o Município de 
Tunas adquiriu um mi-
cro-ônibus Volare 2021, 
0km, com 29 lugares. 
O veículo foi adquirido 
com recursos próprios. 
Com esta aquisição foi 
possível ampliar a fro-
ta escolar,  proporcio-
nando maior seguran-
ça e conforto aos alu-
nos da Rede Municipal 
de Ensino.

Alimentação nas escolas é tema de formação com o SENAC

Foram adquiridas 
também três vans 

Ducato, 
de 15 lugares, 

para a Secretaria 
de Educação

Foram adquiridas ainda duas Spin 

novas, com recurso próprio, uma para 

atender as demandas da Saúde e uma 

para o Gabinete do Prefeito
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Conferência Municipal do Meio Ambiente

A entrega foi feita em duas etapas. Na 1ª foram 5.101 alevinos, entre-
gues para 21 produtores no dia 13 de abril deste ano. 

Na 2ª etapa foram pedidos 9.756 alevinos, entregues para 41 produ-
tores no último dia 27 de outubro.

Durante o período de 6 de junho 
até 11 de novembro foram realiza-
das 81,29%, ou seja, 415 Declara-
ções Anuais de Rebanho dos pro-
dutores que compareceram à IDA, 
feitos pelo veterinário cedido ao 
posto da Inspetoria Veterinária do 
município.

Foi realizado acompanhamento 
da vistoria da granja avícola situ-
ada junto à casa dos ovos, estando 
apta para alojar suas galinhas poe-
deiras e inicializar suas atividades, 
feita pelo médico veterinário cedi-
do à Inspetoria Veterinária do mu-
nicípio.

Declarações anuais de rebanho, atendimentos
veterinários e vistoria das obras de construção

da primeira Agroindústria S.I.M.

Foram realizados 210 atendimentos a campo, 
feitos pelo médico veterinário do Município

Acompanhamento da vistoria 
do local e inicialização das obras 
da casa dos ovos da Granja San-
ta Rita W.D., feitas pelo médico 
veterinário fiscal do S.I.M., Fábio 
Zuchetto Bridi, responsável pelo 
mesmo, e após finalização, fotos 
da vistoria do fim das obras e li-
beração para produção, gerando 
então o S.I.M. 001.

Agricultura e Meio Ambiente

Entrega de alevinos
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Durante o mês de se-
tembro, a Secretaria ad-
quiriu um envergador no 
valor de R$ 7.100,00 para 
compor a Patrulha Agrí-
cola do município e me-
lhor auxiliar no prepa-
ro da terra para o plantio 
de tabaco.

Serviços realizados pela Patrulha Agrícola da Secretaria 
da Agricultura

•  600 horas de gobi/grade/envergador, 293 propriedades.
•  100 horas de plantadeiras para 19 produtores.
•  56 horas de ensiladeira para 8 produtores.

Programa Avançar/RS
A Prefeitura Municipal fechou convênio com o Go-

verno do Estado garantindo recursos para a constru-
ção de 12 micro-açudes e 3 sisternas cobertas com 
geo-membrana. Este encontra-se em fase de libera-
ção de recurso estadual. 

DIVERSIFICAÇÃO DE CULTURAS: 
Tunas, terra de diversidade

Morango

Milho

Tomate

SAÚDE: Cuidado com a população

Entrega de mudas de árvores
Foram entregues no dia 15 de julho 

aproximadamente 600 mudas, entre elas 
frutíferas, ornamentais, flores e sombras, 

contemplando 60 produtores.

Secretaria da Saúde adquiriu van 0km com 17 lugares

Ampliação da farmácia do 
programa Farmácia Cuidar +

O prefeito de Tunas, Paulo Hen-
rique Reuter, o vice-prefeito Gená-
rio Cezar de Oliveira e o secretá-
rio de Saúde, Osmar Nunes, rece-
beram a van 0km adquirida pela 
Secretaria da Saúde de Tunas com 
recursos próprios, no valor de R$ 
302.900,00.

O veículo, que tem capacida-
de para transportar 17 passagei-
ros, está servindo de apoio para o 
transporte de pacientes atendidos 
pela Secretaria para as consultas 
nos grandes polos de atendimen-
to do SUS.

Contamos com dois médicos 
residentes no município

Marcelo Portela Janrier de 
Lorena Wendel

Soja

Tabaco

Trigo
Pecuária
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Prefeitura de Tunas adquire duas Spin Premier 0km
A Prefeitura Municipal de Tunas adquiriu uma Spin Premier 0km com re-

cursos próprios, sendo destinada à Secretaria da Saúde. O prefeito Paulo Hen-
rique Reuter fez a entrega ao secretário da Saúde, Osmar Eloí Nunes Júnior, na 
tarde de 7 de julho deste ano. Na oportunidade também estiveram presentes 
o vice-prefeito Genário Cesar, os médicos Janrier e Marcelo, e as enfermeiras 
Marta e Janaina. 

Conforme o responsável pela pasta, o veículo chegou em um bom momento, 
auxiliando no transporte da população para outros municípios na área da saú-
de. Ressaltou ainda que a Secretaria possui viagens diárias para o bom aten-
dimento da população, garantindo assim exames, consultas e outras ações ne-
cessárias com base na necessidade dos munícipes.

Administração  adquire ambulância Okm
A Administração Municipal de Tunas, em parceria com a Secretaria da Saúde 

e o senador Luis Carlos Heinze (PP), adquiriu uma ambulância 0km, no valor de 
R$ 308.850,00, sendo R$ 245.720,00 de emenda parlamentar, e R$ 63.130,00 
contrapartida do Município.

O veículo está atendendo a Secretaria da Saúde nas urgências necessárias, 
proporcionando mais conforto aos enfermos.

NOVEMBRO AZUL - Durante o mês de novembro foram ofertados 
exames e reforçadas as informações sobre a saúde do homem.

OUTUBRO ROSA - Durante a realização da campanha, no mês de outu-
bro, foram intensificadas as coletas de exame citopatológico e de mama.

Assistência Social e Saúde promovem atividades em conjunto

Entre as atividades realizadas em parceria, no mês de setembro foi promovida 
uma palestra pelas Secretarias da Assistência Social e de Saúde, com a condução 
da enfermeira Janaina Zanonn e da psicóloga Livía, abordando sinais e sintomas da 
gravidez, desenvolvimento fetal, cuidados com as mamas, alterações emocionais na 
gestação e pós-parto, temas fundamentais neste momento único de período gesta-
cional. A Assistência Social também forneceu lanches e kits para as gestantes próxi-
mas do nascimento de seus bebês.

A Prefeitura Munici-
pal de Tunas adquiriu 
uma Spin Premier 0km 
com recursos próprios, 
a qual foi destinada à 
Secretaria da Saúde.

O  p r e f e i t o  P a u l o 
Henrique Reuter fez a 
entrega ao secretário 
da Saúde, Osmar Eloí 
Nunes Júnior, na tar-
de de 20 de junho des-
te ano.

O secretário desta-
cou que o veículo veio 

em um bom momen-
to, pois tem auxiliado 
no transporte da po-

pulação para outros 
municípios na área da 
saúde.

Saúde na Escola – Temas transversais
A enfermeira Janaina Zanon e a dentista Amanda Kaufmann, da Secretaria de Saúde de 

Tunas, realizaram palestra na Escola Municipal de Educação Básica Rui Ramos, abordan-
do os seguintes temas: Sexualidade e métodos contraceptivos e Saúde bucal na adolescên-
cia. Os assuntos, além de estarem presentes no cotidiano, são considerados temas transver-
sais, que devem ser abordados nas escolas, como conscientização, prevenção e autocuidado.

>> Representantes da Saúde abordam diferentes temáticas nas escolas
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Renovação de convênio com Hospital de Espumoso

O prefeito de Tunas, Paulo Henrique Reuter, acompanhado dos secretários 
da Administração, Claucídio Wendel, e da Fazenda, Ivan Ernani Kaufmann, es-
teve no Hospital Notre Dame São Sebastião, em Espumoso. Na instituição fo-
ram recepcionados pelo administrador Maicon Mendes, pela Irmã Marisa Mar-
tinelli, pela coordenadora assistencial, Kátia Muller, e pela coordenadora de re-
lacionamento com o paciente, Laura Jacques. 

No encontro os gestores municipais foram convidados a conhecer a estrutu-
ra do Hospital, além de serem abordados assuntos referentes a renovação dos 
serviços e trabalhos desempenhados pela casa de saúde.

Tunas participa de evento do Turismo

O prefeito de Tunas, Paulo Henrique Reuter, e o secretário da Educação, Bráu-
lio Luiz Speth, participaram do evento Turismo em Movimento: Missão técnica, 
em Recanto Maestro, Restinga Sêca. Entre os assuntos abordados, destacam-
-se a captação dos recursos para o turismo e o mapa de comportamento do tu-
rista no Rio Grande do Sul. O evento foi promovido pelo Corpo Técnico de Tu-
rismo do Sebrae e a Secretaria Estadual do Turismo. Tunas hoje faz parte da 
Rota Turística do Centro Serra e está em andamento com demais projetos que 
visam o turismo na cidade.

Atenção aos anseios do povo

Prefeito de Tunas promove Café com os secretários

O prefeito de Tunas, Paulo Henrique Reuter, promoveu em julho o “Café com 
o Prefeito”, uma reunião interna com os seus secretários para tratar de assuntos 
importantes, verificar o trabalho das Secretarias, decidir ações, intervenções, me-
lhorias e planejar o andamento das atividades municipais. Além da importância 
como reunião, o “Café com o Prefeito” é uma maneira de aproximar e acolher os 
secretários, que da mesma maneira tentam acolher da melhor forma seus fun-
cionários. Conforme a Administração, nos dias atuais a reciprocidade é a cha-
ve do sucesso, devendo dar ao outro aquilo que gostaríamos de receber, refor-
çando assim a importância do acolhimento, escuta e atenção para com o outro. 

Asfalto

- Melhor Idade; 
- Serviço de Convivên-

cia e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV); 

- Programa de Erra-
dicação Trabalho Infan-
til (PETI); 

- Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC); 

- Campanha do Aga-
salho; 

- Datas Comemorati-
vas: Dia das Mães, Dia 
dos Pais, confraterniza-
ções; 

- Bolsa Família; 
- Atualizações de Ca-

dastros; 
- Programa Governo 

Estadual Devolve ICMS.

O programa Grupo Melhor Idade tem por objetivo 
o desenvolvimento de práticas voltadas para o pú-
blico com idade superior a 60 anos, incentivando-os 
para um processo de envelhecimento mais saudável 
e promovendo o fortalecimento dos vínculos familia-
res e do convívio comunitário. 

A iniciativa visa proporcionar a inclusão social e a 
otimização na autonomia dos participantes, garantin-
do o exercício de seus direitos. O objetivo é agregar 
valores como união e responsabilidade, oferecendo 
oportunidades de melhoria na vida de todos os ido-
sos da comunidade.

Grupo Melhor Idade

Programas e Projetos desenvolvidos pelo CRAS

Uma das reinvidica-
ções da população está 
cada dia mais perto de se 
tornar realidade.

>> Prefeito renova convênio e conhece instalações de casa de saúde referência aos tunenses

>> Representantes de Tunas juntamente com demais municípios debatem o turismo

>> Equipe do CRAS

Serviço de 

Convivência e 

Fortalecimento 

de Vínculos 

(SCFV)

Curso Senar
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Paola Ruoso Pastório
C.T.G. Trança Crioula

19 anos

Larissa dos Ramos
Juventude Fenix

17 anos

Thuany Halberstadt dos Santos
Associação Municipal Juventude

Rural de Tunas - AMJUT
17 anos

Tyellen Luana Britto Cardoso
E. E. Ed. Básica Laura Klaudat

19 anos

Ginásio Municipal 22h Destaque Nacional

Kauane da Silva de Matos
E. M. E. B. Henrique Francisquet

16 anos

Fabiana Aparecida dos Santos de Lima
Juventude Ideal

16 anos

Diuli Tainá da Cunha
Comunidade Nossa Senhora Aparecida

17 anos

Ana Caroline Zamboni
Igreja Evangélica Luterana São Pedro

19 anos

Flávia dos Santos Schoninger
Comunidade de Pedregal

17 anos

Angela Letícia de Matos
Comunidade Santa Rita

17 anos

PREFEITURA
MUNICIPAL DE

TUNAS

Escolha das

de TUNAS

3
DEZEMBRO

BANDA

Soberanas
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2 anos

Comemoramos nosso aniversário
juntamente com o de Sobradinho.
São dois anos de belos momentos,
indescritíveis emoções e que estão

gravados no coração de nossos
 clientes e amigos.

Que linda cidade!
São 95 anos de glórias!

Estamos felizes em
escrevermos juntos

a mais bela das histórias!
Parabéns!

Sobradinho
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O novo cartão postal de Sobradinho
Reforma e modernização da Praça 3 de Dezembro

>> Vista aérea da Praça 3 de Dezembro conforme projeto >> Vista lateral - espaço entre Coreto e Rua Coberta

>> Vista da esquina das Comunicações >> Vista frontal do ângulo do Obelisco

Remodelação da Praça 3 de Dezembro no Centro do município
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Nesta data tão
especial, estamos
honrados em
contribuir com
o progresso e
desenvolvimento
de nosso município.

    São 95 anos
          de glórias! 

Que venham outros
tantos de fartura
e vitórias!

Parabéns,PaPaP rara arar baba énéné s,s,s

Rua Delfino Ferraz da Silva, 254 - Sobradinho/RS ((5511))(51) 99 99884444 55660055 9 9844 5605

Qualidade que se constrói com confiança

Fale conosco: (51) 3742-1798 zuchettomateriaisdeconstrução

Terra de um povo batalhador e cheio de iniciativas.
Terra que nos acolhe de braços abertos.

É com orgulho que participamos da edificação e
construção de uma vida melhor.

Sobradinho 95 anos
Parabéns! 
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Cristo Acolhedor em Sobradinho

>> Construção da Quadra de Esportes do Bairro Pinhal com recursos do Programa Pró- 
Esportes do Governo do Estado

>> Município é contemplado com o Programa Nenhuma Casa Sem Banheiro

>> Início das obras 
do Cristo Acolhedor 

>> Construção da Quadra Poliesportiva de Linha Apolinário com recursos de emenda do 
deputado federal Marcelo Moraes (PL)

>> Transformação de Quadra Coberta em Ginásio de Esportes em Granja do Silêncio 
com recursos de emenda do deputado federal Márcio Biolchi

>> Início da construção 
das estruturas do rosto e 
mãos do Cristo Acolhedor
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PARABÉNSSobradinho !
Orgulho em fazer

parte destes 95 anos

Serviços de Torno e Solda e mecânica pesada
Fabricação de Mangueiras Hidráulicas
Serviços de Scanner 
Compra, venda e reforma de Implementos
Agrícolas
Vendas de rolamentos, correias, parafusos
Peças para Tratores, Plantadeiras, Batedeiras,
Pulverizadores, Roçadeiras, Ensiladeiras, Pé de
Pato
Atendimento a domicílio na casa do cliente

513747-1285
5199625-1666 Diego

5199712-4460 Luiz
marcelinorech@hotmail.com 

Rua 25 de Julho, 480 - Arroio do Tigre
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>> Quadra com brinquedos no Bairro Baixada, construí-
da com emenda do deputado federal Alceu Moreira (MDB)>> Construção de Quadra de Esportes no Bairro Pinhal

>> Construção de Praça com brinquedos no Bairro Pi-
nhal, construída com emenda do deputado federal Alceu 
Moreira (MDB)

>> Aquisição de Usina de Asfalto >> Aquisição de caminhão novo através de emenda do deputado federal Marlon Santos

>> Aquisição de um elevador e finalização da obra no    
Centro Administrativo >> Construção de 30 casas populares

>> Aquisição de um novo rompedor, equipamento que é 
acoplado à escavadeira hidráulica, sendo utilizado na ex-
tração de basalto para a produção de brita

>> Ligação de água em Linha Quinca >> Ampliação da Rua Coberta no Centro da cidade
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Rua Antônio Batista da Silva, 330 - Maieron - Sobradinho | RS
51 3742-3311 | 51 99644-0017

Empresa do ramo metalúrgico e da construção civil,
especializada em pavilhões pré-moldados.
Traz consigo a agilidade e curto prazo de entrega
em seus projetos, tornando-se uma empresa digna.
Com infraestrutura para atender o estado inteiro,
trabalha de forma incansável para satisfazer a todos
os clientes e buscar por novas experiências na área.

um município  com a marca
do sucesso!

Parabéns pelos 95 anos!
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>> Ações Outubro Rosa na Comunidade de Vila Gramado >> Orientações nas escolas sobre sexualidade na adolescência

A Secretaria da Saúde é responsável 
por garantir todas as ações con-

templadas pela atenção básica, vigi-

lância sanitária e controle de entida-
des de saúde municipais. Além disso, 
a Secretaria da Saúde promove ações 

comunitárias de base, as mais diver-
sas modalidades, colocando em prá-
tica o Plano de Metas, promovendo o 

bem-estar e saúde de toda a popula-
ção sobradinhense. O secretário da 
Saúde é Vanoir Koehler.

Secretaria da Saúde: O cuidado com a vida

>> Ação com agentes de saúde e de endemias contra o mosquito da dengue

>> Ações do Setembro Amarelo - Saúde Mental

>> Realização de capacitações para a equipe

>> Compra de refrigerador para vacinas
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SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE SOBRADINHO

Nestes 95 anos
queremos renovar
nossos votos de
felicidade e prosperidade.

Parabéns,  Sobradinho!

Parabéns,

Sobradinho!
95 anos

de história

Sigamos juntos
em busca de

um futuro melhor

5199857 7180
Estrada Linha Quinca, 380

Linha Quinca - Sobradinho/RS

Investir em
um município
é acreditar

em seu potencial.
 

Nós, da Kittel
Serraria e Transportes,
sentimo-nos honrados

em fazer parte dos

95 anos de
Sobradinho!

 
Parabéns!

Contribuir com nossos produtos
nos 95 anos de história de

Sobradinho nos enche de orgulho.
Nossos agradecimentos pelas

conquistas de nossa indústria e
também pela trajetória vitoriosa

de nosso município.
 

Parabéns, Sobradinho!

MM RRIISSTTEELLIII
Indústria e Comércio

de calçados

Ac. Euclides Bento Pereira, 510
Sobradinho - RS

Estamos empenhados na geração de empregos e
em fazer o melhor nos 95 anos de Sobradinho.

Levar o nome deste valioso município além das
fronteiras nos enche de satisfação.

Parabéns, Sobradinho!
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>> Campanha de Multivacinação e Poliomielite 

>> Grupo da Oficina Terapêutica e Saúde Mental
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NNossa cidade completaNossa cidade completa                                     
mmas quem comemora somos nós.mas quem comemora somos nós.

PParabéns para este lugar especialParabéns para este lugar especial
chamadoochamado                     SoSooSooooSooo oSoS bobo rbrb arar dada idid ninidid ndid hnhn ohoh !Sobradinho!

95 anososo95 anos

Rua Idalino Luiz Carlotto, 175 - Sobradinho - RS    |    51 98152 5252 - Homero     |    51 99691 2621 - Diego Santos

Funerária São Pedro

Assistencial São Pedro

Cemitério Jardim da Colina

Marmoraria São Pedro

Mais que Funerária, verdadeiras homenagens.

Planos funerários que cabem no seu bolso,
a partir de R$ 42,00 mensais.

Local perfeito para preservar a memória do seu familiar.

A mais completa linha de mármores, granitos, basaltos,
quartzo, quartzitos e lâminas ultracompactadas. 

Funerária São Pedro Cemitério Jardim da ColinaAssistencial São Pedro Marmoraria São Pedro

GRUPOSAOPEDROWWW. .COM.BR 3742-212151 99585-7747| 51 Rua Berto Lazzari, 58 - Centro - Sobradinho - RS

A cada ano que passa,
Sobradinho caminha a passos

largos rumo ao desenvolvimento.
PaPaP rarar béns pelolol s 95 anos!Parabéns pelos 95 anos!
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>> Atividade educativa da Rede Bem Cuidar do ESF 1 - Bairro Copetti

>> Atender com atenção e prioridade 

>> Atender com atenção e prioridade 

>> Programa Saúde na Escola - Equipe Odontológica do ESF 3 - Bairro Rio Branco 
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SSOOBBRRAADDIINNHHOO
Parabéns,

É muito gratificante
fazer parte dessa

história de construção
da nossa cidade

tão amada!

95 anos

Sindicato Rural de Sobradinho

PARA O SINDICATO RURAL DE SOBRADINHO, PRODUTOR NÃO TEM TAMANHO.

Há  mais  de  85  anos  fazendo  parte  da  história  do  município  de  Sobradinho 

parabeniza  Sobradinho
pelos seus 95 anos!

 
 

ME
TALÚRGICA

BIGUELINI

GRADES
ESTRUTURA METÁLICA

ENERGIA SOLAR

(51) 3742-3102
Rua Rio Grande do Sul

Bairro Floresta - Sobradinho

Sobradinho
Parabéns,

Temos um grande
motivo para
comemorar!

São 95 anos de
bravura e vitórias.

Que venham outros
tantos anos de
realizações!

Rua Ataliba
Carrion, 68

Sobradinho/RS

FONES:
(51) 3742 1511

(51) 99709 2035

A parceria da ART SUL
com este município
já dura 32 anos. É

investimento conjunto
que faz com que o
desenvolvimento
caminhe de mãos
dadas ao sucesso!

Sobradinho 95 anos

Parabéns!

51

513742 3389

Duque de Caxias, 21
Ac. Euclides Bento Pereira, 445

Duas lojas para melhor servir:

Sobradinho
está de aniversário!

Uma comemoração digna de um
município com seus 95 anos de história. 

Parabéns!

3742 2086

Nossas congratulações a este maravilhoso município
que através de sua gente valorosa e guerreira constrói

os caminhos do desenvolvimento
 

Sobradinho 95 anos
Parabéns! 

Ac. Euclides Bento Pereira, 86 - Sobradinho
(51) 3742-1255 | (51) 9 9995-7350
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A Secretaria de Assistência Social 
é parte fundamental da Adminis-

tração, pois cuida do cidadão e tem 
como missão garantir a execução do 
Sistema Único de Assistência Social 

(SUAS), prestando serviços de Prote-
ção Básica e Proteção Especial aos ci-
dadãos que dela necessitarem. 

Solidariedade, ética, respeito, ho-
nestidade, responsabilidade, pontu-

alidade, respeito ao próximo, justi-
ça, afetividade, entre outros, são va-
lores da Secretaria que pautam todo 
o trabalho realizado.

A partir disso, busca-se o enten-

dimento do cidadão sobre a impor-
tância da sua vida, acolhendo-o e fa-
zendo-o ser aceito na sua comunida-
de, melhorando assim a sua qualida-
de de vida.

Secretaria de Assistência Social:
“O bem-estar do próximo é, para nós, tão importante quanto o nosso”

>> Jogos de Integração entre Projetos Sociais

>> Conselho de Assistência Social >> Trabalho sempre ativo e conjunto com o Conselho Tutelar 
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Somos gratos em viver e investir aqui

Parabéns,
Sobradinho
95 anos!

Rua Independência, 289 - Centro - SobradinhoRua Independência, 289 - Centro - Sobradinho       ||        Fone: (51) 3742-3541Fone: (51) 3742-3541

Com o trabalho e dedicação
de nossa gente estamos
construindo uma cidade
cada vez melhor.

Que Deus em sua infinita
bondade continue
abençoando nossa terra e
nossas realizações.

pelos 95 anos!
Parabéns 

Rua Arnoldo Y Castro, 15
Bairro Rio Branco - Sobradinho

(51) 3742-2387
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Oficinas CRAS - Atividades 
voltadas ao cidadão e

ao seu bem-estar
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Cozinha em ultracompacto

Área molhada

CozinhaPia esculpida mármore Área Gourmet

Cozinha Granito Rocha NaturalRevestimento Lareira Tanque Esculpido

Pia Esculpida

CANTARIA
E FUNERÁRIA

Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Cantaria Rech,
há 47 anos
construindo

na região Centro Serra

ESPECIALISTA EM ROCHAS NATURAIS
E PEDRAS SINTERIZADAS 

VISITE SHOW ROOM OU NOS ACOMPANHE NAS REDES SOCIAIS

Paginações de Rocha Natural
(51) 99933 4287

PaPaP rarar béns,s,sParabéns,                          ppelolol s seus 95 anos!pelos seus 95 anos!

RuaS ACOMPANHE NAS REDES SOCIAIS

ppppp

Equipe Organizações Rech - Cantaria, Funerária e Cemitério Recanto das Oliveiras
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Horta do CRAS - Mãos produtivas

>> Construção de 50 banheiros do Projeto Nenhuma Casa Sem Banheiro do Governo do 
Estado. Em fase de conclusão

>> Festa do Idoso - Promoção de atividades com a Terceira Idade

>> Coral do CRAS
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9955 AANNOOSS
Parabéns,

  Sobradinho
Uma terra que nos acolhe de braços

abertos e nos enche de orgulho
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>> Encontro

>> Palestra

>> Viagem >> Viagem para o Cristo Protetor de Encantado

Anos
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95 anos

Uma grande cidade
é aquela que recebe
bem quem chega,
que deixa saudade
em quem parte e
acima de tudo, trata
bem quem fica!

Parabéns,
Sobradinho! 

(51) 99733-7474

MATRIZ - Rua Pedro Álvares Cabral, 92 - Centro - Sobradinho
FILIAL - Acesso Euclides Bento Pereira, 63 - Rio Branco - Sobradinho
        (51) 3742-1107

MATRIZ - CANDELÁRIA
RST 287 - KM 135 - Linha do Sul

FILIAL - CACHOEIRA DO SUL
BR 153 - KM 397 - Passo do Moura

FILIAL - SANTA CRUZ DO SUL
Rua 28 de Setembro, 2300 - B. Varzea
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>> AMPLIAÇÃO, REFORMA E MODERNIZAÇÃO DO GINÁSIO HUMBERTO DE ALENCAR 
CASTELO BRANCO (CASTELÃO)

>> RECAPEAMENTO E QUALIFICAÇÃO DO ACESSO EUCLIDES BENTO PEREIRA - FREN-
TE DO TREVISO

>> PAVIMENTAÇÃO E QUALIFICAÇÃO DA RUA FIRMINO LORENZETTI, TRECHO ENTRE 
OS CEMITÉRIOS

>> PAVIMENTAÇÃO E QUALIFICAÇÃO DA RUA QUINCA

>> PAVIMENTAÇÃO E QUALIFICAÇÃO DE 21 VIAS URBANAS - AVANÇAR CIDADES

>> CONSTRUÇÃO DE QUADRA DE ESPORTES EM LINHA APOLINÁRIO

>> CONSTRUÇÃO DE QUADRA SOCIETY NO BAIRRO MAIERON

>> CONSTRUÇÃO DE PRAÇA PÚBLICA NO PARQUE DA FEJÃO

>> AMPLIAÇÃO, REFORMA E MODERNIZAÇÃO DA QUADRA POLIESPORTIVA COBERTA 
DE GRANJA DO SILÊNCIO

>> REFORMA E MODERNIZAÇÃO DA PRAÇA 15 DE NOVEMBRO

>> AMPLIAÇÃO, REFORMA E MODERNIZAÇÃO DA QUADRA POLIESPORTIVA COBERTA 
DE GRANJA DO SILÊNCIO

>> REFORMA E MODERNIZAÇÃO DA PRAÇA 3 DE DEZEMBRO

>> DUPLICAÇÃO, RECUPERAÇÃO, RECAPEAMENTO E QUALIFICAÇÃO DE PAVIMENTA-
ÇÕES ASFÁLTICAS NO ACESSO EUCLIDES BENTO PEREIRA & NA RUA ATALIBA CARRION

>> RECUPERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DA QUADRA DE ESPORTES DO BAIRRO PINHAL

>> CONSTRUÇÃO DE 50 MÓDULOS SANITÁRIOS PARA BAIXA RENDA

>> CONSTRUÇÃO DE SALAS DE AULA NA EMEI SANTA RITA

>> CONSTRUÇÃO DE GUARITA E BANHEIROS NO BRITADOR DA LINHA HERVAL

>> CONSTRUÇÃO DE ESTÁTUA CRISTO ACOLHEDOR COM 24 METROS, EM GRANJA DO 
SILÊNCIO

>> CONSTRUÇÃO DE 30 CASAS POPULARES NO BAIRRO VERA CRUZ

>> CONSTRUÇÃO DE GINÁSIO POLIESPORTIVO NA EMEI ESPÍRITO SANTO II

>> CONSTRUÇÃO DE ACADEMIA AO AR LIVRE NA RUA CAPITÃO VERÍSSIMO

>> INSTALAÇÃO DE GRADES DE PROTEÇÃO NAS ABERTURAS DO CEO, BAIRRO BAIXADA

>> PROJETO DE LOTEAMENTO POPULAR NO BAIRRO VERA CRUZ

>> INSTALAÇÃO DE CALHAS NOVAS NA COBERTURA DA PRAÇA CORNEDO VICENTINO

>> CONSTRUÇÃO DE PAVILHÃO GARAGEM NOVO NO ALMOXARIFADO

>> CONSTRUÇÃO DE PRAÇA PÚBLICA NO BAIRRO COPETTI - RUA PADRE BENJAMIN CO-
PETTI

>> CONSTRUÇÃO DE PRAÇA PÚBLICA NO BAIRRO VERA CRUZ - RUA GETÚLIO VARGAS

>> CONSTRUÇÃO DE PRAÇA PÚBLICA NO BAIRRO RIO BRANCO, PROXIMO A EMEI - RUA 
EDUARDO DE OLIVEIRA VINHAS

>> CONSTRUÇÃO DE MIRANTE NO BAIRRO MEDIANEIRA

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA HULDA AUGUSTA MULLER SEBASTIANY

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA-ACESSO ARTHUR LOPES

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA PROF. ZAIDA TEREZINHA CARLOTTO

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA ARÃO RODRIGUES DE SOUZA

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA JOÃO ESTEVÃO SIMAN

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA IVO ERNESTO SEITENFUS

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA A DO LOTEAMENTO SIMAN

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA B DO LOTEAMENTO SIMAN

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA C DO LOTEAMENTO SIMAN

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA RAIMUNDO SOGA

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA SEM DENOMINAÇÃO (PARALELA A RUA RAI-
MUNDO SOGA)

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA GUILHERME ELESBÃO

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA SEM DENOMINAÇÃO NO DISTRITO INDUS-
TRIAL

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA RUA ROLINDO BARRETO SILVA

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA FRANCISCO NASCIMENTO

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA HONORIO LUIZ GUERREIRO

>> PAVIMENTAÇÃO DE VIA URBANA - RUA VALDEMAR STECKER

Projetos em desenvolvimento
Anos

Sexta-feira | 02 dezembro 2022
Suplemento Gazeta da Serra
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Fone (51) 3742-2838

Parabéns, Sobradinho!

São 95 anos de grandes
conquistas e realizações.
É preciso comemorar pois
a bravura de nossa gente

é digna de ser agradecida.

Sobradinho,
através de muitas lutas, suor

e trabalho este município
construiu a sua história.

PARABÉNS95 anos!

Orgulho em pertencer e cuidar desta terra e da nossa gente
PPaPaP rarar béns SoSoS brarar didid nini ho,Parabéns Sobradinho,

pelolol s 95 anos!pelos 95 anos!

Av. Fernando Ferrari - Bairro Vera Cruz - Sobradinho /RS - ( 51) 9 9639 9473

Sobradinho
95 ANOS

de conquistas,
realizações e
investimentos
positivos! 

Parabéns,

Rua Lino Lazzari, 15 - Sobradinho
(51) 3742-1017

de história9d9d95d5d5 AhAhANtNttótNtótNOóOóOSS
Orgulho em fazer parte destes

Parabéns, Sobradinho!
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Há 41 anos investimos no desenvolvimento econômico e social
de Sobradinho. Parabéns a esse próspero município do Centro Serra.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

José acredita que Laura continua a seu lado. Os oficiais 
da Justiça iniciam a exumação do corpo do pai de Timbó. 
Deodora se acidenta, Pajeú a salva e os dois acabam se 
beijando. Márcio se encanta por Cira, que comemora o 
sucesso do feitiço. Manduca visita o Coronel, que se esforça 
para não revelar a verdade ao neto. Deodora expulsa Candoca 
do quarto do Coronel. Padre Zezo repreende a atitude de 
Janjão contra Tereza. Candoca alerta Tertulinho sobre o estado 
do Coronel. Laura anuncia a José que a empresa pediu que ele 
deixasse sua casa. José começa a desconfiar de Laura. Candoca 
abriga José em sua casa. Xaviera descobre que Márcio e Laura 
se uniram contra José. Anita deduz que Candoca e José se 
casarão na igreja da pastora Dagmar. Padre Zezo questiona 
Dagmar sobre a união de Candoca, e a pastora sugere realizar 
uma cerimônia ecumênica. Cira e Márcio ficam juntos. José 
pede ajuda a Timbó para reconstruir a casa de Daomé. 
Tertulinho implora para que o Coronel acorde. Tertulinho fica 
arrasado com a recusa de Candoca em reatar com ele. Firmino 
chega à delegacia e se surpreende ao ver Timbó e Tereza 
presos. Sabá Bodó pensa em casar Jessilaine com Maruan.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Armandinho pede para Pat ouvir a explicação de Moa. Danilo 
garante a Marcela que Duarte mentiu em seu depoimento. 
Teca revela para Rebeca a farsa sobre Bob Wright. Moa 
conta para Rebeca tudo o que aconteceu até a morte de 
Baby. Regina incentiva Danilo a convencer Alexei para dar 
um fim em Duarte. Clarice pede para Martha não procurar 
Leonardo. Alexei combina com Leonardo para conhecer 
Jonathan. Pat chora com raiva de Moa. Clarice avisa a Andréa 
que vai aparecer no encontro do grupo de mulheres. Ítalo 
não consegue impedir Clarice de ir ao encontro com as 
mulheres. Duarte conta para Rebeca como conheceu Danilo. 
Margareth fica tensa com a imposição de Alexei. Andréa revela 
que descobriu que Célia não é a mãe biológica de Rebeca. 
Alexei insinua uma ameaça contra a vida de Clarice, na frente 
de Danilo e Regina. Rebeca afirma a Célia que não voltará 
com Danilo. Regina sugere que Martha e Clarice sofram 
um acidente, e Danilo gosta da ideia. Clarice combina de 
Margareth ser sua espiã dentro da SG. Pat acompanha Moa na 
ambulância e se preocupa com o estado do dublê. Danilo foge, 
e Rebeca o observa decepcionada.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Cidália critica Guerra. Dante se recusa a ler o livro que Ari 
escreverá sobre a construtora Guerra. Núbia ensina Tonho 
a dizer à mãe que quer morar com Ari. Laís e Monteiro 
se preocupam com Theo. Isa revela aos pais que Theo 
se acha feio. Guerra encomendou uma cesta de café da 
manhã para ser entregue na casa de Brisa. Cidália alerta 
Guerra que a amiga de Débora pode desembarcar no Brasil 
procurando pela moça. Rudá diz a Guida que Moretti bateu 
em Oto por causa de uma mulher chamada Brisa. Brisa 
sente quando Tonho demonstra preferência pelos recursos 
disponíveis na casa de Guerra. Moretti dá falta de sua arma 
que estava na gaveta. Guida disfarça e entrega a arma de 
Moretti para Inácia esconder. Leonor se surpreende ao 
saber que Oto conhece Caíque. Caíque conta a Leonor que 
Oto se meteu em complicações antes de aceitar o convite 
de Moretti para morar em Portugal. Stenio diz a Oto que 
precisa falar com ele com urgência. Brisa fica sabendo por 
Flora que a perícia psicológica será feita na sua casa. Tonho 
fica extasiado ao conhecer Haroldo. Theo pensa em vender 
a camisa que ganhou de Laís para um amigo da escola. 
Stenio manda Oto se afastar de Brisa.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Sucesso
da banda
Goo Goo

Dolls

Decilitro
(símbolo)
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vel (bras.)

Senhor
(abrev.)
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existente
no leite

Raiva;
ódio

Conservar 
na me-
mória

(?) Malek,
astro da

série "Mr.
Robot"

1.000, em
romanos

Ruptura
óssea

Utilizar

Substância
de efeito 

anestésico

Beterraba-
branca

Árvore
brasileira
muito usa-
da em ur-
banização

Rato, em
inglês
Pouco

abundante

Engenho
de açúcar
A rede do
gol (fut.)

Comando 
(fig.)
De ti

(fem.)

(?) Zi, filó-
sofo chinês
Estudo da
ontologia 

Persona-
gem do pro-
grama in-
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telo Rá-

Tim-Bum"

A capital
da Arábia
Saudita
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banais

Inflamação
de ouvido
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Conte-
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Medica-
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TV

Marcelo (?), ator do
programa "Sinta-se
em Casa"

(2020)
Museu de
Arte Moderna (sigla)
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TV que detém direitos

de difusão

(?)
absoluta,
espécie
de traça

Sobriedade

Conjunto 
documen-
tal priva-
do, que 

pode ser
fonte de
pesquisa

OrienteEscola de
arte vanguardista na
Alemanha, fundada
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E aí?
Um caipira chega à casa de 

um amigo que estava vendo TV 
e pergunta:

- E aí, firme?
E o outro responde:
- Não, futebor!

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

Quanto tempo é preciso para 
ter sucesso nos estudos?

Neste longo tempo de trabalho recebo recorrentemente os 
seguintes questionamentos: Quantas horas diárias uma pessoa de 
sucesso se dedica aos estudos? Será que é preciso estudar muito ou 
somente com pouco tempo e dedicação terei excelentes resultados? 
A melhor forma é você refletir sobre seu tempo de estudo e como 
aproveitá-lo ao máximo, entendendo a importância de um ponto 
fundamental: o ritmo.

Cada pessoa tem o seu ritmo
Antes de tudo é importante deixar uma coisa clara, cada pessoa 

tem o seu ritmo, cada pessoa tem a sua forma de estudar e aprender. 
Não podemos determinar um tempo único para que todos estudem, 
por exemplo, eu não posso dizer que você deve estudar 5h por dia 
sendo que no final sua disponibilidade é de duas horas por dia. Fique 
atento, pois antes de pensar em quantas horas deve estudar, o ideal é 
que pense em aproveitar ao máximo o tempo que já possui. Aproveitar 
ao máximo o tempo é a base para conseguir isso, é preciso dedicação 
para transformar todo o tempo de estudo e aprendizado de qualidade.

Tempo e Qualidade
O ideal agora é pensar em seu próprio tempo. A pergunta é: Você 

percebe que tem aprendido com qualidade no seu tempo hoje? Se a 
sua resposta for negativa, então recomendo antes de tudo começar a 
repensar as técnicas que tem usado para aprender. É preciso começar 
a aproveitar ao máximo seu tempo hoje, para depois pensar em 
aumentar o tempo.

O que é melhor para seu aprendizado
Algumas pessoas ainda estão presas ao conceito de que quanto 

mais tempo eu me dedicar em um dia para aprender, melhor vou 
ficar, e esse tipo de pensamento não é tão óbvio assim. A verdade é 
que na questão aprendizado conta mais o hábito, ou seja, a dedicação 
diária ao longo de muito tempo do que passar longas horas em apenas 
um dia de estudo. Isso quer dizer que se estudar duas horas todos os 
dias é muito melhor do que você estudar cinco horas hoje e deixar de 
estudar pelo resto da semana. Isso acontece principalmente porque 
seu cérebro começa a formar as bases neurais necessárias para que 
o aprendizado realmente se consolide em sua memória, é realmente 
como uma ginástica cerebral. Portanto, quero que pense agora a longo 
prazo. Quantas horas diárias pode se dedicar para conseguir estudar 
todos os dias? Defina isso agora e priorize seus estudos para começar 
a aprender com qualidade.

Mas afinal quanto tempo eu recomendo para estudar diariamente?
Normalmente eu recomendo quatro a cinco horas de estudo 

diário. Entenda, isso não é uma lei imutável, e vai depender muito da 
sua circunstância e rotina. Tem pessoas como disse mais acima que 
trabalham e o único tempo que possuem são duas horas diárias, e 
quero já deixar você tranquilo e dizer que não se preocupe, aproveite ao 
máximo o tempo que possui. Recomendo, geralmente, cinco horas, para 
pessoas que têm um tempo mais livre para estudar e com esse tempo 
diário podem aproveitar ao máximo e ainda conseguir ter excelentes 
resultados. O mais importante como mencionei anteriormente não é 
o tempo, mas sim o ritmo, o hábito diário de se dedicar aos estudos, 
isso traz muito mais resultados.

Lembre-se que não existem regras únicas quando o assunto é 
aprendizado, cada pessoa tem suas características. Adapte seu tempo 
de acordo com suas particularidades e siga em frente. Estude!

>> Fonte: 
GB Edições
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R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994
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Pontos de 
venda avulsa:

Avaliação do 1º Festival da Cuca, Linguiça e Chopp 
destaca grande movimento e comercialização

>> COMEMORAÇÃO   Primeira edição foi considerada sinônimo de sucesso, tendo sido 
a circulação em valores de aproximadamente 200 mil reais

REFIS ARROIO DO
TIGRE 2022

Débitos vencidos até 31 de Dezembro de 2021

100%
PARCELA ÚNICA

Guias devem ser retiradas no setor de Tributos.

de descontos em  
e

JUROS
MULTAS.

Nesta segunda-feira, 
28 de novembro, o 

prefeito de Arroio do 
Tigre, Marciano Rava-
nello, juntamente com a 
Comissão Organizadora 
e os estabelecimentos 
que participaram do 1º 
Festival da Cuca, Lingui-
ça e Chopp, reuniram-se 
com o objetivo de reali-
zar a avaliação da pri-
meira edição do Festival 
ocorrido nos dias 18, 19 
e 20 de novembro. 

O público estima-
do em 10 mil pessoas 
nos três dias do evento, 
pode apreciar a gastro-
nomia, cultura e diver-
são através do espirito 
inovador dos arroio-ti-
grenses. Com 12 esta-

belecimentos partici-
pantes, que ofertaram 
os melhores sabores de 
cucas e linguiça, produ-
tos in natura da agricul-
tura familiar e também 
artesanato local, a festa 

foi sinônimo de sucesso.
Com ótimos atrativos 

recreativos, culturais e 
musicais o Festival con-
sagrou a iniciativa da 
Administração Munici-
pal em valorizar a cultu-

ra presente em sabores. 
O público massivamente 
presente consumiu cer-
ca de 1047 cucas, 1037 
pratos típicos e aproxi-
madamente 620kg de 
linguiça/salame e cer-

ca de 6 mil litros de cho-
pp, além de adquirirem 
produtos como moran-
go, tomate, pastel, bola-
chas, entre outros.

Com estes números, 
a circulação de valores 
em vendas aproxima-se 
dos R$ 200 mil, o que 
impacta positiva e dire-
tamente no comércio lo-
cal. Todos os estabeleci-
mentos avaliaram como 
positivas as vendas e a 
divulgação de seus pro-
dutos.

O prefeito Marciano 
Ravanello pontuou que 
é gratificante poder de-
monstrar uma das gran-
des potencialidades de 
Arroio do Tigre e rea-
lizar uma festa organi-

zada, lucrativa e coope-
rativa. Ele agradeceu a 
equipe de trabalho, os 
estabelecimentos par-
ticipantes e os patro-
cinadores que viabili-
zaram a realização do 
Festival. “Uma iniciativa 
que buscamos com mui-
to esforço realizar e tor-
nar uma forma de divul-
gar a qualidade de nos-
sos produtos. Com mui-
ta diversão recebemos 
no coração de Arroio do 
Tigre, a Praça Deputado 
Ivo Mainardi, muitas fa-
mílias, amigos e visitan-
tes. Comemoramos com 
êxito os 59 anos de Ar-
roio do Tigre!”, ressal-
tou o chefe do Executi-
vo Municipal.

DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal da Saú-
de reforça que quem ainda não 
atualizou seu cartão SUS, procure 
a pasta e faça o seu. É importante 
ter em mãos: se tiver cartão SUS 
antigo; CPF; RG; e comprovante de 
residência, sendo somente aceito 
nas seguintes condições: recibo de 
água, gás, energia elétrica ou tele-
fone (fixo ou móvel); comprovan-
te de residência em nome do pai 
ou da mãe para menores de 18 
anos; fatura de cartão de crédito; 
extrato bancário; boleto bancário 
de mensalidade escolar, de men-
salidade de plano de saúde, finan-

ciamento habitacional ou de con-
domínio; Cartão da Família (Car-
tão do Posto de Saúde) com da-
dos atualizados; contrato de alu-
guel em vigor, com firma do pro-
prietário reconhecida em cartório, 
acompanhado de um dos compro-
vantes de conta de água, gás, ener-
gia elétrica ou telefone em  nome 
do proprietário do imóvel; decla-
ração do proprietário do imóvel 
confirmando a residência, com 
firma reconhecida em cartório, 
acompanhada de um dos com-
provantes de conta de água, gás, 
luz ou telefone em nome do pro-

prietário do imóvel; Declaração 
anual do Imposto de Renda Pes-
soa Física – IRPF; extrato do Fun-
do de Garantia do Tempo de Ser-
viço – FGTS; ou Carnê do Impos-
to Predial e Territorial Urbano – 
IPTU ou IPVA.

Atualização do cartão SUS
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Os alunos da Rede Municipal de Ar-
roio do Tigre, com diagnóstico de 

Autismo, TDAH (Transtorno de Déficit 
de Atenção e Hiperatividade) e DI (De-
ficiência Intelectual) recebem atendi-
mento específico em sala exclusiva para 
suporte terapêutico e cognitivo.

As terapias ABA (Análise do Com-

portamento Aplicado) e Denver (estra-
tégias naturalistas) são as mais utiliza-
das na intervenção de casos de Autismo 
e seus benefícios estão cientificamente 
comprovados. 

Também são aplicadas testagens 
para auxílio nos diagnósticos das crian-
ças com suspeita de Transtornos do 

Neurodesenvolvimento. 
A responsável pelos atendimentos, 

Lisielle Zanella, que é psicopedagoga 
clínica e terapeuta ABA, realiza diversas 
testagens e rastreios a pedido dos mé-
dicos neurologistas e psiquiatras, entre 
elas: PEP 3 e PEP – R, CARS, inventário 
IDADI e demais protocolos válidos, de 

alto padrão, para fins de investigação. 
A Secretaria Municipal de Educação 

de Arroio do Tigre ressalta a importân-
cia desse trabalho, de avaliação e inter-
venção, para que as crianças recebam 
tratamento adequado e qualificado em 
casos de transtornos do neurodesenvol-
vimento e das aprendizagens.

Crianças com Autismo e déficits cognitivos recebem 
atendimento específico em sala terapêutica

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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GISELE MACHADO

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre esti-

veram reunidos para a 
última sessão ordinária 
do mês de novembro, de 
nº 1579, nesta segunda-
-feira, dia 28, às 10h, no 
Plenário Armidório Os-
car Pasa, para aprecia-
ção de um Projeto de Lei 
092/2022. 

O horário da sessão 
teve alteração devido o 
Jogo da Seleção Brasi-
leira na Copa do Mun-
do 2022. Os trabalhos 
estiveram no comando 
do presidente do Legis-
lativo, Auri Schneider 
(PDT).

O Projeto de Lei nº 
092/2022, que auto-
riza o Poder Executivo 
a incluir no Orçamen-
to e abrir crédito espe-
cial no montante de R$ 
119.400,00, foi aprovado 
por unanimidade.

O projeto visa abrir 
crédito especial para 
aquisição de Patrulha 

Agrícola Mecanizada 
para beneficiar famílias 
rurais, através do Minis-
tério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, 
emenda parlamentar do 
deputado federal Heitor 
Schuch.

TRIBUNA
O vereador Tiago Ber-

tollo (MDB) foi o primei-
ro a usar a Tribuna para 
explicações pessoais. Ele 
e o vereador Carlinhos 
da Silva (PP) estiveram 
em Porto Alegre, em uma 
comitiva de Arroio do Ti-
gre, também com a pre-

sença do patrão do CTG, 
Odilar Nunes, e o capataz 
Adilson, para fazer o con-
vite aos deputados para 
o Rodeio.

Também estivemos 
em reunião sobre o PL 
204/2015, o qual trata 
da compra do fumo na 
casa do produtor. “Es-
tamos na última Comis-
são, então esse projeto 
que passou por duas co-
missões anteriores foi 
aprovado e agora na Co-
missão de Economia por 
mais uma vez tivemos 
um Pedido de Vistas. Na 
quarta-feira novamente 

estaremos em Porto ale-
gre, dessa vez tentare-
mos levar um maior nú-
mero de vereadores, de 
lideranças da nossa re-
gião. Aliás, aqui da nos-
sa região também nós 
precisamos do apoio das 
entidades. O produtor de 
tabaco precisa do apoio 
das entidades que dizem 
que o representam. Tem 
umas duas sessões ain-
da esse ano na Comissão. 
Se for aprovado iremos 
a plenário com o proje-
to e com certeza no dia 
da votação teremos aqui 
vários ônibus da região 

Centro Serra para colo-
car pressão. Infelizmen-
te ele tem que passar 
na Comissão de Econo-
mia agora, nessa quarta 
ou na próxima semana, 
e nós já temos informa-
ção que provavelmente 
haverá mais um Pedido 
de Vistas. Mas, não de-
sistiremos de ir a Porto 
alegre, tentaremos con-
versar com os deputa-
dos um pouco antes da 
sessão para que isso não 
aconteça”, frisou Tiago.

O vereador lembrou 
também que na semana 
passada, na Câmara de 
Vereadores de Sobradi-
nho, ocorreu eleição da 
diretoria da Associação 
dos Vereadores do Cen-
tro Serra (AVCSerra), 
onde em 28 de dezem-
bro, ele assumirá como 
presidente e o vice será 
Carlinhos da Silva. 

A vereadora Delci Sch-
neider (PDT) usou a tri-
buna para relatar que 

esteve em audiência em 
Porto Alegre, na última 
terça-feira, 22 de novem-
bro, no Gabinete do de-
putado Eduardo Lourei-
ro, do PDT, juntamen-
te com a secretária da 
Assistência Social, Eze-
quieli Scotta, e o diretor 
Leandro Timm, onde foi 
debatido sobre o progra-
ma que institui a guar-
da temporária de crian-
ças e adolescentes, Pro-
grama Família Acolhe-
dora. Na capital busca-
ram mais informações 
sobre o projeto e foram 
convidados a fazer uma 
visita na cidade de San-
to Ângelo, onde o proje-
to já acontece. “O intui-
to é, futuramente, discu-
tir junto com a Adminis-
tração Municipal a im-
plantação deste progra-
ma em nosso município”.

A próxima sessão da 
Câmara ficou marcada 
para o dia 5 de dezem-
bro, às 18h.

Um Projeto de Lei foi aprovado na 
última sessão ordinária de novembro

No dia 21 de novembro, professoras 
da Educação Infantil de Arroio do Tigre, 
acompanhadas da coordenadora Simo-
ni Beilke, participaram do IV Fórum da 
Educação Infantil. O evento foi promo-
vido pelo Programa A União Faz a Vida, 
no município de Candelária. O encontro 
foi coordenado pelas assessoras Queila 
de Almeida Vasconcelos, Eduarda Viei-

ra e Gabriela Seibel, que abordaram os 
seguintes assuntos: “Planejamento, Le-
tramento, Um dia na escola e Adaptação 
e Transições na EI”. Na oportunidade ,as 
professoras da Rede Municipal, Aline 
Ferreira Sott, Viviane Pappis e Juliana 
Cella compartilharam suas práticas, re-
latos e vivências do cotidiano junto com 
as turmas da Pré-escola. 

Professoras participam da 4ª edição do Fórum da Educação Infantil
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
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O projeto Feira da Mu-
lher Rural é uma ini-

ciativa da equipe do Es-
critório Municipal da 
Emater/RS-Ascar em 
parceria com a Associa-
ção das Agricultoras e a 
Prefeitura de Arroio do 
Tigre e tem como obje-
tivos oportunizar às mu-
lheres sócias dos grupos 
de agricultoras vincula-
dos à Associação, um es-
paço regular de comer-
cialização dos alimentos, 
artesanatos e flores pro-
duzidos por elas em suas 
propriedades, com possi-
bilidade de gerar renda, 
tendo as mulheres como 
protagonistas na utiliza-
ção dos recursos gerados 
por meio da feira. Além 
disso, incentivar que as 
mulheres busquem a au-
tonomia e o empodera-
mento em diversos âm-
bitos, com maior parti-
cipação nas decisões fa-
miliares ou em comuni-
dade, ampliar a atuação 
direta da Associação das 
Agricultoras na promo-
ção da geração de renda 
às mulheres e ainda efeti-
var a Feira da Mulher Ru-
ral como uma importan-
te ferramenta de incenti-
vo à ampliação da produ-
ção e da comercialização 
diversificada de alimen-
tos, com vistas à seguran-
ça e a soberania alimen-
tar, com ênfase às Boas 
Práticas de Fabricação e 
ao consumo sustentável. 

Ainda em junho de 
2021 ocorreram as reu-
niões de apresentação do 
projeto para a diretoria 
da Associação das Agri-
cultoras e Prefeitura Mu-
nicipal e, com a parceria 
firmada com ambas, pas-
sou-se a realização de re-
uniões com as líderes de 
cada grupo de agricul-
toras, a fim de que estas 
pudessem disseminar a 
ideia entre as suas asso-
ciadas. Cada agriculto-
ra interessada em parti-
cipar recebeu a visita da 
equipe da Emater/RS-
-Ascar para assessorar 
e orientar sobre a pro-
dução e o processamen-
to dos alimentos, bem 
como do artesanato e flo-
res para a sua apresenta-

ção na feira. 
Em setembro do mes-

mo ano, formava-se en-
tão o “Grupo de Feiran-
tes da Feira da Mulher 
Rural”, as quais partici-
param de reuniões com 
a apresentação dos cri-
térios e normas para par-
ticipação e firmou-se as 
datas de início da feira, 
junto ao espaço da Fei-
ra do Produtor, na Pra-
ça Deputado Ivo Mainar-
di, sede do município. Na 
época, houve uma “feira 
teste”, em outubro, a fim 
das agricultoras se fami-
liarizarem com a logísti-
ca de produção e comer-
cialização e, finalmen-
te, em 5 de novembro de 
2021, dentre as comemo-
rações de aniversário do 
município, foi aberta ofi-
cialmente a Feira da Mu-
lher Rural de Arroio do 
Tigre. 

Alguns desafios e in-
certezas preocupavam 
organizadores e feiran-
tes no início, como tra-
zer o público para a fei-

ra, já que a Praça, apesar 
de ser localizada no cen-
tro da cidade, não fica em 
uma das ruas de maior 
circulação de pessoas, 
bem como a comerciali-
zação da produção, em 
sua grande maioria ali-
mentos in natura e pa-
nificados, os quais pre-
cisavam ser produzidos 
segundo uma estimati-
va de venda, levando em 
consideração a curta vida 
útil dos produtos e a fim 
de não gerar prejuízo às 
agricultoras. Estes desa-
fios tem sido minimiza-
dos ao longo da realiza-
ção das edições da feira, 
firmada quinzenalmente, 
na segunda e quarta sex-
ta-feira de cada mês, tra-
zendo regularidade na 
oferta, bem como a qua-
lidade com que os produ-
tos são produzidos, tem 
fidelizado a clientela. 

Em 2021, começou-se 
a feira com cerca de qua-
renta produtos e esse nú-
mero tem sido ampliado, 
conforme a demanda e 

os pedidos dos clientes. 
O forno de tijolos à le-
nha também foi reativa-
do nas comemorações 
deste primeiro aniversá-
rio e, a partir de agora, a 
cada feira, cucas são pre-
paradas e assadas no lo-

cal, onde o público pode 
rememorar as lembran-
ças e a cultura alimen-
tar da utilização dos for-
nos junto às proprie-
dades. Todos os produ-
tos processados oferta-
dos na feira são identifi-

cados com um selo onde 
constam as informações 
básicas do produto e da 
feirante, fazendo parte 
do controle de qualida-
de do que é ofertado e 
a fim de identificar tam-
bém a marca da Feira da 
Mulher Rural, a qual tam-
bém está nos uniformes 
das feirantes, confeccio-
nado recentemente. 

 Formado por 10 agri-
cultoras, o Grupo de Fei-
rantes em recente reu-
nião de avaliação deste 
primeiro ano vê na fei-
ra um espaço de comple-
mentação da renda, de 
integração e lazer, assim 
como de troca de expe-
riências entre as feiran-
tes e com o público vi-
sitante. Para a Emater/
RS-Ascar os objetivos 
propostos com o proje-
to têm sido alcançados, 
tendo entre os principais 
a geração de renda efeti-
va para a mulher, a valo-
rização do seu trabalho 
e os conhecimentos so-
bre a gestão do negócio, 
desde o cultivo/preparo/
produção até a comercia-
lização e uso do recurso 
obtido por meio da fei-
ra, que aliado ao volume 
de comercialização des-
te primeiro ano, conso-
lida os resultados posi-
tivos da Feira da Mulher 
Rural no município. 

Neste mês de dezem-
bro, a feira será reali-
zada nos dias 9 e 23, 
com a Feira de Natal, das 
12h30min às 18h, junto à 
Feira do Produtor, como 
de costume. Para 2023, 
novas ações têm sido pla-
nejadas, como a capaci-
tação das feirantes, a fim 
de melhorar ainda mais 
a qualidade já existente 
na feira, que permanece-
rá mantendo sua regula-
ridade quinzenal.

1 ano de Feira da Mulher Rural em Arroio do Tigre
>> PRODUÇÃO LOCAL   Iniciativa completou seu primeiro aniversário neste mês de 
novembro e possui inscrições abertas para mulheres interessadas em participar

Importante: Mulheres 
sócias ativas dos grupos 
de agricultoras vinculados 
à Associação que ainda 
desejam se inscrever para 
participação na “Feira da 
Mulher Rural”, deverão 
entrar em contato com 
o Escritório Municipal da 
Emater/RS-Ascar de Arroio 
do Tigre pelo telefone (51) 
99513-0058.

“No início, quando tudo começou, estávamos ansiosas 
e ao mesmo tempo confiantes que ia dar certo. Hoje, 
completando o primeiro ano de Feira, posso dizer a vocês 
que tenho muito orgulho de ser feirante e de fazer parte 
desse grupo de mulheres dedicadas, amigas, caprichosas, 
batalhadoras e fortes, sempre uma ajudando as outras, 
trazendo nossos produtos fresquinhos e de qualidade para 
a comunidade. A palavra que define nossa Feira hoje é 
gratidão, por todo o apoio, sucesso e reconhecimento que 
tivemos. Em nome de todas as mulheres da Feira, gostaria 
de agradecer em especial a Emater e a Prefeitura Municipal 
de Arroio do Tigre por todo o apoio e dedicação com a 
Feira da Mulher Rural e também aos nossos clientes, que 
vêm adquirir nossos produtos na feira. Obrigada a todos!” 
- Rosimeri Tuchtenhagen, de Linha Paleta.

“Inicialmente quando a ideia foi sugerida pela Emater, 
a primeira dúvida foi se daria certo. Foi apresentado 
um cronograma inicial, que seria exclusivo para mulher 
agricultora, com o objetivo de gerar renda extra para 
nós mulheres. Eu não pensei duas vezes. Como tinha 
habilidades com cucas e pães, fui parceira e apoiei a 
ideia. Tentei também motivar outras mulheres para que 
participassem. A ideia foi tomando corpo e chegamos 
à primeira Feira, com muitas dúvidas, incertezas. Nossa 
alegria foi ver que as pessoas foram vindo devagarinho e 
me sentir valorizada como mulher agricultora. Faço meus 
produtos com muito amor, carinho e como se fosse para 
minha família. Além de estar oferecendo nossos produtos 
para outras famílias, fizemos muitas amizades com as 
colegas agricultoras, pois temos as realidades parecidas, 
sem contar que a prosa e a risada descontrai e são formas 
de manter nossa saúde e bem-estar em alta. Somos gratas 
pelas oportunidades, pelos parceiros que nos auxiliam e 
nos estimulam para continuidade do projeto. Sem o apoio 
da Emater não teríamos condições de levar o projeto 
adiante. O apoio deles foi e sempre será de extrema 
importância.” - Eleni Pappis Redin, de Linha São José.

Depoimentos de quem faz 
parte desta história:

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> Andréia Carine Friedrich, Socie-
dade de Damas em Busca da Paz, 
de Linha Salete

Neste domingo, 4 de 
dezembro, ocorre, dentro 
da programação da Festa 
Imaculada Conceição, a 
escolha da rainha, prince-
sas e mulher simpatia da 
Associação das Mulheres 
Agricultoras de Ibarama, 
no Salão Paroquial Cató-
lico, às 13h30.

O evento é uma pro-
moção da Associação das 
Mulheres Agricultoras de 
Ibarama e Emater/RS-
-Ascar, com apoio da Pre-
feitura Municipal de Iba-
rama e Paróquia São Pau-
lo Apóstolo.

Escolha da rainha, princesas e mulher simpatia da 
Associação das Mulheres Agricultoras de Ibarama

Programação da festa:
6h – Alvorada Festiva;
9h30 – Procissão com imagem saindo do ca-

pitel de Nossa Senhora do Caravaggio;
10h – Missa Festiva;
11h – Solenidade de inauguração da quadra 

society sintética;
12h – Almoço com delicioso cardápio;
13h30 – Escolha da rainha e princesas das 

Trabalhadoras Rurais;
14h – Torneio quadra society;
14h30 – Chute ao pneu;
15h – Baile com a Bandinha da Alegria.
  Brinquedos gratuitos para as crianças e 

copa e cozinha no local.

>> Josecléia Moretti, representando 
o Grupo Unidas Venceremos, de La-
geado da Gringa

>> Lisiane Turcatto Scota, Sociedade 
de Damas Zeladoras do Lar, de Linha 
São João Aparecida

>> Margarete dos Santos de Arruda, 
representando o Grupo Elas Por Elas, 
de Linha Caramuru

>> Michele dos Santos, representando 
o Grupo Em Busca da Amizade, de Li-
nha São João Carijinho

>> Tatiane Elesbão Gomes, represen-
tando o Grupo Esperança de Vencer, 
de Linha Quatro

>> Valéria Kesseler Zago, representan-
do o Grupo Sempre Amigas, de Linha 
Azevedo

O município de Ibara-
ma, localizado no centro 
do Estado do Rio Grande 
do Sul, possui uma his-
tória especial. É consi-
derado o berço da imi-
gração italiana no Brasil, 
sendo constituído, em 
um primeiro momento, 
por imigrantes e descen-
dentes de alemães. Po-
rém, a colonização mais 
expressiva teve início no 
período de 1875/1889, 
com a chegada de imi-
grantes e descendentes 
de italianos. 

Com o passar do tem-
po foram chegando imi-
grantes de outras ori-
gens no município, os 
quais, foram sempre 
bem acolhidos, forman-
do, assim, a atual popu-
lação, que possui um 
espírito empreende-
dor, em busca constan-
te do progresso local e 
regional. 

No dia 10 de dezem-
bro Ibarama comemora 
seu 35º aniversário. Fa-
zendo parte desta gran-
de comemoração, será 

promovido o Baile de 
Escolha da nova corte 
de soberanas do muni-
cípio, a partir das 23 ho-
ras, no Ginásio João La-
zzari. No palco, a Banda 
Nave Som fará a anima-
ção da noite. 

Os ingressos podem 
ser adquiridos com as 
candidatas; na Prefei-
tura Municipal; no Auto 
Posto Ibarama; Posto 
São Bernardo; Farmácia 
Ultramed – Ibarama; e 
Red Lanches (antigo Re-
dondinho) - Sobradinho.

Ibarama comemora neste mês seu 35º aniversário
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Por meio de uma ação conjunta en-
tre as Prefeituras de Passa Sete e Can-
delária foi concluída a reforma da pon-
te na localidade de Baixo Passa Sete.

A citada ponte estava em más con-
dições de trafegabilidade, oferecendo 
riscos aos usuários. Em visita ao Gabi-
nete do prefeito de Candelária, Nestor 
Ellwanger Rim, no último dia 8, o pre-
feito de Passa Sete, Mauricio Afonso 
Ruoso, acompanhado do vice-prefeito 
Gerson Lopes e do vereador Alexandre 
Gonçalves, salientou que as madeiras 
necessárias para a reforma da ponte 
estavam à disposição para ser execu-
tada a obra, recebendo sinal positivo 
do prefeito Nestor, que afirmou estar 
concluindo a obra nos próximos dias, 
o que de fato ocorreu, ficando pronta   
a recuperação da ponte na divisa dos 
municípios. 

A Prefeitura de Passa Sete forneceu 
o material necessário para a constru-
ção, enquanto a Secretaria de Obras 
de Candelária foneceu a mão de obra 
e o maquinário para execução da obra 
tão importante para os moradores das 
duas cidades. 

Para o prefeito Mauricio Afonso 
Ruoso, a recuperação da ponte é de 
extrema necessidade para os mora-
dores daquela localidade, que depen-
dem dela para realizar a travessia en-

tre ambos os municípios.
“Agradeço muito o trabalho da Pre-

feitura de Candelária bem como a dis-
ponibilidade e ajuda do vereador Ale-
xandre Gonçalves (PDT), que não me-
diu esforços, junto com a Administra-
ção, para que essa obra fosse concluí-
da. Desde que entramos na gestão mu-
nicipal viemos contando com essas 
parcerias e assim as obras estão sain-
do do papel e realmente acontecendo”, 
salienta o chefe do Executivo.

Concluída a recuperação da ponte 
entre Candelária e Passa Sete

Os alunos da Escola Silvano Luiz da 
Silva, de Campo de Sobradinho, con-
tarão com um espaço escolar revitali-
zado e organizado nos próximos dias.

A Administração Municipal de Pas-
sa Sete, juntamente com as Secreta-
rias de Obras e da Agricultura, reali-
zou a limpeza do pátio da E.M.E.F. Sil-
vano Luiz da Silva, com o intuito de ini-
ciar, nos próximos dias, a revitalização, 
com o plantio de árvores frutíferas e 
ornamentais bem como desenvolver o 
projeto de construção do “Relógio do 
Corpo Humano”, e outras atividades. 

A finalidade desse projeto é apre-
sentar uma proposta de construção 
do conhecimento de forma inter trans-

cultural, onde a construção do relógio 
irá valorizar o conhecimento das ervas 
medicinais, com o intuito de tratar vá-
rias doenças.

A construção do relógio da esco-
la contará com a ajuda de professo-
res, alunos e comunidade escolar e, 
ao longo do processo, será conversan-
do com os alunos, explicando as fun-
ções das plantas e sobre os cuidados 
que devem ser tomados na sua utili-
zação e cultivo. 

A construção do referido relógio na 
escola, bem como a arborização do lo-
cal, é um projeto voltado a transfor-
mação do ambiente escolar, visando a 
sustentabilidade socioambiental.

Revitalização de ambiente 
ocorre em unidade escolar

A Prefeitura de Passa 
Sete, por meio da Secre-
taria Municipal da Saúde, 
adquiriu através de pro-
cesso de licitação, moda-
lidade pregão eletrônico 
n° 008/2022, uma van 
0km da marca Peugeot – 
Modelo Expert 1.6, 11 lu-
gares, ano modelo 2022, 
a qual passa a integrar a 
frota da Secretaria Muni-
cipal de Saúde no âmbi-
to do transporte de mu-
nícipes para consultas e 
tratamentos eletivos em 
outras cidades.

O veículo tem capa-
cidade para até 10 pas-
sageiros e foi adquirido 
com recursos próprios 
do Município no valor de 
R$ 227.500,00.

Segundo o prefeito 
Mauricio Afonso Ruo-
so, “a aquisição do veí-
culo, com recursos pró-
prios, foi viabilizada com 
a manutenção do equi-
líbrio das contas públi-
cas, a qual teve como re-
sultado uma importan-
te economia de recursos 
no último ano, permitin-
do a realização de inves-

timentos desta espécie, 
o qual irá proporcionar 
segurança e comodida-
de aos usuários que dia-
riamente se deslocam 
até outras cidades para 
consultas e tratamentos 
de saúde”.

O veículo entrará em 
uso após a realização do 
emplacamento e inclu-
são nos seguros da frota.

Passa Sete adquire van para a 
frota da Secretaria da Saúde

A Prefeitura finalizou a 
instalação de um novo e 
moderno espaço de brin-
quedos para as crianças, 
na Praça Municipal, pró-
ximo ao Centro Admi-
nistrativo. O novo brin-
quedo, em formato de 
avião, foi adquirido pelo 
Município. O total inves-
tido na praça foi de R$ 
277.628,00. Parte des-
te recurso foi destina-
da através de emenda do 
deputado federal Marce-
lo Moraes, e o restante é 
a contrapartida da Pre-
feitura.

Segundo o prefeito 
Mauricio Ruoso, o obje-
tivo é proporcionar um 
espaço bonito e de re-
creação para as crian-
ças do município e tam-
bém de cidades vizinhas, 
que acabam visitando e 

prestigiando Passa Sete. 
O playground em forma-
to de avião tem escorre-
gador túnel, 2 balanços, 
gangorra com 2 pranchas, 
gira-gira com 4 lugares, 6 
pranchas escorrega, entre 
outros.

Além deste novo brin-
quedo infantil, a Praça 
Municipal é dotada de ba-

nheiro, bancos, arboriza-
ção para futuro sombrea-
mento no local, garantin-
do segurança e o bem-es-
tar dos visitantes. Mauri-
cio Ruoso avalia ser muito 
importante que se tenha 
espaços como esse, pois 
trata-se de um lugar onde 
as crianças podem se di-
vertir com segurança.

Playground é instalado na 
praça nova do município
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Arte e cultura mar-
caram a noite da última 
sexta-feira, 25 de no-
vembro, com a realiza-
ção do 1º Show das Es-
trelas Família Álvaro, 
promovido pela Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental Álvaro Ro-
drigues Leitão, no Par-
que Municipal de Even-
tos Oscar Leite de Mora-
es. O evento contou com 
apresentações artístico-
-culturais de estudan-
tes dos Anos Iniciais e 
Anos Finais da institui-
ção, além da participa-
ção da orquestra com-
posta por jovens de Ar-
roio do Tigre.

O show teve início 
com a apresentação da 
peça teatral “O menino 
maluquinho”, obra escri-
ta pelo autor Ziraldo Al-
ves Pinto. No decorrer 
da noite, também ocor-
reram apresentações de 
dança e uma encenação 
de Natal, que retratou a 
noite do nascimento do 
menino Jesus.

Ainda, o prefeito Ale-
xander Castilhos entre-
gou a chave da cidade ao 
Papai Noel, marcando a 
abertura das festivida-
des natalinas no municí-
pio. Por fim, estudantes, 
professores, servidores, 
estagiários e auxiliares 
da instituição formaram 
um coral, para apresen-
tação de uma música de 
encerramento.

EMEF Álvaro Rodrigues Leitão 
promove 1º Show das Estrelas

Na última semana, en-
tre os dias 21 e 24 de no-
vembro, o prefeito Ale-
xander Castilhos esteve 
em Brasília, acompanha-
do do vereador Jackson 
Ravanello. Na oportuni-
dade, o gestor de Estrela 
Velha participou de reu-
niões junto aos Ministé-
rios da Agricultura e de 
Educação, bem como de 
audiências no gabinete 
de deputados e senado-
res da bancada gaúcha.

A viagem teve o obje-
tivo de tratar de assun-
tos de interesse do mu-
nicípio, como a liberação 
de recursos já empenha-
dos, além da solicitação 
de novos recursos para 
projetos e investimentos 
em Estrela Velha. O mo-
mento ainda oportunizou 
um encontro com outros 
gestores da região Centro 
Serra, que também cum-
priam agenda de com-
promissos na capital fe-
deral.

De acordo com o pre-
feito, a articulação en-
tre as esferas de poder é 
de extrema importância 
para o município receber 
recursos, assim é possí-

vel atender às demandas 
da população e investir 
no desenvolvimento lo-
cal. “É fundamental bus-
car convênios e emendas 

para conseguir recursos. 
Esses encontros são im-
portantes para trazer me-
lhorias aos nossos muní-
cipes”, afirmou.

Prefeito cumpre agenda em Brasília

Professores, auxilia-
res de atendimen-

to educacional e estagi-
árias participaram, na 
segunda-feira, 21 de no-
vembro, do IV Fórum de 
Educação Infantil, pro-
movido pelo Progra-
ma a União Faz a Vida 
(PUFV), por meio da Si-
credi, na Associação do 
Comércio e Indústria de 
Candelária (ACIC). O en-
contro foi a culminância 
dos cursos de formação 
e das práticas realizadas 
durante o ano, no âmbi-
to da Educação Infantil.

O evento contou com 
a apresentação de qua-
tro temáticas, trabalha-
das durante 2022, liga-
das ao ensino infantil. A 
primeira apresentação 
abordou o tema “Pla-
nejamento”, conduzido 
pela assessora pedagó-
gica Queila Vasconce-
los e pelas professoras 
Viviane Pappis (Estrela 
Velha) e Aline Sott (Ar-
roio do Tigre). Essa for-

mação foi um Projeto Pi-
loto que ocorreu duran-
te o ano, em uma par-
ceria do PUFV e os dois 
municípios, com obje-
tivo de qualificar o pla-
nejamento dos docentes 
que atuam na Educação 
Infantil.

Na sequência, a as-
sessora Gabriela Seidel 
abordou a temática “Le-
tramento na Educação 
Infantil”, assunto traba-
lhado no Grupo de Es-
tudo da Pré-Escola. Já a 
assessora Eduarda Viei-

ra apresentou o projeto 
“Um dia na Escola”, de-
senvolvido com o Gru-
po de Estudo da Cre-
che. Para encerramen-
to, o assunto aborda-
do pelo grupo de asses-
soras foi “Adaptações e 
transições na Educação 
Infantil”, temática esco-
lhida pelas professoras 
de Educação Infantil.

O encontro celebrou 
a caminhada desenvol-
vida em 2022, de mui-
tas formações e desen-
volvimento profissional.

Profissionais da Educação 
Infantil participam de fórum

Buscando proporcio-
nar momentos de lazer 
e integração aos parti-
cipantes dos grupos do 
Núcleo de Apoio à Aten-
ção Básica (NAAB), a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde de Estrela Velha 
promoveu uma viagem 
aos usuários do serviço, 
na quarta-feira, 23 de 
novembro.

O destino foi o Par-
que Witeck, em Novo Ca-
brais, maior parque pri-
vado do Rio Grande do 
Sul, onde os integran-
tes dos grupos da Sede, 
Rincão da Estrela e Vila 
Itaúba puderam desfru-
tar do contato com a na-

tureza.
A secretária da pasta, 

Neusa Ravanello Billig, 
destaca a importância da 
integração entre os par-
ticipantes, proporcio-
nando conhecimento e 

diversão, para estimular 
a participação nos gru-
pos e melhorar a convi-
vência, procurando sem-
pre o equilíbrio do corpo 
e da mente e a melhoria 
na qualidade de vida.

Secretaria de Saúde promove 
viagem a grupos do NAAB
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ACAS promove confraternização de Natal

O Workshop e imersão Desper-
tando a Consciência do SER no Em-
preendedorismo, que aconteceu no 
dia 25 de novembro, no Auditório 
da Avant Garde, reuniu empreende-
dores, mulheres e homens que diri-
gem suas empresas e também cola-
boradores que atuam em empresas 
da cidade. O empreender é aceitar 
e superar desafios, aprender coisas 
novas, ter e colocar em prática no-
vas ideias. 

Clecí Redin enfocou “O Propósi-
to no empreender e SER Feliz “, em-
preender naquilo que o Ser Huma-
no que é único, veio ao mundo para 

realizar.. Paulo Luchese Redin enfo-
cou  o tema “ Todo movimento tem 
de ter um Sentido“. 

Para ambos empreendedores, 
consultores, mentores e palestran-
tes, os três pilares à serem traba-
lhados no SER Humano são o social, 
material (profissional) e  espiritual. 
Abordaram também sobre Quem é 
o Ser Humano, Quem Somos Nós,  
a influência dos nossos ancestrais, 
as Potencialidades do Ser Humano, 
sua Inteligência e Sabedoria. “Hoje, o 
principal olhar do SER Humano deve 
ser para a sua Essência, não importa 
em que área está atuando. A cultu-

ra da fé, a ligação com a Fonte Cria-
dora-Deus, percorrer o caminho do 
Autoconhecimento. E não somente 
isso, é preciso também um aporte 
de ferramentas e novos aprendiza-
dos para alimentar todos os dias as 
suas forças e potencialidades”.

O workshop incluiu duas imer-
sões, onde os participantes mergu-
lharam no seu eu interior, vivencian-
do dois importantes momentos de 
suas vidas. 

Clecí e Paulo concluíram que se-
mentes  foram plantadas e cada um, 
individualmente  pode fazê-las cres-
cer e frutificar.

A Associação Cultu-
ral Alemã de Sobra-

dinho promoveu um al-
moço festivo de Natal, 
na Comunidade Evangé-
lica Luterana, no último 
domingo, dia 27 de no-
vembro.

A equipe da decora-
ção montou um lindo pi-
nheiro de Natal. Cada só-
cio foi convidado a parti-
cipar trazendo uma bo-
linha natalina para en-
feitá-lo.

Com muita alegria, a 
presidente Anunciata 
Hermes Colombelli, jun-
tamente com a diretoria, 
saudou e acolheu a to-
dos. Na sequência, a te-
souraria prestou contas 

referentes ao ano 2022. 
Logo após foram em-
possados os novos só-
cios, sendo eles Lizelo-
ta Müller, Petronilo Mai 
e Elenir da Rosa, Cláu-
dia Schuster Bernardy e 
Jurandir Bernardy, Fer-
nando Schuster e Lore-
mia Bernardy.

Um delicioso buffet 
foi servido por Abílio 
Mainardi e sua equipe. 
A ACAS patrocinou cho-
pe à vontade para todos. 

Para abrilhantar a fes-
ta com musicas típicas 
alemãs, foi convidada a 
dupla Elton & Juliana, de 
Santa Cruz do Sul. Houve 
dança da polonese e mui-
ta animação.

>> SOBRADINHO   Encontro foi realizado durante almoço na Comunidade Evangélica 
Luterana, tendo animação com músicas típicas alemãs

Workshop aborda a consciência do ser humano e empreendedorismo

FOTOS: DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O presidente da Câmara de Vereado-
res de Sobradinho, Jeferson Luiz 

Matana (PSB), e o vereador Julio Mi-
guel Nunes Vieira (Progressistas), es-
tiveram nessa quarta-feira, 30 de no-
vembro, em Porto Alegre, na Comis-
são de Economia e Desenvolvimen-
to Sustentável e Turismo da Assem-
bleia Legislativa do Estado. Durante a 
reunião foi debatido o Projeto de Lei 
204/2015 que tramita no Legislativo 
Estadual, que altera o local de classifi-
cação do fumo nas propriedades dos 
agricultores.

Segundo Matana, embora tenha 
mais um Pedido de Vistas ao Projeto de 
Lei, os vereadores consideram a reu-
nião positiva, por terem êxito em ex-
planar a realidade local dos fumicul-
tores da região Centro Serra.

Atualmente a classificação do taba-
co é realizada na indústria e o Proje-
to de Lei, caso aprovado pelos deputa-
dos estaduais, prevê que a análise do 
produto seja feita pelo próprio produ-
tor em sua propriedade. No Rio Gran-
de do Sul, cerca de 75 mil famílias têm 
no tabaco sua principal fonte de renda.

Presidente da Câmara de Sobradinho 
participa de reunião em Porto Alegre

LEGISLATIVO

DIVULGAÇÃO

Na tarde desta quarta-fei-
ra, 30 de novembro, o prefei-
to de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, esteve em Porto 
Alegre, juntamente com o se-
cretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kittel, e o 
administrador do Presídio Esta-
dual de Sobradinho, Lucas Ber-
nardo Sauzem Rocha. Na opor-
tunidade ocorreu o ato de en-
trega de uma viatura para a SU-
SEPE, que contou com a parti-
cipação do governador do Esta-
do do Rio Grande do Sul, Ranol-
fo Vieira Júnior.

Prefeito participa de ato de entrega 
de viatura em Porto Alegre

SOBRADINHO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Polícia Civil de Sobradinho prende homem 
suspeito de estuprar neta da companheira

Na manhã da última segunda-feira,  
28 de novembro, policiais civis de So-
bradinho prenderam um homem de 
56 anos no Bairro Maieron, suspei-
to de estuprar a neta de sua compa-
nheira. Conforme a delegada Gracie-
la Foresti Chagas, que coordenou as 
investigações e representou pela pri-

são preventiva, o indivíduo teria ini-
ciado os abusos contra a criança du-
rante a pandemia, quando ela ainda 
tinha 9 anos. Após procedimentos le-
gais, ele foi recolhido ao Presídio Es-
tadual de Sobradinho. A identidade 
dos envolvidos não é divulgada para 
preservar a vítima. 

NA CADEIA

Na tarde desta quar-
ta-feira, 30 de novem-
bro, ocorreu na sede da 
5ª Companhia da Briga-
da Militar de Sobradi-
nho, a apresentação do 
2º sargento Eder da Sil-
va, natural de Cachoeira 
do Sul. O sargento Eder 
ingressou na corpora-
ção no ano de 2003 e foi 
transferido recentemen-
te da Brigada Militar de 
Charqueadas para assu-
mir o comando do gru-
po no município de La-
goa Bonita do Sul. 

O tenente Jerônimo 
Jesus Dalberto e tenen-

te Alvoni Rathke deram 
as boas-vindas ao gra-
duado, que vem somar 
ao quadro de sargentos 
da 5ª Companhia, com 

atuação no Centro Ser-
ra. Ele já está empregado 
nas suas atividades ine-
rentes ao policiamento 
ostensivo.

BM de Lagoa Bonita do Sul 
tem novo comandante

DIVULGAÇÃO

Na noite desta terça-
-feira, 29 de novembro, 
por volta das 23h20, os 
Bombeiros Voluntários 
de Arroio do Tigre foram 
acionados para comba-
ter um incêndio em es-
tufa de fumo, na localida-
de de Linha Tigre, no in-
terior do município.

Segundo a corpora-
ção, o fogo consumiu 
cerca de 240 arrobas 
do fumo. O proprietário 
possui seguro da estru-
tura. Foram utilizados 
cinco mil litros de água 
na operação de rescal-
do. Atuaram na ocorrên-

cia cinco bombeiros vo-
luntários. 

Esse é o primeiro in-
cêndio registrado em es-
tufa de fumo na atual sa-

fra. Os Bombeiros Volun-
tários de Arroio do Ti-
gre podem ser acionados 
pelo telefone 51-9.9838 
6002.

Primeiro incêndio em estufa de fumo 
é registrado em Arroio do Tigre

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO/CBVAT

51 997.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 170/2022
OBJETO: Aquisição de chapas compensadas naval (placas), 

15mm para confecção de figuras natalinas que servirão de de-
coração em frente ao centro administrativo. CONTRATADA: LU-
CILA SOMAVILLA BAGGIOTTO, CNPJ: 27.267.938/0001-29. VALOR 
TOTAL: R$ 3.150,00 (três mil e cento e cinquenta reais). Data de 
homologação: 28 de novembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 171/2022
OBJETO: Despesa referente a construção de ponte baixa de con-

creto, na localidade de Arroio Grande que faz divisa com Ibara-
ma, autorizada conforme Lei Municipal nº 1.808/2022 e conve-
nio de mutua colaboração. CONTRATADA: VERCILEI RAQUELLI- 
ME, CNPJ: 21.613.117/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 20.537,40(vin-
te mil e quinhentos e trinta e sete reais e quarenta centavos). 
Data de homologação: 29 de novembro de 2022.

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 09/2022
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviço 

de divulgação de chamadas da campanha do REFIZ (Recupera-
ção de Débitos de Pessoas Físicas e Jurídicas) do Município de 
Lagoa Bonita do Sul, durante os meses de novembro e dezem-
bro.CONTRATADA: RADIO SOCIEDADE SOBRADINHO LTDA CNPJ: 
97.448.724/0001-34. No valor total de R$ 1.500,00 (mil e qui-
nhentos reais). Data de homologação: 28 de novembro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes 
Prefeito Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

A Secretaria da ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA SOBRADINHO, con-
forme previsto no uso das atribuições que lhe confere o Esta-
tuto Social, convoca os associados, em condições de votar, para 
se reunirem em Assembléia Geral ordinária a realizar-se em no 
salão comunitário do Bairro Maieron, dia 12 de dezembro de 
2022, às 19:30 horas em primeira convocação, com a presença 
de metade mais um dos associados. As 20:00 horas em segun-
da convocação, com a presença de qualquer número para deli-
berar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA:
1 - Prestação de Contas
2 - Eleição da Nova Diretoria

Sobradinho, 29 de novembro de 2022.

Amarildo Aurelio Fardin - Presidente

ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA
SOBRADINHO

EDITAL DE LEILÃO JUDICIAL 
“ONLINE”

SOBRADINHO/RS
 

Antônio Pedro Pacheco Lopes, Leiloeiro Oficial, Mat. 367/18, faz sa-
ber, através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo Exmo. 
Dr. Juiz de Direito da 2ª Vara Judicial da Comarca de Sobradinho/RS, dos 
processos infra citados, promoverá em Hasta Pública a venda dos imó-
veis descritos a seguir:     LEILÕES:

Processo nº 5000878-29.2021.8.21.0134 - 1° LEILÃO: 05/12/2022, às 
15 horas.  2° LEILÃO: 08/12/2022, às 15horas (caso não seja arrematado 
no 1º leilão). Descrição:  Uma fração de terras agricultáveis, sem benfei-
torias com área de 30.000m², situados na Linha Herval, no município de 
sobradinho/RS matricula nº 4.633 do CRI do município.

Lance Inicial: 1° Leilão R$ 45.000,00 e 2° Leilão R$ 27.000,00, com In-
timação do Espólio de Jardelino Coelho e Antoninha da Silva Coelho.

Processo nº 5000607-25.2018.8.21.0134 - 1° LEILÃO: 08/12/2022, às 
15 horas.  2° LEILÃO: 11/12/2022, às 15horas (caso não seja arremata-
do no 1º leilão). Descrição:  Uma fração de terras de agricultura, sem 
benfeitorias com a área de cem mil metros quadrados(100.000m²), si-
tuados em Linha Coronel Py. Campestre, neste município de Sobradi-
nho/RS, matricula nº 9.283, lv 02. Lance Inicial: 1° Leilão R$250.000,00 
e 2° Leilão R$ 150.000,00, com Intimação de Alceu Jose Ruoso Junior, 
Renato Marion Puntel e Mozilda Marion Puntel. Local dos Leilões: Pla-
taforma do Leiloeiro sito, site: www.superleiloes.net.

Super Leilões, Rua Pinheiro Rocha, 276, Sala B, Centro
São Francisco de Assis/RS - Fone: (55) 99961-3381.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº 55/2022: Aquisição de Tabletes para uso 
dos Agentes Comunitários de Saúde. Início da Sessão de lances 
será as 09 horas do dia 19 de dezembro de 2022, na sala de reu-
niões do Centro Administrativo Municipal.

Pregão Eletrônico nº 56/2022: Aquisição de Patrulha Agríco-
la Mecanizada, sendo composta por 2 (duas) Pás Carregadeiras 
com pistão hidráulico e 2 (dois) Distribuidores de calcário, capa-
cidade mínima  de 5,5 toneladas,com recursos oriundos do Con-
vênio nº 925911/2022 - Programa Fomento ao Setor Agropecuá-
rio- Emenda Parlamentar Rio Grande do Sul - Ministério da Agri-
cultura, Pecuária, e Abastecimento - MAPA

Recebimento das Propostas: Início às 17 horas do dia 
05/12/2022 e fim às 09 horas do dia 16/12/2022. Abertura e 
Julgamento das Propostas: às 09:00 do dia 16/12/2022. Início 
da Sessão da Disputa de Preços: 09:30 do dia 16/12/2022. Pra-
zo de Impugnação e Pedidos de Esclarecimento:  até as 09:30 
do dia 13/12/2022. Local: Portal: Bolsa de Licitações do Brasil – 
BLL www.bll.org.br

Não havendo expediente no horário especificado, devido aos 
jogos da Copa, novo horário será agendado.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PERDA: O agricultor Adriano Luis dos Santos, morador 
de Lagoãozinho, comunica a perda ou extravio de seu 
bloco de produtor identificado pela série P 115 360541. 
Favor quem entregar deixar na Prefeitura da cidade.

Na tarde da última ter-
ça-feira, 29 de no-

vembro, a Brigada Mili-
tar realizou nova edição 
da Operação Plano Táti-
co Operacional, em con-
formidade com o crono-
grama de operações e di-
retrizes do Comando Re-
gional da Brigada Mili-
tar do Vale do Rio Pardo 

(CRPO/VRP). No Centro 
Serra foram desenvolvi-
das ações de polícia os-
tensiva pela 5ª Compa-
nhia do 23º BPM, nos 
municípios de Sobradi-
nho, Ibarama, Lagoa Bo-
nita do Sul, Passa Sete, 
Segredo, Lagoão, Arroio 
do Tigre, Estrela Velha 
e Tunas.

Conforme o 1º tenen-
te Jerônimo Jesus Dalber-
to, as ações resultaram 
em 146 pessoas aborda-
das, busca veicular e fis-
calização de 81 veícu-
los, 9 boletins de atendi-
mentos confeccionados 
e 18 visitas comunitárias 
em estabelecimentos co-
merciais.

O eixo de atuação da 
operação tem finalidade 
de realizar ações preven-
tivas qualificadas e re-
pressivas imediatas, com 
resposta adequada à cri-
minalidade e à violência 
na região Centro Serra, 
visando à redução dos in-
dicadores criminais prio-
rizados pela instituição.

Brigada Militar do Centro Serra desenvolve 
Operação Plano Tático Operacional

Patram realiza operação na região Centro Serra
Nova operação foi realizada 

pelos Policiais Militares Ambien-
tais do 2° Batalhão Ambiental de 
Cachoeira do Sul na região Cen-
tro Serra. Foram registradas oito 
ocorrências de segunda-feira, 
dia 28 de novembro, até a última 
quarta-feira, dia 30 de novembro. 
Foram seis crimes contra a flo-
ra e dois por poluição, flagrados 
durante a Operação Força Verde 
Desmatamento no Centro Serra.

Na segunda-feira, em cumpri-
mento a ordem de serviço, a guar-
nição fez levantamentos ambien-
tais em propriedades rurais em 
Passa Sete. Em contato com os 
proprietários, após vistoria res-
tou confeccionados dois termos 

circunstanciados e uma comuni-
cação de ocorrência policial. Em 
Tunas, os policiais cumpriram 
ordens do Ministério Público de 
Arroio do Tigre, onde foram vis-
toriadas 5 propriedades rurais. 
Após vistoria, restou confeccio-
nados aos proprietários cinco 
boletins de ocorrência por cri-
mes contra a flora, onde nos lo-
cais haviam visíveis sinais de su-
pressão da vegetação nativa do 
bioma mata atlântica.

Em Sobradinho, a operação 
Força Verde fez vistoria em uma 
marmoraria, onde foi verifica-
do o descumprimento as nor-
mas quanto a Licença de Opera-
ção; falta de alvará de prevenção 

e proteção contra incêndios e as 
demais documentações pertinen-
tes a atividade. Durante a fiscali-
zação verificou-se que o empre-
endimento estava em pleno fun-
cionamento e não tinha licen-
ças de operação. Foi confeccio-
nado um Termo Circunstanciado 
pelo crime de poluição. Os poli-
ciais do Batalhão Ambiental tam-
bém constataram durante visto-
ria numa oficina mecânica, a falta 
de licenças de operação e alvarás 
de prevenção contra incêndios e 
demais documentações pertinen-
tes a atividade. Também foi con-
feccionado um termo circunstan-
ciado ao proprietário pelo crime 
de poluição.

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339 Torpedo e WhatsApp

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Novo pedido de vistas ao projeto 
que trata sobre a classificação 

do tabaco na propriedade
Presidentes e representantes dos 

Sindicatos de Trabalhadores Ru-
rais dos municípios de Lagoa Bonita 
do Sul, Sobradinho, Arroio do Tigre, Es-
trela Velha e Candelária estiveram em 
Porto Alegre, juntamente com verea-
dores dos municípios da região, onde 
acompanharam, na manhã desta quar-
ta-feira, 30 de novembro, reunião da 
Comissão de Economia, na qual trami-
ta o Projeto de Lei 204/15, que prevê 
que a classificação do tabaco seja fei-
ta nas propriedades dos agricultores. 

O PL 204/15, de autoria do deputa-
do Zé Nunes (PT), pretende facilitar o 
acompanhamento e dar transparência 
durante a análise. Para dirimir diver-
gências quanto à classificação do taba-
co, haveria arbitragem de terceiros, in-
dicados por consenso entre as partes.

O projeto está prestes a ser votado 
em plenário na Assembleia Legislati-
va do Rio Grande do Sul, mas precisa 
ser aprovado o parecer antes pela Co-
missão de Economia, o qual recebeu 
na reunião desta quarta-feira solicita-
ção de novo Pedido de Vistas, desta vez 
do deputado Giuseppe Riesgo (Partido 
Novo). Uma nova reunião deve ocorrer 
na próxima semana.

Caso contrário, conforme matéria do 
Portal Gaz, deverá ser solicitado regi-
me de urgência e realizada a tentativa 
de um acordo de líderes para votação 
no plenário ainda nesta legislatura. 

Se não houver a votação neste ano, 
o processo deverá tramitar novamen-

te por todas as Comissões no próxi-
mo ano.

CAPITAL

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Na noite de quarta-feira, dia 30, 
ocorreu na sede da Câmara de Comér-
cio, Indústria e Serviços de Sobradinho 
(CACISS) a Assembleia Geral Ordiná-
ria do Conselho Comunitário Pró-Se-
gurança Pública de Sobradinho (CON-
SEPRO), a fim de prestação de contas, 
eleição e posse de nova diretoria da 
entidade. Na ocasião, o comandante 
do 1º Pelotão de Sobradinho, tenen-
te Jerônimo Jesus Dalberto, esteve re-
presentando a instituição no evento.

A assembleia geral foi coordenada 
pelo presidente sucedido, Neltor An-
tonio Y Castro Júnior, o qual transmitiu 
o cargo ao presidente eleito por acla-
mação, João Antonio Cides. O CONSE-
PRO de Sobradinho foi criado no ano 
de 1989, tendo como finalidade su-
prir necessidades básicas de infraes-
trutura e auxiliar os órgãos de segu-
rança pública do município, visando 
melhorar a prestação de serviço à co-
munidade.

Brigada Militar de Sobradinho participa 
da posse de nova diretoria do CONSEPRO

DIVULGAÇÃO

Nesta quarta-feira, 30 de novem-
bro, ocorreu na sala de reuniões da 
Prefeitura Municipal a posse da nova 
diretoria da Associação das Traba-
lhadoras Rurais de Sobradinho. A 
eleição ocorreu no dia 21 de no-

vembro. O mandato segue até agos-
to de 2025.

O ato contou com a presença de 
integrantes do grupo e representan-
tes do Escritório Municipal da Ema-
ter/RS-Ascar.

Nova diretoria das 
Trabalhadoras Rurais de 
Sobradinho toma posse

A nova diretoria:
Presidente: Tânia Cerentini Bu-

rin;
Vice-presidente: Marta Redin;
1ª secretária: Jaqueline Ecke 

Gottems;
2ª secretária: Lizete Wacholz;
1ª tesoureira: Solange Guerreiro;
2ª tesoureira: Vani Mayerhofer.

Conselho Fiscal
Leni dos Santos; Roselei dos San-

tos; Noemia Libreloto.

Suplentes Conselho Fiscal
Rosane Bernardi; Libra Terezinha 

Priebe; Claísa Knirch Turcatto.
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>> Foto aérea de Sobradinho no ano de 1963 (cedida por Florindo Luiz Daniel)

FOTO: ARQUIVO PESSOALFOTO: NATHANA REDIN

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Sobradinho em festa: 95 anos da capital do Centro Serra

O jornalista Valacir Cre-
monese (in memo-

riam) escrevera no jornal 
Paladino Serrano, ante-
cessor da Gazeta da Serra, 
por ocasião do cinquente-
nário de Sobradinho, em 
1977, baseado nos rela-
tos de Aurélio Bandeira 
e Giácomo Olivier: “Em 
1917, quando alguns ci-
dadãos de Vila Candelá-
ria se reuniram para plei-
tear a sua emancipação, 
também em Sobradinho 
houve quem manifestas-
se o mesmo desejo. Con-
versações tiveram lugar, 
envolvendo famílias de 
renome e prestígio, cujo 
objetivo seria a forma-
ção de um só município. 
A sede seria em Candelá-
ria, mas Sobradinho bene-
ficiaria de algumas vanta-
gens especiais. Mas tudo 
não passou de conversa. 
Absolutamente nada foi 
concretizado. Mas a ideia 
da emancipação não de-
sapareceu de nossos ho-
rizontes. E em 1924, ago-
ra melhor estruturada e já 
amadurecida, ela apossou-
-se dos corações de três ci-
dadãos que se predispuse-
ram a vê-la materializada. 
Eram eles Humberto An-
tônio Dei Svaldi, Roberto 
Carlos Homrich e Reinol-

do Schmidt. Reuniram-se 
e esquematizaram um pla-
no de ação [...]”. 

A história continua com 
estes dirigindo-se a diver-
sas localidades da região, 
encontrando apoio de pes-
soas como o Capitão Paulo 
Billing, e a ida até o Gover-
no do Estado, para os pri-
meiros contatos oficiais. 
Tempo depois, com o re-
torno de conhecimento e 
manifestação de interesse 
pela causa defendida pe-
los sobradinhenses, vinda 
do governador Borges de 
Medeiros, outros nomes 
de força ingressaram ao 
movimento, como Dr. Rei-
naldo Seitenfus, Lino La-
zzari, Eloy de Oliveira Bri-
to, Cel. Santo Carniel, Júlio 
Bridi, Frederico Munds-
tock, entre tantos outros.

Em 3 de dezembro de 
1927, Borges de Medei-
ros elevava Sobradinho à 

categoria de município, 
pelo Decreto 3.924. À épo-
ca o município recebera o 
nome de Jacuhy, uma re-
ferência ao rio, cujas mar-
gens banhavam o territó-
rio, e tendo à frente o in-
terventor Carlos Heitor de 
Azevedo. Em fevereiro de 
1928, a primeira eleição 
elegeu como intendente 
(prefeito), Santo Carniel, 
do Partido Republicano, e 
vice-intendente (vice-pre-
feito), Lino Lazzari.

A primeira composição 
da Câmara de Vereado-
res (antes Conselho Mu-
nicipal) teve como mem-
bros Dr. Reinaldo Seiten-
fus (presidente), Frederi-
co Mundstock, Beno Ber-
nhard, Júlio Bridi, Ottmar 
Kessler, Brigido Pereira da 
Silva e Olímpio Gonçalves 
Trindade.

Já a ata de instalação do 
município foi assinada em 

19 de dezembro de 1927 
pelos troncos de diver-
sas famílias hoje ainda as-

sentadas sobre este espa-
ço territorial. Foi somente 
dez anos depois que o mu-
nicípio voltou a ter como 
nome Sobradinho.

Ao longo das déca-
das muito mudou. Com 
a emancipação dos dis-
tritos, e ficando com um 
território de pouco mais 
de 128km², um cenário 
essencialmente agrícola 
transformou-se também 
em um grande potencial 
centralizado, onde indús-
tria, comércio e serviços 
ganharam destaque, jun-
tamente com uma produ-
ção rural bem desenvol-
vida. Arroio do Tigre foi 

o primeiro a emancipar-
-se, em 1963. Depois vie-
ram Ibarama, em 1987; 
Segredo, em 1988; Passa 
Sete, em 1995. E, já no ano 
1996, Lagoa Bonita do Sul.

Assim como Valacir re-
gistrou o que pensavam os 
sobradinhenses em 1977 
e o que imaginavam para 
o centenário em 2027, cin-
co anos antes de comple-
tar as Bodas de Jequitibá, 
imaginamos no hoje, que, 
ali adiante, Sobradinho 
continuará como uma ár-
vore resistente, exigindo 
manutenção e cuidado, es-
tes que vigoram pela força 
de sua gente.

>> QUASE CENTENÁRIO   Desenvolvimento ao longo das décadas é fruto do trabalho e 
perseverança de sua gente, que acreditou e continua apostando no crescimento local

FOTO: JEAN BILHAN E ALEX RECH

São mais de 15 mil habitantes vivendo 
sobre esta terra no agora e outros milhares 
que viveram no ontem e viverão por aqui 
no amanhã. Pessoas que têm deixado suas 
marcas gravadas na história, promovendo o 
crescimento desta terra, voando alto e sonhando 
com o que o futuro lhes reservará. Que este 
seja próspero e cheio de motivos a comemorar.
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Do amor pela saúde, décadas de história vividas em Sobradinho

Os irmãos Alencar e 
Gilson Sebastiany, 82 

e 77 anos, respectivamen-
te, junto de seus familia-
res mantêm viva a histó-
ria e o legado de uma fa-
mília que esteve lado a 
lado com a saúde da po-
pulação regional. Filhos 
de Adolpho, o primeiro 
médico de Sobradinho, 
nascido em 1904, e Hul-
da, 1911 (dona Hulda - 
a parteira), junto com os 
irmãos Lauro e Narciso 
(in memoriam), viram o 
crescimento de Sobradi-
nho através das janelas do 
hospital que levava o so-
brenome da família.

Tendo seus pais se es-
tabelecido na região de 
Montenegro e Vale do 
Caí, Adolpho Sebastiany 
nasceu por aquelas ter-
ras, onde despertou para 
a área médica. Mas foi no 
município de Feliz que 
aprendeu a fazer partos 
e procedimentos cirúr-
gicos, na primeira Esco-
la de Parteiras do estado, 
com o Dr. Schlatter, médi-
co naturalista.

Aluno de Schlatter, o 
Dr. Reinaldo Seitenfus, 
também natural daque-
la região, mas já tendo se 
transferido para Arroio 
do Tigre, o fez uma visita, 
e foi aí que os caminhos 
dele e de Adolpho se cru-
zaram. O jovem Adolpho, 
já com habilidades em ci-
rurgia, foi indicado para 
acompanhar Reinaldo, e 
assim a vida o trouxe ao 
Centro Serra.

Médicos práticos, Adol-
pho e Reinaldo se matri-
cularam na faculdade em 
Porto Alegre, uma exigên-
cia por força de Decre-
to a partir da década de 
1930. Adolpho formou-se 
em 1937, transferindo-se 
para Sobradinho.

Do outro lado, Hulda 
Augusta Müller vivia com 
a família em Cerro Bran-
co. Quando encontrou-
-se com Adolpho, um ano 
após iniciarem o namoro, 
casaram-se. Ela já auxi-
liava na farmácia de pro-
priedade de seu pai e de-
pois, casada, veio a apren-
der com o marido a fa-
zer partos. Além de tra-
zer ao mundo mais de 10 
mil crianças, as quais hoje 

multiplicadas pelos des-
cendentes e povoando 
toda a região, Hulda tam-
bém foi vereadora, presi-
dente da Câmara Munici-
pal de Sobradinho e mãe 
de cinco filhos, um deles 
falecido quando criança.

Juntos, Adolpho e Hul-
da ergueram o Hospi-
tal Sebastiany na década 
de 1940, e contribuíram 
para o avanço da Medici-
na no Centro Serra. Con-
forme lembrou Gilson Se-
bastiany no livro que con-
ta a história da família, na 
época de seu pai, o médico 
tinha que se virar sozinho. 
“Ele próprio fazia os exa-
mes de laboratório. Meu 
pai fazia hemograma no 
consultório”. Os desafios 
eram muitos, mas com 
persistência e o apoio de 
amigos e da comunida-
de foram desempenhan-
do suas funções de gran-
de relevância.

Do bate-papo com am-
bos os médicos, Alencar e 
Gilson destacam o amor 
dos pais pela área da saú-
de, mas, sobretudo, pela 
ajuda ao próximo. Foi as-
sim que acompanharam 
o desenrolar das décadas 
em Sobradinho, circulan-
do por corredores, aten-
dendo pessoas de toda a 

região e de outros luga-
res que buscavam auxí-
lio no município, percor-
rendo o interior para le-
var assistência a quem ne-
cessitasse. 

“Meu pai e minha mãe 
sempre davam orientação 
para a gente ser humilde. 
‘Se estiver em casa, jan-
tando, com o garfo perto 
da boca, e a enfermeira 
te chamar, largue o garfo, 
vá atender e depois coma 
a comida fria’. ‘E não dê 
um passo maior que as 
pernas’. Isso ficou marca-
do para o resto da vida. 
Quando tínhamos o Hos-
pital, toda a equipe era 
como nossa família, ami-
gos. Foi uma época mui-
to boa. Quando o pai mor-
reu, a mãe nos reuniu e 
disse que nós quatro se-
ríamos os proprietários. 
Teve épocas que eu tra-
balhava de manhã, de tar-
de e de noite. Noites de in-
verno, fazendo partos no 
interior. Eu tinha um Jeep 
para poder entrar nestes 
rincões mais distantes. 
Para ter férias eu precisa-
va ficar em Santa Maria, 
onde me formei, porque 
se ficasse aqui, sempre 
estava trabalhando, e eu 
gostava. Quando chega-
ram novos médicos acal-

mou um pouco a correria. 
Foi uma época muito boa”, 
recorda Alencar.

Conforme ele, jamais 
imaginou que Sobradinho 
seria o que é hoje. “Não 
imaginava. Quando me 
formei os distritos ainda 
faziam parte. Vi o desen-
volvimento de Sobradi-
nho, um desenvolvimento 
bastante rápido”, salienta.

Ainda, segundo Alen-
car, os pais vibraram de 
alegria com os filhos se-
guindo a área da saúde, 
mas nunca impuseram 
esta como uma obrigato-
riedade. “Certa influên-
cia tivemos, por viver isso 
dentro da família, mas se-
gui porque gostava da Me-
dicina”, frisa ele que exer-
ceu a profissão por quase 
cinco décadas. Neste pe-
ríodo foram quase 4 mil 
partos e cesáreas, além 
de outros tantos como 
auxiliar. 

“Sobradinho se desen-
volveu como polo da re-
gião, tendo seus distritos 
emancipados. Na época, 

quando aconteceu, está-
vamos receosos que iria 
descapitalizar a cidade, 
mas, no entanto, não, ela 
continuou crescendo e 
pessoas vindo para cá. 
Muitas destas passaram 
pelo Hospital Sebastiany. 
Somente minha mãe fez 
quase 11 mil partos. Famí-
lias de Agudo e vários ou-
tros lugares vinham para 
cá. Conforme a Medicina 
foi evoluindo nós tínha-
mos que nos adaptar. A fa-
mília pregressa era mui-
to ligada à saúde, e isso 
continua, tanto é que em 
um dos encontros da fa-
mília Sebastiany contou-
-se mais de 50 médicos, 
além de outros profissio-
nais ligados à área”, res-
salta Gilson, já há mais de 
cinco décadas atuando na 
Medicina. 

Para ele, no centenário 
do município, em 2027, 
Sobradinho continuará 
sendo um centro de refe-
rência em saúde. “Em mi-
nha juventude a gente ti-
nha essa expectativa de 

crescimento e, cada um 
dando um pouco de si, as 
coisas foram acontecen-
do”, reforça Gilson.

Durante a entrevista, 
Alencar solicitou-me que 
lê-se uma frase estampa-
da em jornal. Ela dizia: “A 
riqueza não se mede pelos 
bens que se possui, mas 
pelo bem que se faz”, de 
Miguel de Cervantes. 

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Da esquerda para a direita: Narciso, Lauro, Dr. Adol-
pho, Hulda, Gilson e Alencar. Foto da década de 1950, 
atrás do 1º consultório do Adolpho (em alvenaria) - atu-
al Clínica de Olhos

>> Os irmãos médicos Gilson e Alencar Sebastiany

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

>> A Casa de Saúde Dr. Sebastiany, após Hospital Sebastiany, foi ampliando ao longo dos anos

Foi pelas mãos de 
mulheres, como dona 
Hulda, e homens, como 
Adolpho, que nossa 
gente veio ao mundo, 
cresceu e ajudou a 
construir o Sobradinho, 
hoje quase centenário. 
Gente esta que labuta 
diariamente, que aqui 
nasceu ou de longe 
veio em busca de um 
lugar para chamar de 
lar, de lideranças em 
diferentes segmentos, 
de pessoas com espírito 
empreendedor e cheias 
de esperança de que 
o sobrado, apesar de 
pequenino no tamanho, 
acolhe grandemente 
muita gente.
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1º/12.....0,6515%   03/12.....0,6792% 

02/12.....0,6515%   04/12.....0,6519% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 02/12 Paralelo 02/12

R$ 5,20 R$ 5,49

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 7,50 min

R$ 8,80 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 180,00 max

R$ 94,00 max

R$ 390,00 max

R$ 88,50 max

R$ 10,00 max

R$ 11,00 max

R$ 9,00 max

R$ 4,40 min
R$ 6,85 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.046,956
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 02/12                    R$ 5,61

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 35°

Outubro 92mm       Novembro 49mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

31°

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Probabilidade

18h - Banda JM
20h - Grupo Swing Bom

19h - Banda Nova Estação
21h - Banda Forró Mania

SEXTA | 09 | DEZ 20h - Orquestra Jovem Recanto Maestro
20h30 - Chegada do Papai Noel
20h45 - Orquestra Evangélica de Venâncio Aires
(OCEVA) com a participação do Grupo Vocal Masculino 

SÁBADO | 10 | DEZ 
DOMINGO | 11 | DEZ 

O MAIOR EVENTO DE SHOWS GRATUITO DA REGIÃO

BRINQUEDOS |  ALIMENTAÇÃO
EXPOSIÇÕES |  CHOPERIA

PP RR AA ÇÇ AA 33 DD EEEE DDD EEEEE ZZ EE MMMM BB RR OOP R A Ç A  3  D E  D E Z E M B R O NO CORAÇÃO DE SOBRADINHO

Domingo

Probabilidade
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